
رئيس الجمهورية لدى لقائه المشايخ والشخصيات الاجتماعية والأعيان في محافظة صعدة أمسجانب من الحضور

قبل الطبع

القبض على مطلوبين أمنياً في لحج ومأرب
❊ لحج/ ماأرب/ متابعات:

ألقى رجال البحث الجنائي في محافظة لحج أمس القبض على مطلوب 
أمنياً من الخارجين على القانون يدعى )ف.أ. س- شهروش( يبلغ من العمر 

23 عاماً .
وأوضح البحث الجنائي في المحافظة لمركز)الإعلام الأمني( أن المدعو 
)شهروش( متهم بعدد من قضايا التقطع في الطرقات بالإضافة إلى 

الاعتداء على رجال الأمن بمديرية حالمين وجرائم أخرى .
وأشار إلى أن حملة ملاحقة المطلوبين أمنياً تجري بصورة يومية في 
مختلف مديريات المحافظة وأن الأجهزة الأمنية ضبطت منذ مطلع شهر 

أكتوبر الجاري 15 متهماً وأحالتهم لإجراءات التحقيق.
من جهة أخرى ضبطت الأجهزة الأمنية بمدينة مأرب متهمين بتفجير 

أنبوب نفط بمنطقة حباب مديرية صرواح في عام 1999م .
وقالت الأجهزة الأمنية بالمحافظة: إن المتهمين المضبوطين هما: 
)أ.م.ن- الدماجي( و )ع .ح. ص- الدماجي( وهما من المطلوبين أمنياً بتفجير 
أنبوب نفط قبل 11 عاماً، موضحة أن عملية ضبطهما جاءت في إطار 
تنفيذ الخطة الأمنية الخاصة بملاحقة المطلوبين أمنياً وفي إثر عملية تحر 

ومتابعه مكنت الأجهزة الأمنية من ضبطهما وهما بداخل مدينة مأرب.

❊ �سنعاء / �سباأ :
بعث فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية برقية عزاء ومواساة 
الى أخيه صاحب السمو الشيخ خليفة بن 
زايد آل نهيان رئيس دولة الإمارات العربية 
المتحدة الشقيقة في وفاة المغفور له بإذن 
الله تعالى صاحب السمو الشيخ صقر بن 
محمد القاسمي عضو المجلس الأعلى حاكم 

رأس الخيمة .. جاء فيها :
الأخ العزيز صاحب السمو الشيخ خليفة بن 

زايد آل نهيان رئيس دولة الإمارات العربية 
المتحدة الأكرم 

بحزن بالغ وأسف عميق تلقينا نبأ وفاة 
المغفور له بإذن الله تعالى صاحب السمو 
عضو  القاسمي  محمد  بن  صقر  الشيخ 
المجلس الأعلى حاكم رأس الخيمة الذي 
انتقل إلى جوار ربه فجر أمس في رأس 
الخيمة بعد رحلة طويلة من البذل والعطاء 

في خدمة وطنه وأمته .
وإننا إذ نشاطركم 

❊ �سنعاء / �سباأ :
التقى فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية أمس 

الأخوة المشايخ والشخصيات الاجتماعية والأعيان في محافظة صعدة .
وقد جرى مناقشة الأوضاع في المحافظة والجهود المبذولة من أجل 

إحلال السلام وإعادة الإعمار فيها.
وقد تحدث فخامة الأخ رئيس الجمهورية خلال اللقاء حيث رحب بالإخوة 
المشايخ والشخصيات الاجتماعية بمحافظة صعدة، وأشاد بمواقف أبناء 
محافظة صعدة وفي مقدمتها موقفهم أثناء فتنة حرب الردة ومحاولة 

الانفصال في صيف عام 1994م.
واستطرد فخامة الأخ الرئيس قائلًا:” لقد كان لأبناء محافظة صعدة 
موقف وطني مشرف في الدفاع عن الوحدة والتصدي لتلك الفتنة الى جانب 
إخوانهم من بقية المحافظات وأبناء القوات المسلحة والأمن وكانت صعدة 
هي إحدى البوابات المهمة لتحقيق النصر للوطن ووحدته وأسهمت في 
تقديم مجموعة من خيرة أبنائها ضمن الشهداء الذين ضحوا بأرواحهم 

في سبيل الدفاع عن الوحدة المباركة”.
وقال فخامته :” لقد ولت عهود الإمامة والتشطير في الوطن ولن تعود 
أبدا والشعب وقواته المسلحة والأمن بالمرصاد لكل من يحاول النيل من 

ثوابت الوطن ومكتسباته وإنجازاته”.
وأضاف :” إن الدولة مع السلام والتنمية والبناء وقد رصدت المليارات من 
أجل إعادة بناء ما خلفته فتنة التخريب والتمرد وهناك لجنة مختصة من 
مسؤوليتها تقييم الأضرار والعمل من أجل إعادة الإعمار، ونحن نريد من 
أبناء محافظة صعدة أن يكونوا يدا واحدة من أجل خدمة المحافظة ومن 
أجل السلام والإستقرار والتنمية, والتصدي لكل من يحاول الإضرار بصعدة 

أو يثير الفتنة بين أبنائها “.
) التفا�سيل �ص 3 (

رئيس الجمهورية يعزي رئيس 
الإمارات بوفاة حاكم رأس الخيمة

الدولة رصدت المليارات لإعادة بناء صعدة وتحقيق السلام والتنمية
رئي�س �لجمهورية لدى لقائه م�صايخ و�أعيان محافظة �صعدة:
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❊ باري�ص / 14 اأكتوبر /رويترز:
 وافقت الجمعية الوطنية )مجلس النواب( في 
فرنسا بصفة نهائية أمس الاربعاء على اصلاحات 
نظام معاشات التقاعد التي أثارت احتجاجات في 
أنحاء البلاد مزيلة بذلك آخر عقبة تشريعية أمام 

اعتماد المشروع قانونا.
التي  الاصلاحات  الوطنية  الجمعية  وأق��رت 
تقضي برفع سن التقاعد بأغلبية 336 صوتا مع 

اعتراض 233 صوتا.
وقال الحزب الاشتراكي المعارض انه سيقدم 
طعنا أمام المجلس الدستوري الذي ما زال ينبغي 

ان يبت في مدى دستورية الاصلاحات. 
وكانت اتحادات العمال الرئيسية في فرنسا 

قد دعت إلى الاحتجاج على مشروع قانون إصلاح 
التصويت  يجري  الذي  التقاعد  معاشات  نظام 

النهائي عليه في مجلس الشيوخ هذا الأسبوع.
وكان وزير الداخلية الفرنسي بريس أورتفو 
لفك  الشرطة  أرسلت  الحكومة  أن  أعلن  قد 
الحصار عن ثلاثة مستودعات رئيسية للوقود 

كان محتجون يمنعون الوصول إليها.
وأضاف الوزير: “أثناء الليل قمنا بفك الحصار 
هي  للوقود  رئيسية  مستودعات  ثلاثة  ع��ن 
لاروشيل ودون��ج ول��وم��ان”. وق��ال إن فتح هذه 
المستودعات جعل هناك بالفعل إمكانية لتوزيع 

ملايين اللترات من الوقود.
في  العمالية  للنقابات  العام  الاتحاد  وك��ان 

فرنسا اعترف أن أعضاء الاتحاد في جنوب فرنسا 
منعوا الوصول إلى مستودع رئيسي للوقود يزود 
بالإمدادات مطارات مدنية وعسكرية، منها مطار 

يستخدمه حلف شمال الأطلسي.
ال���ذي ح��اص��ره عشرات  المستودع  وي���زود 
المضربين الليلة الماضية المطارات المدنية في 
بالكيروسين،  وليون  كل من مارسيليا ونيس 
أوران��ج ودي ميليه وسالون دو  وكذلك قواعد 

بروفنس العسكرية.
وكان عاملون في المصافي قد أضربوا عن 
الماضي، كما حاصر محتجون  الأسبوع  العمل 
مستودعات الوقود احتجاجاً على خطط لإصلاح 

نظام التقاعد في البلاد.

البرلمان الفرنسي يوافق بصفة نهائية على مشروع قانون التقاعد

وزير العمل الفرنسي ايريك ويرت )الى اليسار( يصافح الوزير المسؤول عن العلاقات مع البرلمان هنري دى رينكور
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اهداف الثورة اليمنية
التحرر من الاس��تبداد والاستعمار ومخلفاتهما وإقامة حكم جمهوري عادل وإزالة الفوارق 

والامتيازات بين الطبقات. 
بناء جيش وطني قوي لحماية البلاد وحراسة الثورة ومكتسباتها. 

رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
 إنشاء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح الإسلام  الحنيف. 

 العمل على تحقيق الوحدة الوطنية في نطاق الوحدة العربية الشاملة. 
 احترام مواثيق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك بمبدأ الحياد الايجابي وعدم 

الانحياز والعمل على إقرار السلام العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم.

اللوزي يؤكد استكمال اليمن كافة الاستعدادات لاستضافة خليجي )20(
❊ �سنعاء / �سباأ :

أكد وزير الإعلام حسن أحمد اللوزي أن 
اليمن استكملت الاستعدادات لاستضافة 
بطولة كأس الخليج العربي العشرين لكرة 

القدم في موعدها المحدد.
الصحفيين  أم��س  لقائه  خ��لال  وبين 
العرب المشاركين في الجولة الاستطلاعية 
السياحية باليمن التي تنظمها وزارة السياحة 
بالتعاون مع وكالة الأنباء اليمنية )سبأ(, أنه 
تم بهذا الخصوص تشكيل لجنة إعلامية 
للإشراف على تنظيم هذا المونديال الكروي 
وتوفير التغطية الإعلامية المناسبة له على 

المستوى الوطني والعربي والعالمي.
وذكر أنه تم بالتنسيق مع وزارة السياحة 
تخصيص أماكن خاصة لإيواء واستضافة 
الإعلاميين والتواصل مع مختلف الجهات 
المعنية لتسهيل مهامهم بما يضمن عكس 
الأحداث بالمستوى الذي يتطلع إليه الجمهور 

الرياضي داخل الوطن العربي وخارجه.
وأوضح وزير الإعلام أنه تم تجهيز مراكز إعلامية مزودة 
بالتجهيزات التقنية الحديثة بما يكفل للإعلاميين موافاة وتزويد 
وسائل الإعلام المنتدبين عنها بالأحداث الرياضية وتطوراتها 

بصورة مباشرة وسريعة.
ولفت إلى أن اللجنة الإعلامية الخاصة بالإشراف والتنظيم 
بدأت باستقبال طلبات من الإعلاميين الراغبين القدوم إلى اليمن 
لتغطية البطولة ممن لم يتم اعتمادهم ضمن اللجان الإعلامية 

عبر  الإع��لام  لوسائل  بالتغطية  المكلفة 
مراسليها أو مندوبيها إلى اليمن.

وقال :”سيتم إجراء لقاء مع الإعلاميين 
قبيل انطلاق البطولة لتعريفهم بالمهام 
التعامل  آليات  و  بهم  المناطة  والواجبات 
والتنسيق مع جهات الاختصاص لتغطية 

هذا الحدث الرياضي المهم “.
ونوه وزير الإعلام بالمكانة المرموقة 
التكوينات  كافة  في  اليمن  تحتلها  التي 
فيها  وتشارك  إليها  تنتمي  التي  الدولية 
الدول  وجامعة  المتحدة  كالأمم  بفعالية 

العربية وتجمع صنعاء وغيرها.
وأوضح أهمية تنظيم مثل هذه الزيارات 
للصحفيين بما يسهم في تعريف الأشقاء 
والأصدقاء بحقيقة الأوضاع والمستجدات 
داخل اليمن بعيدا عن التضليل الإعلامي 
و أساليب التضخيم والتشوية التي تتبعها 
بعض وسائل الإعلام بقصد محاولة النيل 
من سمعة اليمن وتاريخه المشرق ووحدته 

الوطنية ومنجزاته الحضارية.
ولفت إلى أن الحكومة تعمل على تنفيذ الأولويات العشر التي 
وجه بها فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 

بما يكفل تسريع وثائر التنمية الشاملة في كافة المجالات .
وقال :” إن الأولوية العاشرة من تلك الأولويات تركز على 

تحسين صورة اليمن في الخارج والتصدي للصورة 
المغلوطة التي تعكسها بعض وسائل الإعلام

الجزائية في عدن تؤجل محاكمة المتهمين 
بتفجيرات نادي الوحدة إلى 3 نوفمبر

القربي يبحث مع سفراء أصدقاء اليمن والتعاون الخليجي تحضيرات اجتماع الرياض استعراض سير تنفيذ البرامج التنموية الأمريكية في اليمن

❊ عدن / متابعات:
ق����ررت ال��م��ح��ك��م��ة ال��ج��زائ��ي��ة 
في  ع��دن  بمحافظة  المتخصصة 
القاضي  برئاسة  أمس  لها  جلسة 
محمد الأبيض تأجيل محاكمة خمسة 
ن��ادي  ملعب  بتفجيرات  متهمين 
الوحدة بالشيخ عثمان إلى الأربعاء 
3 نوفمبر لاستكمال بقية  المقبل 

أدلة الإثبات المقدمة من النيابة .
وك��ان��ت المحكمة ب���دأت الأح��د 

حيث  المتهمين  محاكمة  الماضي 
أش��ار ق��رار الاتهام إلى أن المتهم 
الأول ف��ارس عبدالله صالح أحدث 
الرياض  الوحدة  نادي  في  تفجيرا 
عبوتين  بأن وضع  عثمان  بالشيخ 
ناسفتين “ تي ان تي “ الأولى داخل 
النادي والثانية أمام بوابته ما أدى 
إل��ى مقتل 4 أش��خ��اص وال��ش��روع 

في قتل 21 آخرين 
وإتلاف مركبة 

❊ �سنعاء / �سباأ :
بكر  أبو  الدكتور  الخارجية  وزي��ر  ناقش 
عبدالله القربي خلال لقائه أمس سفراء الدول 
أصدقاء  مجموعة  في  الأعضاء  والمنظمات 
اليمن وسفراء الأمم المتحدة ودول مجلس 
الأوروب��ي  الاتحاد  ودول  الخليجي  التعاون 
والولايات المتحدة الأمريكية والصين واليابان 
وروسيا وتركيا ومصر والأردن والبنك الدولي 
نتائج الاجتماع الوزاري الأول لأصدقاء اليمن 

المنعقد في نيويورك في ال�24 من سبتمبر 
الماضي والتحضيرات الجارية للاجتماع القادم 
السعودية  العاصمة  في  المقرر  للمجموعة 

الرياض في فبراير المقبل .
وأعرب وزير الخارجية عن شكر الحكومة 
اليمنية لكل دول أصدقاء اليمن على مشاركتها 
إنجاح  في  وإسهامها  نيويورك  اجتماع  في 

الاجتماع وم��ا أب��دوه من دعم 
سياسي لليمن وتفاعل 

❊ �سنعاء / �سباأ:
اجتماع  بصنعاء  أم��س  عقد 
تشاوري موسع بين الحكومة اليمنية 
والوكالة الأمريكية للتنمية الدولية 
للشؤون  ال���وزراء  رئيس  برئاسة 
الاقتصادية وزير التخطيط والتعاون 
اسماعيل  الكريم  عبد  ال��دول��ي 
الارحبي والمدير القطري للوكالة 
الأمريكية للتنمية الدكتور جفري 

اشيلي.
وكرس الاجتماع لاستعراض سير 
التقدم المحرز في تنفيذ البرامج 
التنموية للوكالة الأمريكية للتنمية 

في اليمن.
وف��ي مستهل الاج��ت��م��اع ال��ذي 
نعمان  ال��م��ال��ي��ة  وزراء  ح��ض��ره 

والصحة  الصهيبي 
العامة والسكان

حسن أحمد اللوزي



2متابعات أخبارية
اليمن تؤكد ضرورة دعم واعتماد خطة وبروتوكول اتفاقية دعم التنوع الحيوي

رئيس الوزراء في كلمة نيابة عن رئيس الجمهورية :
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thursday  -  28 October 2010  -  Issue 14980

وجدد رئيس الوزراء التأكيد على التزام اليمن كعضو  في مجموعة دول 
السبعة والسبعين والصين بدورها المحوري في مناصرة قضايا التنوع 

الحيوي ودعم الاتفاقية. 
وقال” ذلك ما عبر عنه فخامة الرئيس علي عبد الله صالح، رئيس 
الجمهورية اليمنية من خلال مقاله المنشور في مجلة ساتوياما، وأقتبس 
منه النص التالي: “كون الجمهورية اليمنية ترأس مجموعة الـ77 والصين 
للعام 2010 وهو يصادف العام الدولي للتنوع الحيوي وهذه مناسبة نفخر 
بها و تدفعنا نحو بذل جهدٍ مضاعف كالتزام أخلاقي وأدبي نحو الاتفاقية 

الدولية للتنوع الحيوي وغيرها من الاتفاقيات التي نعول عليها كثيراًً 
فسوف نواصل جهودنا في لعب دورٍ محوريٍ كرئيس لمجموعة السبعة 
والسبعين والصين للوفاء بالتزاماتنا نحو المجموعة و نحو المجتمع 

الدولي“.
وأشار الدكتور مجور إلى الاجـتماع السنوي الرابع والثلاثين لوزراء 
خارجية مجموعة دول الـ 77 والصين الذي عقد في مقر الأمم المتحدة 
في نيويورك نهاية الشهر الماضي وأكد  أهمية الخطة الإستراتيجية 
لاتفاقية التنوع الحيوي، وهو ما عكسه البيان الـوزاري الذي أشير فيه 
إلى الحاجة الملحة لتحقيق الأهـداف الثلاثة للاتفاقية للحد من فقدان 
عناصر التنوع الحيوي، حيث مثلت الخطة الأولى التي تنتهي بحلول عام 

2010 عاملا مهما ودافعا حقيقيا لمواصلة الجهود.
وقال” كما رحب البيان بقرار مؤتمـر الأطـراف الذي دعا إلى عقد فعالية 
البيولوجي  للتنوع  الدولية  بالسنة  المستوى للاحتفال  خاصة رفيعة 
بالتزامن مع الدورة الخامسة والستين للجمعية العامة للأمم المتحدة”. 

وأكد رئيس الوزراء أن حماية التنوع البيولوجي هي حماية لمعيشة 
الفقراء وللأجيال المقبلة، وذلك لاعتماد الفقراء على الموارد الطبيعية في 
معيشتهم بشكل أساسي.. منوها بما يمثله التنوع البيولوجي في الواقع 

من ثروة طبيعية للعالم وللدول والشعوب ومستقبل أطفالـنا. 
وأضاف” لقـد تطرقت كلـمة الجمهورية اليمنية في بداية توليها رئاسة 
مجموعة الـ 77 والصين مطلع العام الحالي الى أهمية الحفاظ على الـتنوع 
الحـيوي الذي يمثل أهمية كبرى بالنسبة للبلدان الـنامية لاعتمادها على 
الموارد الطبيعية في تلبية حاجياتها من الغذاء وغيرها من الخدمات كما 
تعتمد اقتصادياتها أساسا على المنتجات الزراعية والثروة الحيوانية 

والسمكية”.
ولفت مجور الى ان تدهور التنوع الحيوي يزداد بمعدلات عـالية وغير 
مسبوقة، ما يعني ان الوقت قد حان الآن للعمل بوتيرة عالية، فالإصدار 
الثالث للتوقعات العـالمـية للتنوع الحيوي حذر من حـدوث خسائر فادحة 
لعناصر التنوع الحيوي قبل نهاية هذا القرن ما قد يهدد باقتراب النظام 

الحيوي من نقطة اللا عودة والتي لا يمكن عندها إصلاح هذا التدهور.
وقال” ومما يفاقم هذه المشكلة تـلك الآثار والتهديدات التي تتعرض 
لها مكونات التنوع الحيوي بنحو متسارع كالتغيرات المناخية ما قلل من 
فرص التنمية في الدول النامية وجعلها في وضع لم تكن السبب في 
حدوثه، لذلك فان شركاءنا في التنمية مسئولون عن تذليل الصعوبات 

التي تواجه أعمال التصدي لتلك الآثار”. 
وحث رئيس الوزراء على دعم اعتماد مشروع بروتوكول آيشي - ناغويا 
بشأن الحصول وتقاسم المنافع..وقال” وكما سمعنا للتو في الكلمة 
المصورة للأمين العام للأمم المتحدة، فان هذا البرتوكول يعد انجازا 
كبيرا للاتفاقية وسوف يكون أداة رئيسية لتحقيق الأهـداف الإنـمائية 

للألـفية وتنفيذ الخطة الإستراتيجية للعقد القادم”. 
وأضاف” نود التأكيد على أن العناصر الحاسمة في الخطـة الإستراتيجية 
الجـديدة هي وسائل التنفيذ والرصد وآلية التقييم والمتابعة، وهنا فأننا 
في المجموعة ندعو إلى عقد اجتماع رفيع المستوى خلال الدورة السبعين 
للجمعية العامة للأمم المتحدة لقياس مدى التقدم المحرز في تنفيذ 

الخطة الإستراتيجية”.
وأشار الدكتور مجور إلى ان الاجتماع رفيـع المستوى الذي عقد في 22 
سبتمبر أثناء انعقاد الدورة الخامسة والستين للجمعية العامة للأمم 
المتحدة كان خطـوة مهمة في الطريق الصحيح، ولكن يجب أن تتبعها 
الكثير من الخـطوات منها المشاركة الكاملة لمـنظومة الأمم المتـحدة 
الخطـة  تنفيذ  تعزيـز  على  ستعمل  والتي  العامة  الجمعية  فيها  بما 

الإستراتيجية الجديدة.
وقال” في هذا الصدد ترحب مجموعة الـ )77( والصين بالتزام الأمين 
العام للأمم المتحدة الذي عبر عنه في رسالته المسجلة بشأن أهمية 
تعبئة موارد منظومة الأمم المتحدة لدعم الخطة الإستراتيجية الجديدة 
والمساعدة في تنفيذها من قبل كافة الفعاليات التابعة للأمم المتـحدة 

لدعم تنفيذ الإطار الاستراتيجي للتنوع الحيوي في العقد القادم .
كما ان لدى برنامج الأمم المتحدة للبيئة- على وجه الخصوص، دورا 
متميزاً مناطاً به. كما ان هناك حاجة للدعم الكامل من قبل البرنامج 
لتوفير الدعم اللازم والكافي للاتفاقية والتعامل معها على أنها اتفاقية 

لتنمية التنوع الحيوي وليس الحفاظ عليه فقط”.
وأكد رئيس الوزراء التزام مجموعة دول الـ )77 ( والصين التزاما كاملا 
بالقيام بدورها في تنفيذ الخطة الإستراتيجية الجديدة وهذا ما أكدناه 
في موقفنا الواضح من خلال الإعلان الذي أعتـمده وزراء خارجية دول 

السبعة والسبعين والصين الشهر الماضي في نيويورك.
وقال” تـمثل الخـطة متعددة السنوات للتعاون بين دول جنوب جنوب 
بشأن التنوع البيولوجي والتنمية والتي أقرها اجتماع الدول المعنية هنا 

في ناجويا الأسبوع المـاضي دليلًا على التزامنا الجماعي والفردي. 
وفي هذا السياق، أود أن أعرب عن امتناننا للدكتور أحـمد دجغلاف الأمـين 
التنفيذي لاتفاقية التنوع الحيوي على تفاعله معنا وعلى الشراكة القائمة 

بين سـكرتارية الاتفاقية ومجموعتنا”. 
وأعرب رئيس الوزراء في ختام كلمته عن الامتنان والتقدير لحكومة 
وشعب اليابان الصديق على الحفاوة وحسن التنظيم للمؤتمر.. داعيا 
جميع الوفود المشاركة إلى الدعم والتعاون لإنجاح مؤتمر الأطراف العاشر 
لاتفاقية التنوع الحيوي، والعمل سويا الآن قبل فوات الأوان في تنمية 

التنوع الحيوي والحفاظ عليه لتأكيد حقنا في الحياة على هذا الكوكب.
من جانبه تناول رئيس مجلس الوزراء الياباني ناوتو كان في كلمته 
الأخطار المتعددة التي تتعرض لها البيئة والتنوع البيولوجي جراء النشاط 
الإنساني على سطح الكوكب..مشيراً الى حالات الانقراض الجماعي 

والكثيف للعديد من الأحياء الحيوانية والنباتية .
وحذر من الآثار السلبية المتنوعة على مستقبل الأجيال القادمة.وقال: 
ان التنوع الحيوي الذي لازال يتمتع به البشر حالياً مهدد”.. مؤكداً الحاجة 
الى تعزيز التعاون الوطني والدولي لمواجهة الانقراض البيولوجي 

ومخاطره .
وطالب رئيس الوزراء الياباني الجميع بالمزيد من العمل من أجل تحديد 
الغايات المنشودة لمواصلة جهود حماية التنوع الحيوي ليس خلال العقد 

الراهن وإنما ما بعد عام 2020م.
ودعا الى توحيد الجهود الدولية وتنظيمها في هذا المجال المهم 
والإســراع في التوقيع على بروتكول أتشي ناجويا، وإعادة استثمار 

المنافع في الموائل الطبيعية لحماية الأطر الأيكلوجية.
وقال: “سنقوم بإطلاق مبادرة الحياة من أجل دعم الدول النامية في 
وضع خططها الوطنية لحماية التنوع البيولوجي برأسمال مليار ين 
ياباني”.. معرباً عن أمله في أن يمثل المؤتمر الدولي خطوة نحو الأمام 

لما فيه خدمة واقع ومستقبل كوكب الأرض.
فيما لفت الأمين العام للأمم المتحدة في خطابه المسجل الى ارتباط 
مؤتمر ناجويا الحالي مع الجهد المبذول لتحقيق أهداف الألفية .. مبيناً 
أن التغير الناشئ في البيئة يتطلب تكثيف أنشطة المجتمع الدولي وفق 
رؤية جديدة، أكثر ديناميكية .. مشيراً الى أهمية دعم خطة إستراتيجية 
جديدة للعقد الحالي.. متطلعاً الى خروج المؤتمر بتوافق دولي بشأن 
بروتكول ينظم المسئوليات التكاملية بين شعوب العالم تجاه التنوع 

الحيوي.
والقيت في حفل الافتتاح كلمات من قبل الرئيس الجابوني علي بن 
بونجو والأمين التنفيذي لإتفاقية التنوع الحيوي الدكتور أحمد دجغلاف، 
ومديرة المرفق العالمية للبيئة موندك باربو والمدير التنفيذي لبرنامج 
الأمم المتحدة للبيئة ورئيس مجموعة البنك الدولي روبرت زوليك 
ورئيس الجمعية العامة للأمم المتحدة جوزيف داليل ووزير البيئة 
الياباني حذرت في مجملها من العواقب الوخيمة للتدهور المتسارع 
وغير المسبوق للموارد الطبيعية والتنوع الايكلوجي وآثارها المدمرة 
على مستقبل الأجيال للحياة على الأرض .. مشيرة في الوقت نفسه 

إلى الأضرار الحقيقية على الدول الفقيرة.
وطالبت الكلمات بإعطاء الأولوية المستحقة لموضوع التنوع البيولوجي 
ضمن الخطط القطرية والدعم الدولي للدول النامية ..مؤكدة الترابط 

المتلازم بين التنمية والتنوع الحيوي. 
ودعت إلى العمل الجماعي من اجل تقليل الانبعاثات الغازية والحد من 
إزالة الغابات ومكافحة التصحر لما يمثله ذلك من أهمية في التوازن 

البيئي والتنوع البيولوجي.. لافتة إلى أن الحفاظ على هذا التنوع أصبح 
مطلبا اساسيا وليس نوعا من الرفاهية .

ولفت الرئيس الجابوني إلى أن محاربة الفقر من أفضل الوسائل 
الدخول  العالم على وشك  أن  .. موضحا  البيولوجي  التنوع  لحماية 
في المرحلة الخامسة لانقراض الأنواع الذي يشمل قائمة كبيرة من 

الحيوانات والطيور والنباتات.
فيما أشار الدكتور دجغلاف إلى التساؤلات التي خرجت بها قمة الأرض 

للأطفال حول مستقبل الاحفاد على الأرض .
وقال إن تأجيل الإجراءات الخاصة بحماية التنوع الحيوي لم يعد امرا 
مقبولا ..مطالبا بإجراءات حاسمة لوقف التدهور الحاصل في هذا 

الجانب.
رئيسة المرفق العالمي للبيئة لفتت بدورها إلى تعاظم الاهتمام والدعم 
الدولي بالجوانب البيئية المتجسد في زيادة حجم موارد المرفق العالمي إلى 
34ر4 مليار دولار .. مبينة أن المرفق يعمل من خلال مجموعة من البرامج 
على حماية الانظمة الأيكلوجية خصوصاً في الدول الفقيرة..مؤكدة أنه وفي 
إطار الآلية الجديدة ستتمكن الدول من الحصول على موارد مباشرة من 
الصندوق للمساعدة في تحديد أولوياتها الوطنية في مجال البيئة وربطها 

بإستراتيجيتها الوطنية.
فيما شدد المدير التنفيذي لبرنامج الأمم المتحدة للبيئة على ضرورة 
مساعدة الدول النامية على تجاوز التحديات البيولوجية ..مشيرا إلى الأهمية 
الكبيرة للتنوع الحيوي في مجتمعات هذه الدول واعتمادها الكبير على هذا 
الأمر لتوفير الغذاء وتحقيق الاستقرار المعيشي.. داعيا الى التوسع في 
العمل بالاقتصاديات الخضراء وتأكيد المشاركة الكاملة بين من لديه 
تدابير ووسائل الحماية ومن يفتقر الى هذه الوسائل لضمان إحراز التقدم 
المطلوب وتحقيق الأهداف التي ينشدها الجميع للحفاظ على التنوع الحيوي 

وتنميته.
رئيس البنك الدولي روبرت زوليك اثنى من جهته على التقدم الذي تم 
احرازه في العديد من مناطق العالم من خلال إنشاء المحميات الطبيعية 
لحماية التنوع الحيوي البيئي .. موكدا ان البنك الدولي قدم تمويلات في 
مجال البيئة خلال السنوات الأخيرة تزيد على 6 مليارات دولار في أكثر من 

120 دولة.
وقال” نحن ندرك ان هذا المبلغ لا يكفي خصوصاً في ظل التدهور المتسارع 
للأوضاع البيئة والبيولوجية” .. مؤكدا ان البنك سيعمل من جانبه على زيادة 
حجم دعمه للخدمات الايكولوجية كالزراعة ومكافحة التصحر وحماية المناخ 

من الممارسات الخاطئة.
بدوره دعا وزير البيئة الياباني الى حشد الموارد الدولية وعدم التوقف عن 

العمل في برامج حماية البيئة والتنوع البيولوجي. 
وقال )خلال أسبوعين والمشاركون في هذا المؤتمر يصيغون بروتكول 

من اجل مستقبل أولادنا على الأرض التي نعيش عليها(.
وأضاف “كل دقيقة نعيشها في المناقشات فان التنوع الحيوي يعيش في 
حالة تناقص وهناك انقراض للعديد من الأنواع الحية التي لا يمكن تعود 

او نراها مرة أخرى”.
وطالب رئيس الجمعية العامة للأمم المتحدة بإعطاء المزيد من الاهتمام 
للتنوع الحيوي وإعطائه الأولوية على المستوى الدولي والقطري ..مبرزا 
حرص الدول الأعضاء في المؤتمر على اعتماد خطة إستراتيجية تغطي 
المتطلبات الحقيقية لحماية هذا التنوع .. مستعرضا النتائج التي خرج بها 
الاجتماع رفيع المستوى حول البيئة الذي عقد في سبتمبر الماضي في مدينة 

نيويورك الأمريكية.
وسيناقش المؤتمر رفيع المستوى مجموعة من القضايا المتصلة بحاضر 
ومستقبل التنوع الحيوي بما في ذلك الخطط الإستراتيجية للعقد الحالي 
2011 - 2020 ومتطلبات نجاحها، ومتطلباتها المادية والفنية بالتركيز 
على أهمية نقل التكنولوجيا والمعارف من الدول الغنية إلى الدول النامية 
لزيادة فرص نجاح العالم في حماية التنوع البيولوجي من المخاطر التي 

تهدد حاضره ومستقبله.
ويضم وفد اليمن المشارك في المؤتمر كلا من وزير المياه والبيئة الدكتور 
عبد الرحمن فضل الإرياني ووزير الدولة مدير مكتب رئيس الوزراء عبد 
الرحمن طرموم وسفير اليمن الدائم لدى الأمم المتحدة عبدالله الصايدي 
وسفير اليمن في اليابان مروان عبد الوهاب نعمان ووكيل وزارة المياه والبيئة 
الدكتور حسين الجنيد ورئيس الهيئة العامة لحماية البيئة محمود شديوة.

رئيس هيئة الأركان: الثورة جاءت لتخرج الشعب من براثن الظلم والاستعمار إلى الحرية
دشن العام الدراسي الجديد بالكلية الحربية

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
 دشنت الكلية الحربية عامها الدراسي الجديد 
2010 - 2011م بحضور رئيس هيئة الأركان 

العامة اللواء الركن احمد علي الأشول.
وفي الحفل الذي بدأ بآي من الذكر الحكيم ألقى 
رئيس الأركان كلمة نقل في مستهلها تحيات 
وتهاني فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح 
رئيس الجمهورية القائد الأعلى للقوات المسلحة 
لمنتسبي الكلية .. مشيداً بالمستوى المشرف 

والمتميز للدارسين. 
وأوضح الأشول الأهمية الكبيرة لتزامن تدشين 
العام الدراسي الجديد والتحاق كوكبة من الشباب 
مع  الحربية  بالكلية  وحيوية  عطاءً  المتدفق 
احتفالات شعبنا بأعياد الثورة اليمنية: العيد الـ48 
لثورة 26سبتمبر والعيد الـ47 لثورة 14اكتوبر 

والعيد الـ43 للاستقلال الـ30 من نوفمبر.
وأكد أن الثورة اليمنية جاءت لتخرج الشعب 
الحرية  إلــى  والاستعمار  الظلم  بــراثــن  مــن 
والاستقلال ، وانطلاق المسيرة التنموية لليمن 
عبدالله  علي  الرئيس  فخامة  قيادة  ظل  في 
صالح رئيس الجمهورية القائد الأعلى للقوات 
المسلحة الذي تحققت في عهده منجزات كبيرة 
في كافة المجالات ومنها بناء وتطوير القوات 
المسلحة والأمن واهتمامه المستمر بتطوير هذه 
المؤسسة التي أصبحت رمزاً للهوية الوطنية 

والانتماء الوطني وغدت صخرة صلبة تتحطم 
عليها كافة المؤامرات والدسائس.

وعبر رئيس هيئة الأركان عن تقديره للقيادة 
وللضباط والصف الذين بذلوا ويبذلون قصارى 
أعلى  إلــى  الكلية  بهذه  للارتقاء  جهودهم 

المستويات.
وكان مدير الكلية الحربية قد أكد في كلمته 
الترحيبية أن الكلية الحربية استطاعت أن تؤدي 
رسالتها بكفاءة وجدارة في تأهيل منتسبيها 
ليصبحوا قادة في المستقبل بعد أن ينهلوا من 
معين العلوم والمعارف العسكرية، بما يؤهلهم 
للقيام بمسؤولياتهم في الدفاع عن الوطن وفي 

الحفاظ على الأمن والاستقرار.
وجــددت كلمة التعهد باسم منتسبي الكلية 
العهد على أن يظلوا حراساً أمناء ومدافعين عن 
مكتسبات الشعب والوطن ومقدراته ، باذلين 
كل غالٍ ونفيس لترسيخ وتوطيد دعائم الأمن 

والاستقرار.
وقد قام رئيس هيئة الأركان العامة ومعه مدير 
الكلية الحربية بالمرور على الأجنحة الدراسية، 
واستعرض عدد الساعات الدراسية، والأعمال 
معرض  على  اطلع  كما  جناح..  لكل  المنفذة 
مشاريع التخرج للدفع المتخرجة السابقة، وكذلك 

الأوراق البحثية التي كان قد قدمها الخريجون.

مجور يلقي كلمة مجموعة الـ 77خلال المؤتمر الدولي

رئيس هيئة الاركان خلال تدشين العام الدراسي في الكلية الحربية وحدات رمزية خلال التدشين

ن�جوي� / �سب�أ

أكد رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور ضرورة دعم و اعتماد الخطة 
الإستراتيجية الجديدة 2011-2020 لاتفاقية دعم التنوع الحيوي وبروتوكولها.. لافتا 
إلى أنه لن يتحقق أي نجاح لتنفيذ الإستراتيجية إلا بتوافر المـوارد المـالية اللازمة للوفاء 
بتعهدات تنفيذها، وكذا الضرورة الملحة و العاجلة لنقل التكنولوجيا وبناء القدرات 

لإنجاح تلك الخطط.
جاء ذلك في الكلمة التي ألقاها رئيس الوزراء نيابة عن مجموعة دول الـ 77 والصين 
التي ترأسها اليمن أمام المؤتمر الدولي العاشر رفيع المستوى للدول الأطراف في 

اتفاقية التنوع الحيوي الذي بدأ أعماله أمس بمدينة ناجويا اليابانية.
وقال الدكتور مجور” يسعدني أن أتحدث إليكم نيابة عن مجموعة دول الـ )77( والصين، 
وممثلًا لفخامة الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية اليمنية الذي حملني نقل 
تحياته الحارة لجميع الوفود المشاركة في الاجتماع وتمنياته لاجتماعنا كل التوفيق 

والنجاح”.



3متابعات أخبارية

واستطرد فخامة الأخ الرئيس قائلًا:« لقد كان لأبناء 
محافظة صعدة موقف وطني مشرف في الدفاع عن 
الوحدة والتصدي لتلك الفتنة الى جانب إخوانهم 
من بقية المحافظات وأبناء القوات المسلحة والأمن 
وكانت صعدة هي إحدى البوابات المهمة لتحقيق 
النصر للوطن ووحدته وأسهمت في تقديم مجموعة 
ضحوا  الذين  الشهداء  ضمن  أبنائها  خيرة  من 

بأرواحهم في سبيل الدفاع عن الوحدة المباركة«.
وتابع قائلا :» ونتيجة لذلك الموقف أراد المتآمرون 
الإنتقام من أبناء محافظة صعدة ، حيث حدث فيها 
ما حدث من فتنة وتآمر على صعدة  والاستقرار 
وتحقق  آمالهم  الله  خيب  ولكن  فيها,  والتنمية 
النصر وما يهمنا اليوم هو توحيد الصف والكلمة 
لأبناء محافظة صعدة والعمل من أجل الاستقرار 

والسلام والتنمية لتعويض المحافظة عما تعرضت 
له من أضرار نتيجة تلك الفتنة التي أشعلها من ظلوا 

يحلمون بإعادة عجلة التاريخ في الوطن للوراء«.
وقال فخامته :« لقد ولت عهود الإمامة والتشطير 
في الوطن ولن تعود أبدا والشعب وقواته المسلحة 
والأمن بالمرصاد لكل من يحاول النيل من ثوابت 

الوطن ومكتسباته وإنجازاته«.

وأضاف :» إن الدولة مع السلام والتنمية والبناء 
وقد رصدت المليارات من أجل إعادة بناء ما خلفته 
فتنة التخريب والتمرد وهناك لجنة مختصة من 
مسؤوليتها تقييم الأضرار والعمل من أجل إعادة 
الإعمار،ونحن نريد من أبناء محافظة صعدة أن 
يكونوا يدا واحدة من أجل خدمة المحافظة ومن 
أجل السلام والإستقرار والتنمية, والتصدي لكل من 
يحاول الإضرار بصعده أو يثير الفتنة بين أبنائها«.

وأشار إلى الدور الذي ينبغي أن تضطلع به المجالس 
المحلية وأعضاء مجلس النواب للإشراف على عملية 
إعادة الإعمار في المحافظة ومعالجة القضايا التي 

تهم المواطنين في المحافظة.
وأكد فخامة الأخ الرئيس ضرورة التزام العناصر 
الحوثية بخيار السلام وطبقا لما حددته النقاط 
الست وأن تبرهن على جديتها في هذا الجانب بما 
في ذلك الالتزام بعدم الاعتداء على المواطنين أو 
على جانب الحدود مع الأشقاء في المملكة العربية 
السعودية وعدم التدخل في شؤون السلطة المحلية 
وتمكينها من ممارسة أعمالها .وأردف فخامته قائلا 
:« إذا امتثلت تلك العناصر للسلام وابتعدت عن 
طريق العنف فإن الجميع مع السلام« .. مؤكداً أن 

أمن المملكة من أمن اليمن والعكس .
ومضى فخامة الأخ الرئيس قائلا :» إننا نبارك أي 
تجمع أو ملتقى للإخوة أبناء محافظة صعدة من 
شأنه توحيد الصف والكلمة ومن اجل ان يكون 
الجميع في المحافظة يدا واحدة لخدمة الصالح العام 
ومن اجل خدمة السلام والأمن والاستقرار والبناء 
والتنمية« .. متمنيا في ختام كلمته للجميع التوفيق 

والنجاح لما فيه خدمة الوطن.
وقد تحدث عضو مجلس النواب الشيخ حسين بن 
عبدالله الأحمر خلال اللقاء،بكلمة عبر فيها باسمه 

والتقدير  الشكر  عن  الحاضرين  الإخ��وة  وباسم 
لفخامة الأخ رئيس الجمهورية على استقباله لهم 
.. مشيرا إلى أن أبناء محافظة صعدة قد أسسوا لهم 
ملتقى من أجل وحدة الصف، ولم الشمل والعمل 
على الحفاظ على الأمن والاستقرار والسكينة العامة 
واحترام النظام والدستور ومساندة جهود الدولة من 
أجل إحلال السلام وإعادة الإعمار وعودة النازحين 

إلى قراهم ومساكنهم آمنين مطمئنين .
ولفت إلى أن أبناء محافظة صعدة وكما هو العهد 
بهم سيكونون دائما الجنود الأوفياء للوطن والثورة 

والوحدة .
كما تحدث في اللقاء الشيخ حسن بن مقيت وعدد 
من الحضور الذين عبروا عن سعادتهم بهذا اللقاء، 
مشيرين إلى ما عانته محافظة صعدة نتيجة الحرب 
.. موضحين أن إنشاء ملتقى أبناء محافظة صعدة 
إلى توحيد  المحافظة  أبناء  هو تعبير عن حاجة 
صفوفهم وكلمتهم ووق��وف بعضهم إلى جانب 
بعض لكل ما فيه خدمة المصلحة العامة وخدمة 
أجل  الدولة من  المحافظة ومساندة جهود  أبناء 
السلام والبناء والتنمية وإعادة الأعمار .. لافتين إلى 
ان السلام هو خيار كل أبناء المحافظة الذين يقفون 
صفا واحدا ضد كل من يسعى إلى تفرقة صفوفهم 
وإثارة الفتنة في المحافظة التي عانت الكثير نتيجة 
تلك الفتنة التي شهدتها والتي خلفت الخراب والدمار 
..وعبروا عن شكرهم وتقديرهم لرعاية فخامة الأخ 
الرئيس لأبناء محافظة صعدة وما يبذله من جهود 
من اجل ترميم النفوس وتوحيد الصف والتسريع 
بجهود البناء والتنمية وإعادة الاعمار .. مشيرين إلى 
أن ابناء صعدة سيكونون دوما في مقدمة الصفوف 
المدافعة عن الوطن وثورته ونظامه الجمهوري 

ووحدته مسيرته الديمقراطية والتنموية.

الدولة مع السلام والتنمية ورصدت المليارات لإعادة بناء صعدة

❊ �سنع�ء/ �سب�أ:

التقى فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية أمس الإخوة المشايخ 
والشخصيات الاجتماعية والأعيان في محافظة صعدة .

وقد جرى مناقشة الأوضاع في المحافظة والجهود المبذولة من أجل إحلال السلام 
وإعادة الإعمار في المحافظة.

وقد تحدث فخامة الأخ رئيس الجمهورية خلال اللقاء حيث رحب بالإخوة المشايخ 
والشخصيات الاجتماعية بمحافظة صعدة، وأشاد بمواقف أبناء محافظة صعدة وفي 

مقدمتها موقفهم أثناء فتنة حرب الردة ومحاولة الانفصال في صيف عام 1994م.

الشعب وقواته المسلحة بالمرصاد لكل من يحاول النيل من ثوابت الوطن
التقى مشايخ وأعيان محافظة صعدة .. رئيس الجمهورية :

جانب  من الحاضرينرئيس الجمهورية يلقي كلمة خلال لقائه المشايخ والشخصيات الاجتماعية والاعيان

إذا امتثلت العناصر الحوثية للسلام وابتعدت عن العنف فالجميع مع السلام

❊ ن�جوي� / �سب�أ:
التقى رئيس ال��وزراء الدكتور علي محمد مجور أمس بمدينة ناجويا 
اليابانية رئيس الجمعية العامة للأمم المتحدة جوزيف دايس على هامش 
أعمال المؤتمر الدولي العاشر للدول الأطراف في اتفاقية التنوع الحيوي.

وجرى في اللقاء بحث علاقات التعاون بين اليمن والأمم المتحدة في عدد 
من المجالات وبوجه خاص ما يتعلق بحماية البيئة والتنوع الحيوي .

وتناول اللقاء ابرز المواضيع التي يناقشها المؤتمر الدولي رفيع المستوى 
الخاص بالتنوع الحيوي وأهمية تضافر الجهود الدولية في هذا المجال لما 

يمثله من حيوية في حياة الأجيال الحالية والقادمة.
وأشاد المسؤول الأممي في هذا الجانب بالجهود التي بذلها اليمن ولا يزال 
كرئيس لمجموعة ال� 77 والصين خلال العام الراهن في خدمة المجموعة 
بما في ذلك دوره الإيجابي من أجل تحقيق التوافق بشأن الوثيقة النهائية 
لقمة الأهداف الإنمائية للألفية التي عقدت خلال شهر سبتمبر المنصرم في 
مدينة نيويورك الأمريكية .. مؤكدا التزام الأمم المتحدة بمساندة اليمن 

في جهودها الرامية لتحقيق أهداف الألفية الثمانية.
وقد عبر الدكتور مجور عن ارتياحه للدور المشهود لمنظمات الأمم 
المتحدة العاملة في الجمهورية اليمنية في العمل لصالح التنمية من خلال 
مساهمتها في تمويل العديد من البرامج التي تمثل أولوية لدى الحكومة 
.. موضحا أهمية توطيد التعاون خلال الفترة القادمة بما يعزز من الجهود 

المشتركة في المجال الإنمائي.
كما التقى رئيس الوزراء الدكتور علي محمد مجور بمدينة ناجويا اليابانية 
أمس رئيس البنك الدولي روبرت زوليك، حيث جرى بحث علاقات التعاون 
بين اليمن والبنك الدولي وأولوياتها الراهنة وتوجهاتها للمرحلة القادمة.

وتطرق اللقاء الى سير المشاريع الممولة من قبل البنك الدولي في عدد 
من القطاعات التنموية بما في ذلك التطور الملحوظ لتمويل البنك الدولي 

لعدد من مشاريع القطاع الخاص.
وتطرق رئيس الوزراء في سياق حديثه عن الأوضاع التنموية الى التحديات 
الاقتصادية التي واجهت الاقتصاد الوطني خلال العامين الماضي والحالي 
والسياسات التي انتهجتها الحكومة للحد من آثار تلك التحديات الناشئة 
عن الأزمة المالية العالمية .. مشيرا في الوقت نفسه الى أبرز الخطوات 
المنجزة في إطار أجندة الإصلاحات الوطنية الشاملة بجوانبها المالية 

والإدارية والقضائية.
وأعرب الدكتور مجور عن تطلعه الى دور أكبر للبنك الدولي في دعم 
برامج التنمية خلال المرحلة القادمة سواء عبر التعاون الثنائي أو من خلال 

مجموعة أصدقاء اليمن.
وفي اللقاء الذي جرى على هامش اجتماع ناجويا تم التطرق الى دور 
اليمن كرئيس لمجموعة ال� 77 والصين في خدمة الدول الأعضاء والتعبير 
عن تطلعاتهم وما يقوم به من أعمال لتحقيق التوافق بشأن أبرز القضايا 

البيئية.
وقد أكد رئيس البنك الدولي حرص البنك على تعزيز علاقات الشراكة 
مع اليمن في المجال التنموي والمساعدة الفنية للحكومة في ما يخص 
تطبيق أجندة الإصلاحات الوطنية ..مشيدا بما تم تحقيقه مؤخرا في إطار 

هذه العملية .
وفي ما يخص الجانب البيئي أشار زوليك إلى إمكانية إنشاء مراكز إقليمية 

لتنظيم الاستفادة من مشروع التأقلم مع التغيرات المناخية الذي يموله 
البنك وتستفيد منه مجموعة ال� 77 والصين بما فيها اليمن.. منوها بالدور 
الايجابي لليمن في مؤتمر التنوع الحيوي الحالي كممثل لمجموعة ال�77 
والصين ودورها المماثل والمتوقع في المؤتمر الدولي القادم المزمع عقده 
أواخر شهر نوفمبر المقبل في المكسيك .الى ذلك استقبل رئيس الوزراء 
الدكتور علي محمد مجور رئيس اتحاد الأعمال الياباني نوتيك أوكابو 
الذي ناقش معه فرص الاستثمار المتاحة أمام المستثمرين اليابانيين 
في مختلف القطاعات الاستكشافية والاستخراجية والصناعية والتحويلية 
في اليمن والإمكانات الواسعة لتطوير العلاقات الاقتصادية بين الشعبين 

الصديقين.

وجدد رئيس الوزراء أثناء اللقاء دعوة جميع المستثمرين اليابانيين الى 
الاستثمار في اليمن في كافة المجالات .. مؤكدا أن استثماراتهم ستحظى 
بكل أشكال الرعاية والتسهيلات والمزايا التي كفلها قانون الاستثمار 

الجديد.
ونوه الدكتور مجور بالعلاقات التجارية القائمة بين اليمن واليابان وأهمية 
العمل المشترك على تعزيزها بصورة مستمرة بما ينسجم مع طبيعة 

علاقات الصداقة المتميزة القائمة بين الشعبين في البلدين الصديقين.
وقد أكد رئيس اتحاد الأعمال الياباني أنه سيعمل مع زملائه في الاتحاد 
ما بوسعهم للمساهمة في تعزيز وتطوير العلاقات الاقتصادية اليابانية 
اليمنية .. مشيرا في الوقت ذاته إلى حرص الاتحاد على التعاون مع اليمن 
في المجال البيئي وذلك بالنظر الى الخبرات التي يمتلكها الاتحاد في 

هذا المجال.
واستعرض طبيعة نشاط الاتحاد الذي يضم مجموعة كبيرة من الشركات 

اليابانية التي تعمل في العديد من المجالات الاستثمارية والصناعية . 
والتقى رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور رئيسة المرفق 
العالمي للبيئة مونيكا باربوت، حيث ناقش اللقاء أولويات المشروعات التي 
سيمولها المرفق العالمي في ضوء قراره بزيادة الدعم المخصص لليمن 
للأعوام الأربعة القادمة بما في ذلك إمكانية الدعم الإضافي للاستثمار 

في مجال الطاقة المتجددة وبناء القدرات.
وتم في اللقاء التأكيد على أهمية مساندة مرفق البيئة العالمي لجانب 

بناء القدرات البشرية للكوادر اليمنية في المجال البيئي.
وعبر الدكتور مجور عن ارتياحه لمستوى التعاون القائم مع المرفق 
العالمي وما يشهده من تطور مستمر..مؤكداً حرص اليمن على الاستفادة 
المثلى من كافة البرامج التي يمولها المرفق سواء في مجال التنمية 
المياه  البحرية في  التنمية المستدامة للأحياء  أو  البيئية الصحراوية 

الإقليمية والسيادية للجمهورية اليمنية.
من جانبها أشارت رئيسة المرفق العالمي للبيئة الى العلاقات المتميزة 
بين المرفق واليمن في مختلف الجوانب البيئية .. وأكدت أنها سترسل 

خبراء لتعزيز القدرات البشرية اليمنية في مختلف المجالات البيئية.
حضر اللقاءات وزير الدولة مدير مكتب رئيس ال��وزراء عبد الرحمن 
طرموم، ووزير المياه والبيئة الدكتور عبد الرحمن الإرياني ، ومندوب 
اليمن الدائم لدى الأمم المتحدة عبد الله الصايدي، وسفير اليمن لدى 
اليابان مروان عبد الوهاب نعمان، ورئيس الهيئة العامة لحماية البيئة 

محمود شديوه.

التقى عدداً من المسؤولين الدوليين على هامش اجتماع ناجويا

رئيس الوزراء يبحث التعاون بين اليمن والأمم المتحدة في عدد من المجالات
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4متابعات أخبارية

❊ الحوطة/ عادل قائد:
تتواصل في محافظة لحج فعاليات 
المأمونة  للامومة  الوطني  الاسبوع 
تحت شعار )من أجل سلامة أمهاتنا 
وفيات  خفض  نحو  معا  وأطفالنا، 
الأمهات( التي ينظمها مكتب الصحة 

في المحافظة. 
وقد اقيم أمس حفل تدشيني حضره 
عام  امين  ماطر  ح��ي��درة  علي  الاخ 
المجلس المحلي والدكتور عمر زين 
من  كبير  وحشد  الصحة  ع��ام  مدير 
طالبات وطلاب مدارس مجمع السعيد 

والفاروق والحسيني والزهراء.
وقد أكد امين عام المجلس المحلي 
في سياق كلمته أهمية نشر الوعي 
الصحي عن الامومة المأمونة والعوامل 

المساعدة لوفيات الأمهات.
ودعا خطباء المساجد والائمة والتربية 
والتعليم والاعلاميين الى المزيد من 
التوعية بالمشاكل التي تعانيها الأم 
في الحمل ليس فقط على مستوى 
مدينة الحوطة بل ومختلف المناطق 

الريفية.
ولفت الى توسيع النشاط التوعوي 
اط���ار كل  ف��ي  استراتيجية  وع��م��ل 

مديرية.

الدكتور عمر زين ان الأم  كما أكد 
تتعرض للمضاعفات والمخاطر اثناء 
الحمل. موضحا ان 365 أماً تموت في 
اليمن.  ألف ولادة حية في   100 كل 
مشيرا الى ان الأم تموت لاننا لم نعمل 
بالاسباب كمراجعة المركز الصحي، 
موضحا ان اكثر الأمهات يمتن بسبب 

الولادة في المنازل.

ودعا الحاضرين الى توعية الأمهات 
بالدور الايجابي الذي تقوم به المراكز 
أنفسهن  يحفظن  حتى  الصحية 
وأجنتهن. لافتا الى حجم المعاناة التي 

تعيشها الأم عند الحمل والولادة.
وقد القى الاخ هاني كرد محاضرة 
قيمة عن الدور المجتمعي للحد من 

وفيات الأمهات.

❊ تعز / نعائم خالد:
نظم مركز البحوث ودراسات الجدوى امس بقاعة الثلايا 
بكلية الآداب جامعة تعز ورشة عمل خاصة بعرض نتائج 
دراستي  واقع التعليم العام ومشكلاته في محافظة تعز 

اللتين نفذهما  المركز ميدانيا خلال عام .
و أكد الأمين العام للمجلس المحلي بمحافظة تعز  محمد 
أحمد الحاج بهذه المناسبة أهمية الدراسات العلمية للمشاكل 
الاجتماعية والتعليمية  والخدمية التي يقف الجميع أمامها 

موقفا سلبيا .
 وأشاد أمين عام تعز بالمنهج العلمي الذي ينتهجه مركز 
البحوث في دراسة الحالات  واهتمامه بالقضايا المجتمعية 
المحلية , وقال إن هذا التوجه هو البداية  الحقيقية لدراسات 
مشاكلنا المحلية والعمل على حلها من خلال نتائج  لدراسات 

وتوصيات خاصة بها.
وأشار  الحاج إلى أهمية النتائج التي  خرج بها باحثو المركز 
والتي شخصت واقع التعليم العام بالمحافظة والتوصيات 
والمقترحات لمعالجة أوجه القصور والاختلالات، وعبر عن 
أهمية  تطوير هذه الدراسة والتوسع في دراسة إشكالات 

اجتماعية أخرى .
 وأكد  التزام السلطة المحلية بتمويل هذه الدراسات . 

من جانبه أكد رئيس جامعة  تعز الدكتور محمد عبد الله 
الصوفي أن الشعوب والأمم لم تتطور إلا  من خلال البحث 
العلمي، مستعرضا أوجه الشراكة الفاعلة بين جامعة تعز  
والمجتمع المحلي والتي منها هذه الدراسة التي تهم التعليم 
العام ومشاكله بالمحافظة ووضع الحلول لمعالجتها ..لافتاً  إلى 
ان جامعة تعز  مستعدة لفتح التخصصات والبرامج التي تحتاجها 

المحافظة بشكل عام والقطاع  التربوي بشكل خاص . 
وألقى مستشار وزارة التربية والتعليم عبد  الفتاح جمال 
ومدير عام مكتب التربية والتعليم بالمحافظة عبد الكريم  

محمود صبري كلمتين عبرتا عن الارتياح لمشاركة السلطة 
المحلية وجامعة  تعز مع  مكتب التربية والتعليم في معالجة 

قضايا التعليم العام .
 وأكدتا أن مكتب التربية بتعز أصبح اليوم يمتلك الإرادة 
القوية لإعادة الاعتبار  للعملية التعليمية بالمحافظة بدعم 
وتشجيع كاملين من قيادة وزارة  التربية والتعليم والسلطة 

المحلية بتعز وجميع المؤسسات العلمية  والتربوية .
 واستعرض المشاركون في الورشة  المحاور الأساسية 
للدراسة  والتحليل وتوصياتهم إزاءها وأهمها محور الإدارة 
المدرسية  ومحور رياض الأطفال والتعليم العام والأنشطة 
التوجيه  التربوي ومحور  والتدريب  والتأهيل   المدرسية 

والإشراف التربوي.

شائف يشدد على شركات المقاولة تنفيذ المشاريع بحسب المواصفات 
في  زيارته الميدانية لمشاريع خليجي »20«:

شائف يتفقد مشاريع خليجي )20(

خلال افتتاح ورشة العمل

د. الأرحبي خلال لقائه مسؤول العمليات في بنك إعادة الإعمار الألماني

ماطر خلال التدشين
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❊ عدن/ نبيل غالب:
ت�صوير/ نبيل عروبة:

لتفقد  الميداني  نزوله  إطار  في 
وخاصة  التحتية  البنية  مشاريع 
بفعاليات  المرتبطة  المشاريع 
ق��ام  ال��ري��اض��ي��ة   »20« خليجي 
الأمين  شائف  الكريم  عبد  الأخ/ 
العام للمجلس المحلي بمحافظة 
ع��دن ب��زي��ارات ميدانية لعدد من 
مشاريع الطرق ومشاريع التحسين 

بالمحافظة.
وقد قام بمعية المهندس حسين 
عوض نائب مدير عام مكتب وزارة 
بزيارة  والطرق  العامة  الأشغال 
ل��م��ش��روع ط��ري��ق ج��ول��ة المطار 
خور  مديرية  في  العريش  مثلث 
متر  كيلو  طوله  وال��ب��ال��غ  مكسر 
و)200( متر بخط مزدوج مع إنشاء 
الرصف  وأع��م��ال  وسطية  جزيرة 
والسفلتة وتنفذه مؤسسة الأخرم 
بكلفة  )250( مليون ريال بتمويل 
وبإشراف   )20( خليجي  مشاريع 
زار  كما  العامة  الأش��غ��ال  مكتب 
مشروع طريق المملاح سوزوكي 
)ط��ري��ق غ��ازي ع��ل��وان( وه��و أحد 
الطرق الرئيسية إلى محافظة عدن 
في مديرية خور كسر ويمتد إلى 
الطريق الجديد للأستاد الرياضي 
كيلومترات  خمسة  طوله  البالغ 
النهائية  مرحلته  حالياً  وتنفذ  
بكلفة ) 237( مليون ريال بتمويل 
من مشاريع خليجي )20( من قبل 
إش��راف مكتب  و  العمودي  شركة 
الأشغال العامة وتنفذ فيه أعمال 
وأعمال  م��زدوج  السفلتة بطريق 

التبليط.
المهندس   الأخ  بمعية  تفقد  كما 
العام  المدير  أن��ع��م  ق��ائ��د راش���د 
النظافة  ل��ص��ن��دوق  ال��ت��ن��ف��ي��ذي 
بالمحافظة والأخ عبد الرحمن حسن 

مدير  عام المؤسسة الاقتصادية  
للملح مشروع استكمال كورنيش 
500( متر وبكلفة   ( ريمي بطول 
250( مليون ريال بهدف  قدرها ) 
تحسين وتأهيل وتوسيع الكورنيش 
وكذلك القيام بأعمال التبليط فيه 

دون أن تتأثر منطقة المملاح.
إل��ى ذل��ك ق��ام الأخ الأمين العام 
بمعية الأخ / الدكتور فضل الربيعي 
وتحسين  تأهيل  لمشروع  بزيارة 
طريق عدن تعز الممتد من جولة 
الخضراء  المدينة  حتى  المجسم 
بكلفة ) 537( مليون ريال بتمويل 
من خليجي )20( وتنفذه  شركة سبأ 

وكذا مشروع  طريق جولة  القاهرة 
حتى جولة المجسم بكلفة ) 537( 
مليون ريال وتنفذه شركة الشاطئ 
وثمانية  كيلومترات  ثلاثة  بطول 

أمتار.
و شدد الأخ / عبد الكريم شائف 
على أهمية إنجاز مشاريع الطرق 
والتحسين داخل مديريات المحافظة  
وحث المقاولين القائمين على تنفيذ 
تلك المشاريع على العمل وفق ما 
المبرمة  الاتفاقات  في  محدد  هو 
المقرة  والمقاييس  بالمواصفات 
والسفلتة  بالجمال  والاه��ت��م��ام 
في  التحسين   وأعمال  والتبليط  

جوانب الطرقات وبما يبرز الجانب 
الجمالي للمحافظة .

ووج���ه م��دي��ري ع��م��وم مكاتب 
ال��وزارات المعنية بالمتابعة وفقاً 
لتخصص كل جهة والوقوف على 
الملاحظات  ورفع  الإنجاز  مستوى 
حول ذلك بما يضمن مستوى راقياً 

في التنفيذ  .
راف��ق��ه خ���لال ال���زي���ارة الإخ���وة 
لجنة  رئيس  عنتر  علي  ردف���ان  
الخدمات وري��اض السقاف رئيس 
بالهيئة  والمالية  التخطيط   لجنة 
الإدارية للمجلس المحلي وعدد من 

المسؤولين.

❊ عدن/ وداد �صبيلي:
ت�صوير/ محمد عو�ض:

عقدت أمس في فندق ميركيور ورش��ة عمل عن 
الصناعية  المنتجات  وم��واص��ف��ات  ج��ودة  تحسين 
المحلية والمستوردة في محافظة عدن ينظمها مكتب 
وزارة الصناعة والتجارة بالتنسيق مع الهيئة اليمنية 
للمواصفات والمقاييس فرع عدن والمشروع الألماني 
الهيئة  وممثلي   )PSDP( الخاص  القطاع  لتطوير 
اليمنية للمواصفات ومكتب الصناعة والتجارة والغرفة 
التجارية والهيئة العامة للأدوية وإدارة صحة البيئة 
ومكتب الزراعة والحجر النباتي والبيطري وعدد من 
جهات الاختصاص بحضور الأخ أحمد الضلاعي وكيل 

المحافظة للاستثمار وتنمية الموارد.
وفي الافتتاح ألقى الأخ أحمد الضلاعي كلمة أكد فيها 
أهمية انعقاد الورشة التي تعتبر فاتحة خير في تفعيل 
دور الجهات المعنية بحماية الوطن والمواطن من السلع 
التي يتم استيرادها من الخارج وذلك من خلال التدقيق 
في مواصفاتها وصلاحيتها وكذا العمل على مراقبة هذه 
السلع قبل دخولها السوق وتشديد الرقابة على الأدوية 
التي تستورد ويتم تداولها دون أن تتوفر فيها المقاييس 

الخاصة ما يضر بصحة الإنسان.
الورشة  في  المشاركة  الجهات  الوكيل  الأخ  وحث 
على الوقوف بمسؤولية ضد كل من يضر بالوطن 
من  والاستفادة  التوفيق  لهم  متمنياً  والمواطنين، 
المداخلات المقدمة في الورشة وإثراءها بالملاحظات 
الواقع  على  منها  والاستفادة  والمقترحات  والآراء 

العملي.

كما ألقى الأخ نبيل محمد علي برو كلمة مكتب الصناعة 
والتجارة في عدن أكد فيها أن الورشة تتناول العديد من 
المداخلات ذات الارتباط بأهمية المنتجات التي تدخل 
السوق للمستهلك من أجل الحفاظ على صحة الإنسان، 
موضحاً أن هذه الأهداف لن تتحقق إلا من خلال تضافر 
جهود الجهات المعنية بالأمر ومتابعة ما ينتج محلياً 
وما يستورد خارجياً من السلع ومراقبة مواصفاتها 
وجودتها قبل دخولها إلى السوق وتعامل المستهلك 
معها، موضحاً أن كافة المنافذ البرية والبحرية يجب أن 
يتواجد فيها مندوبون من هيئة المواصفات والمقاييس 
لفحص السلع المصنعة محلياً، مؤكداً أن مكتب الصناعة 
في عدن يقوم بإجراء حملات لمتابعة أي سلع ومنتجات 

محلية أو مستوردة.
وقد استعرضت الورشة التي استمرت ليوم واحد 
ع��دداً من المداخلات العامة منها مداخلة مكتب 
إلى مداخلة  والتجارة في عدن إضافة  الصناعة 
وضبط  والمقاييس  للمواصفات  اليمنية  للهيئة 
الجودة، كما تطرقت الورشة إلى مداخلة الغرفة 
التجارية والصناعية ومداخلة الهيئة العليا للأدوية 
في عدن ومداخلة إدارة صحة البيئة عدن والمركز 
الوطني لمختبرات الصحة العامة عدن وكذا مداخلة 
مكتب جمارك عدن وتم إثراء هذه المداخلات من 
قبل المشاركين بالعديد من الملاحظات والمقترحات 
التي من شأنها رفع كفاءة ومهارات الكوادر العاملة 
في هذه المجالات للتدقيق في فحص ومراقبة 
إلى  وصولها  قبل  والمحلية  المستوردة  السلع 

المستهلك.

ورشة عمل عن تحسين جودة ومواصفات المنتجات 
الصناعية المحلية والمستوردة في محافظة عدن

❊ �صنعاء/ �صباأ:
واصل مجلس النواب في جلسته المنعقدة 
أمس برئاسة نائب رئيس مجلس النواب 
حمير بن عبدالله بن حسين الأحمر مناقشة 
مشروع قانون المناجم والمحاجر وذلك 
في ضوء التقرير المقدم من لجنة التنمية 

والنفط والثروات المعدنية .
تفاصيل  مناقشة  الجلسة جرى  وخلال 
ال��م��ش��روع ال��ذي يؤكد على أن��ه يمكن 
الحصول على رخصة المحجر بناءً على 
طلب كتابي يقدم على الهيئة مرفقاً به 
دراسة تبين كلفة رأس المال المستثمر 
خامات  لاحتياطيات  الفنية  والبيانات 
المطلوبة،  المحاجر ونوعياتها والوثائق 
وبحيث يعرض الطلب بعد استيفاء الرسوم 
المقررة عليه على مجلس الإدارة للبت فيه، 
ويبلغ مقدم الطلب كتابياً بقرار مجلس 
الإدارة الصادر بالموافقة أو بقراره الصادر 

بالرفض مسببا.
الجاري  ال��ق��ان��ون  م��ش��روع  ينص  كما 
مناقشته من قبل نواب الشعب على أنه لا 
يجوز لمجلس الإدارة الموافقة على منح 
رخصة المحجر لطالبها إذا كانت المنطقة 

المطلوب الترخيص فيها خاضعة لرخصة 
تعدين أو رخصة محجر بموجب أحكام هذا 

القانون .
عدم  ال��ق��ان��ون  م��ش��روع  يشترط  كما 
إذا  الموافقة  الإدارة  مجلس  منح  ج��واز 
كانت المنطقة المطلوب الترخيص فيها 
خاضعة لرخصة استكشاف، وما لم يكن 
طالب رخصة المحجر في هذه المنطقة 
هو المرخص له بالاستكشاف ، علاوة على 
عدم جواز منح الموافقة إذا كانت المنطقة 
خامات  باستخراج  الترخيص  المطلوب 
المحاجر فيها خاضعة لترخيص تعدين أو 
محجر بموجب أحكام هذا القانون أو لعقد 
المناجم  قانون  بموجب  قائم  استغلال 

والمحاجر السابق .
وأعطى مشروع القانون لرئيس مجلس 
الإدارة الحق في أن يخضع الرخصة لشروط 
خاصة تكفل الحد أو التقليل من الأضرار 
والسكان  البيئة  على  السلبية  والآث���ار 
التي تنجم عن عمليات استخراج خامات 
المحاجر، وذلك عبر قيام رئيس مجلس 
الإدارة بإصدار قرار بتحديد تلك الشروط 

وفقاً لما تبينه اللائحة .

وشدد مشروع القانون على أنه لا يجوز 
عملية  تنفيذ  ف��ي  ال��ب��دء  ل��ه  للمرخص 
قيامه  بعد  إلا  المحاجر  خامات  استخراج 
بالتأكد من أنه قد تم تعويض مالك الأرض 
الخاضعة لرخصته عن أية أضرار، قد لحقت 
بها نتيجة آخر عملية بحث أو استكشاف أو 
تعدين حرفي أو استخراج لخامات محجر 

تمت فيها من قبل المرخص له السابق.
كما اشترط مشروع القانون عدم جواز 
بدء المرخص له في تنفيذ عملية استخراج 
خامات المحاجر إلا بعد توقيع اتفاقية تنمية 
المجتمع وفقاً لما تبينه اللائحة، وكذا إعداد 
خطة لإعادة التأهيل والإغلاق والحصول 
على موافقة لجنة إعادة التأهيل والإغلاق 

المختصة وفقاً لما تبينه اللائحة.
له  المرخص  القانون  مشروع  وطالب 
قبل بدء تنفيذ مشروعه بضرورة إعداد 
خطة لتقييم الآثار البيئية والحصول على 
موافقة الجهة المختصة بحماية البيئة عليه 

وفقاً لما تبينه اللائحة .
هذا وكان المجلس قد استعرض محضر 
جلسته السابق ووافق عليه، وسيواصل 

أعماله يوم السبت المقبل.

مجلس النواب يواصل مناقشة مشروع قانون المناجم والمحاجر

❊ �صنعاء / �صباأ:
التقى نائب رئيس الوزراء للشئون 
الاقتصادية وزير التخطيط والتعاون 
الدولي عبد الكريم الارحبي أمس 
بصنعاء مسئول العمليات في بنك 
إعادة الإعمار الالماني السيد برلو 

تشين.
وجرى خلال اللقاء استعراض جملة 
من القضايا المتصلة بتعزيز التعاون 
بين اليمن والبنك الالماني وسبل 

تعزيزه وتطويره بما يخدم الأهداف 
المشتركة .

سير  الجانبان  اس��ت��ع��راض  كما 
بنك  الممولة من  المشاريع  تنفيذ 
الاعمار الالماني في قطاعي المياه 
والتعليم وسير العمل في استكمال 
والصرف  المياه  مشروعي  تنفيذ 
الصحي في كل من محافظتي ابين 

وصعدة .
المتصلة  القضايا  اللقاء  وناقش 

باتجاهات الدعم الالماني المستقبلي 
لليمن في عدد من المجالات التي 
التمويل  اه��ت��م��ام  م��ح��ور  تمثل 

الالماني.
من جهة أخرى التقي الوزير الارحبي 
أمس بعثة البنك الإسلامي للتنمية 
المؤتمرات  شعبة  رئيس  برئاسة 

وخدمات المجلس محمد العلمي .
استعراض  اللقاء  خ��لال  وج��رى 
بالتحضيرات  المتعلقة  القضايا 

السنوي  الاجتماع  لانعقاد  الجارية 
لمجموعة البنك الإسلامي للتنمية 
بصنعاء في يوليو القادم والتنسيق 
المشترك بين الجهات المختصة في 
للتنمية  الإسلامي  والبنك  اليمن 
لتوفير كافة متطلبات الاستضافة 
والفعاليات  للاجتماع  الناجحة 

المصاحبة له.
وفي اللقاء نوه نائب رئيس الوزراء 
للشئون الاقتصادية بمستوى التعاون 
القائم بين اليمن والبنك الإسلامي 
على  اليمن  مؤكدا حرص  للتنمية 
إحاطة استضافة الاجتماع السنوي 
لمجموعة البنك الإسلامي للتنمية 

بكل أسباب النجاح .
حضر اللقاء وكيل وزارة التخطيط 
برمجة  لقطاع  ال��دول��ي  والتعاون 
المشاريع المهندس عبدالله الشاطر 
وم��دي��ر ع��ام المراسيم ب��ال��وزارة 

سلطان الدبعي.

بحث معه التحضيرات لاجتماع مجموعة البنك الإسلامي للتنمية :

الأرحبي يلتقي مسؤول العمليات في بنك إعادة الإعمار الألماني

ماطر يدشن الأسبوع الوطني للأمومة المأمونة في لحج

ورشة عمل في تعز لعرض نتائج دراستي واقع التعليم العام ومشكلاته

مشاريع خدمية مهمة في مديرية سباح بيافع
❊ اأبين/ علي مقراط: 

أكد أمين عام المجلس المحلي لمديرية 
سباح يافع م/ أبين أن المديرية حظيت 
مختلف  ف��ي  مهمة  خدمية  بمشاريع 
المواطنين  حاجة  تلبي  التي  المجالات 
النائية  والعزل  والقرى  المناطق  في 
تم  أن��ه  موضحاً  سابق  من  المحرومة 
مؤخراً توقيع عقود ل� )17( مشروعاً جديداً 
بكلفة )249( مليوناً و )909( آلاف ريال 
من الموازنة المحلية للمديرية وقد تم 
تسليم المقاولين مواقع العمل، وتركز 
المشاريع على جوانب التربية والصحة 

والمياه والزراعة والأشغال العامة. 
وأضاف الأخ عادل المعري أمين عام 
المجلس المحلي لمديرية سباح ويافع 
وبفضل  أن��ه  أكتوبر(   14( لصحيفة 
أحمد  م.  المحافظة  محافظ  اهتمام 

الميسري فقد حصلت المديرية على مبلغ 
)377( مليون ريال لبناء )5( حواجز مياه 
من الدعم الإضافي الرئاسي للمحافظة 
وكذلك المشاريع الممولة من الصناديق 
لبناء المدارس والسقايات للمياه وهناك 
)4( مشاريع جديدة على وشك الانتهاء 
منها مثمناً في الوقت ذاته اهتمام قيادة 
المحافظة ومتابعة قيادة المديرية ممثلة 
بالمدير العام للمديرية الأخ أحمد الخضر 
الشقي وأعضاء الهيئة الإدارية وأعضاء 
المجلس المحلي اللذين يعملون كفريق 

واحد لما يخدم المديرية وأبناءها. 
يذكر أن مديرية سباح من مديريات 
أبين التي تعيش أوضاعاً أمنية مستقرة 
لسير  الأساسية  العوامل  من  وذل��ك 
عملية التنمية والمشاريع دون توقف 

أو عراقيل.

❊ عدن/ 14 اأكتوبر:
عقد في ديوان مبنى المجلس 
التواهي في  لمديرية  المحلي 
أمس  ص��ب��اح  ع��دن  محافظة 
الأوض���اع  لمناقشة  اج��ت��م��اع 
التربوية بالمديرية برئاسة الأخ 
محمد عبدالكريم جباري مدير 
عام مديرية التواهي وبحضور 
الأخ سعيد شيباني الأمين العام 
لمديرية  المحلي  للمجلس 
أحمد  فهمي  والأخ  ال��ت��واه��ي 
نعمان مدير عام مكتب الشؤون 
عدن  محافظة  في  القانونية 
وأعضاء الهيئة الإدارية للمجلس 
المحلي لمديرية التواهي ومدير 

ومديري  بالمديرية  التربية 
ال��م��دارس وري���اض الأط��ف��ال 

بالمديرية.
الجباري ص��ورة موجزة  وق��د 
عن الخطوات والإج��راءات التي 
قامت بها السلطة المحلية في 
الأوض��اع  لتحسين  المديرية 
وبناء  بالمديرية  ال��ت��رب��وي��ة 
التربوية  المنشآت  وتأهيل 
من م��دارس وري��اض أطفال، 
وكذا تذليل الصعوبات وتوفير 
النواقص وسد الاحتياج التربوي 
وبناء أسوار المدارس وتأهيل 
المقاولين  وإل���زام  حماماتها 
تأهيل  لمشاريع  المنفذين 

المدارس بتنفيذ ما عليهم من 
التزامات في أعمالهم بالمدارس 

في المديرية.
وأكد أمين عام المديرية الأخ 
سعيد شيباني في كلمته ترجمة 
المديرية  عام  مدير  توجيهات 
والسلطة المحلية بالمديرية في 
ما يخص القطاع التربوي ونبه 
المعوقات  رفع كل  أهمية  إلى 
التي تواجه الإدارات المدرسية 
المحلية  السلطة  ق��ي��ادة  إل��ى 
بالتنسيق مع مدير مكتب التربية 
في المديرية، داعياً إلى سرعة 
معالجة الاختلالات القائمة في 

المجال التربوي.

محلي التواهي يناقش الأوضاع التربوية في المديرية



5 متابعات إخبار ية

❊ �صنعاء/ ل�ؤي عبا�س غالب:
اختتمت صباح يوم أمس بالعاصمة صنعاء 
بالمؤسسات  الخاصة  التدريبية  ال���دورة 
الاعلامية حول )تعزيز ثقافة مكافحة الفساد( 
التي نظمتها الهيئة الوطنية لمكافحة الفساد 
بالشراكة مع برنامج الأمم المتحدة الانمائي 

. )UNDP(
الدورة التى استمرت خمسة ايام من)23 
- 27 اكتوبر الحالي( واستهدفت ما يقارب 
الوسائل  مختلف  م��ن  صحافيا  الثلاثين 
الاعلامية المقروءة والمسموعة والمرئية 
هي الأولى من نوعها في هذا المجال حيث 
تستهدف قطاع الاعلاميين وتأتي تطبيقا 

للإستراتيجية.
 الجدير بالذكر ان هذه الدورة تناولت عدد 
والهادفة  المهمة  التدريبية  المواضيع  من 
مثل )الفساد وماذا يعني( محاضرة القتها 
الاستاذة ايمان الحارثي  و الحكم الرشيد 
واطرافه الكلية( محاضرة القتها الدكتورة 
ريناتا شميدت مديرة مركز التدريب بالهيئة 
و)دور الهيئة في مكافحة الفساد بالتطرق 
لصلاحيات وواجبات الهيئة ومستوى التعاون 
والتشبيك(محاضرة ألقتها الدكتورة بلقيس 
ومواضيع  الهيئة  رئيس  نائب  أصبع  اب��و 
اخرى مثل )دور الاعلام في مكافحة الفساد( 
محاضرة ألقاها الاستاذ ياسين عبده سعيد 

رئيس قطاع الإعلام بالهيئة.
 كما تضمنت فعاليات الدورة بالاضافة الى 
ذالك زيارة ميدانية للمرصد اليمني لحقوق 
في  العمل  نظام  على  للتعرف  الان��س��ان 
منظمات المجتمع المدني ومعرفة ما الذي 

عمله  المدني  المجتمع  منظمات  تستطيع 
لانجاح جهود مكافحة الفساد.

وتضمنت الدورة فيما تضمنته )التعرف على 
آلية تلقي البلاغات والشكاوي في الهيئة(  
محاضرة القاها الاستاذ آزال هاشم مدير 

عام ادارة الشكاوي بالهيئة .
النزاعات  ضبط  موضوع  إل��ى  بالاضافة 
وادارة النزاعات او التفاوض والوسطية القته 

المدربة انوار الصرحي .
وفي اليوم الأخير من ال��دورة تم التعرف 

على كيفية اعداد التقارير وعرضها بالاضافة 
الى ما تخلل الدورة من دراسات وتطبيقات 
وتمثيل مواقف زائفة ومجموعات عمل .كما 
انه في ختام ال��دورة تم تسليم الشهادات 
التدريبية واخذ الصور التذكارية للمشاركين. 

❊ زنجبار/ عبدالله بن كدة 
وقف اللقاء الموسع الذي عقد يوم 
بديوان  الاجتماعات  بقاعة  أمس 
محافظة أبين أمام الأوضاع التربوية 
والتعليمية في مدارس المحافظة، 
ومديري  التربوية  القيادات  ودور 
العملية  تطوير  ف��ي  ال��م��دارس 
التربوية والتعليمية وتنفيذ اللوائح 
بين  الوعي  ونشر  لها،  المنظمة 
أوساط شريحة قطاع التعليم بما 
يعزز الموقف من التعليم وتطوير 
الانتماء  وح��ب   ، الأداء  مستوى 
الوطني والحفاظ على الممتلكات 

العامة وصيانتها.
الإخوة  ال��ذي حضره  اللقاء  وفي 
وكيل وزارة التربية والتعليم لقطاع 
التعليم محمد هادي طواف ووكيل 
الرهوي  غالب  أحمد  المحافظة 
والوكيلان المساعدان أحمد ناصر 
ج��رف��وش وع��ل��ي ص��ال��ح ج��ب��ران، 
تحدث الوكيل طواف ناقلًا تحيات 
قيادة الوزارة ممثلة بمعالي الوزير 
كل  إل��ى  الجوفي  عبدالسلام  د. 
قيادات العمل التربوي والمعلمين 
والطالبات  وال��ط��لاب  والمعلمات 
مهنئاً الجميع بأعياد الثورة اليمنية 
.. وأكد  سبتمبر، أكتوبر ونوفمبر 
على  الجميع  يعمل  أن  ض���رورة 

❊ عدن/ 14 �أكتوبر:
التقى د. عبد الجليل الشعيبي رئيس المنطقة الحرة � عدن مساء أمس وفد 
شركة تريند بلوم المحدودة برئاسة السيد م. ساجد أحمد بابا المدير العام 

للشركة التي يقع مركزها الرئيسي في مدينة هونج كونج.
وفي مستهل اللقاء رحب د. الشعيبي بالوفد مقدماً لهم شرحاً مفصلًا عن 
مختلف أنشطة المنطقة الحرة، تلا ذلك بدء التفاوض حول رغبة الشركة 
بإقامة عدد من المشاريع في إطار المنطقة الحرة ومنها مصنعان علىثلاث 

مراحل حيث تقدر كلفتهما الأولية ب� »120,000,000« دولار.
واتفق الجانبان على اتخاذ عدد من الإجراءات العملية الخاصة بالتسريع في 

إقامة هذه المشاريع بعد اختيار المواقع المناسبة لإقامتها.

❊الحديدة/ اأحمد كنفاني :
بدأت في الحديدة فعاليات الدورة التدريبية الخاصة بالكوادر الصحية 
ومساعديهم ودورهم في تقديم الرعاية الصحية والنفسية للمرضى 
المترددين والمقيمين بمستشفى السلام للصحة النفسية في المحافظة 
والمستشفيات الأخرى بمشاركة )20( كادراً طبياً وصحياً من العاملين في 

مستشفيات الحديدة وريمة. 
الصندوق  وينظمها  السلام  تقام في مستشفى  التي  ال��دورة  وتركز 
الاجتماعي للتنمية بالتنسيق مع مكتب الصحة في المحافظة على مدى 
)14( يوماً على تعريف المشاركين بمهارات وخبرات في التعامل مع حالات 

المرض النفسي وطرق ووسائل التشخيص العلمية الحديثة. 
المالية في  الشؤون  الذبحاني مدير عام  الأخ خالد عبده مقبل  وكان 
مستشفى السلام للأمراض النفسية في محافظة الحديدة قد ألقى كلمة في 
افتتاح الدورة عبر فيها عن أهمية انعقاد هذه الدورة في المستشفى مؤكداً 
ضرورة استفادة المشاركين فيها وتحقيق الأهداف المرجوة من إقامتها في 
خدمة المريض النفسي وكيفية استقباله والتعامل معه وتشخيص حالته 
وإحالته إلى الطبيب المختص وتقرير العلاج المناسب له بعد الكشف عليه 

وإجراء الفحوصات اللازمة له عبر استخدام الأجهزة الحديثة. 

❊زنجبار/ مقراط :
إع��ادة تأهيل وترميم  لتنفيذ مشروع  العمل على قدم وس��اق  يجري 
مستشفى الرازي المركزي العام بمحافظة أبين وذلك في إطار التحسينات 
والتطويرات التي تمكنه من تقديم الخدمات الصحية والعلاجية التي تسعى 
الإدارة الجديدة الحالية للمستشفى ممثلة بالدكتور خالد حسين الجرادي 
المدير العام لهيئة مستشفى الرازي والأخ محمد فضل زيد المدير المالي 
والإداري للمستشفى إلى توفيرها باعتباره المستشفى المركزي الوحيد 

بالمحافظة. 
وتشمل المشاريع الجاري تنفيذها ترميمات في أقسام المستشفى وإعادة 
تشغيل وحدة الأذن والأنف والحنجرة التشخيصية بعد توقفها عن العمل 
لسنة كاملة وصيانة وترميم قسم العظام وإعادة تأهيل البوابة الرئيسية 
وبناء خزان مياه وبناء مركز غسيل الكلى الذي كانت تفتقر له المحافظة 
والذي يستوعب نحو )40( حالة والعمل على تبليط وتشجير مساحات 
المستشفى وإعادة تشغيل محرقة القمامة. وتبلغ كلفة هذه المشاريع 
نحو )150( مليون ريال. وتأتي هذه الخطوات الحثيثة والملموسة موازية 
للمشروع الأهم المتمثل بتوريد وتركيب وتشغيل منظومة التكييف العام 

للمستشفى الذي أعلن عن مناقصته الأسبوع الماضي.

❊عدن/ منى علي قائد:
ت�ص�ير/ محمد ع��س:

نظم يوم أمس مكتب ضرائب عدن 
للضرائب  التنفيذية  الوحدة  وفرع 
مع  بالتعاون  المكلفين  كبار  على 
في  والصناعية  التجارية  الغرفة 
عن  العلمية  الندوة  عدن  محافظة 
لقانون  الكامل  التطبيق  مفهوم 
ضريبة المبيعات والإعداد والتهيئة 
لتطبيق قانون ضرائب الدخل، رقم 

)17( لسنة 2010م.
وفي الندوة ألقى وكيل المحافظة 
الموارد  وتنمية  الاستثمار  لقطاع 
أحمد أحمد الضلاعي كلمة رحب فيها 
بالحضور وبرئيس مصلحة الضرائب 
الذي شارك في هذه الندوة بحوار 
صادق مع الإخوة رجال المال والأعمال 
في العمل الجاد من أجل تنفيذ قانون 
ضريبة المبيعات الذي سيعمل على 

تسهيل كثير من الإجراءات.
وأوضح أن الأخوة في المصلحة بذلوا 
جهوداً مشكورة من خلال المصفوفة 
التي يعملون جاهدين على تقديمها 
لرجال المال والأعمال وذلك لتسهيل 
مؤخراً  تم  وما  المبيعات،  ضريبة 
من خطوات إيجابية وكذا الاجتماع 

حفظه   – الرئيس  بفخامة  واللقاء  المشترك 
الله – الذي وجه بتشكيل لجنة للمتابعة لتذليل 
كافة الصعوبات لتنفيذ هذا القانون، موضحاً أن 
تنمية الموارد العامة للدولة مسؤولية وطنية 
ومسؤولية كل أبناء هذا الوطن من مؤسسات 

حكومية ورجال مال وأعمال وهيئات مختلفة.
العديد من  أنه في بلادنا نزلت  إلى  وأش��ار 
تحسين  إلى  الهادفة  والقوانين  التشريعات 
الموارد العامة ولزاماً علينا أن نعمل جاهدين 
على تنفيذ تلك القوانين التي تهدف إلى تنمية 

الموارد العامة للدولة.

وألقى رئيس مصلحة الضرائب الأخ أحمد أحمد 
غالب كلمة قال فيها إن هذه الندوة على بعدين 
الأول التعريف بقانون ضرائب الدخل الجديد 
الذي صدر مؤخراً والذي أحتوى على مميزات 
والتزامات كبيرة للمكلفين، والهدف الثاني هو 
إلقاء الضوء على التصورات في تطبيق قانون 
الضريبة العامة على المبيعات الذي دار جدل 
كبير وثار لغط كبير حوله وفي الأخير استطاعت 
2010م  يوليو  بداية شهر  تطبيقه  الحكومة 

وتطبيقه الآن يسير بوتيرة عالية.
 وأشار إلى أن مصلحة الضرائب تعاملت  بمرونة 
كبيرة للتعامل مع من يريد الالتزام بالقانون  

وبصرامة مع من يعارض أو يتخلف عن تنفيذ ما 
عليه من التزامات وفقاً لأحكام القانون الذي هو 
بديل لقانون الإنتاج والاستهلاك الذي كان معقداً 
ويسبب الاحتكاك الدائم بين مصلحة الضرائب 
والمكلفين، لكن قانون الضرائب العامة سهل 
وشفاف ويمنع الاحتكاك ونسبته 5 % بدلًا عن 15 

% و 25 % وصارت نسبته هي الأقل في العالم.
حضر الندوة مدير مصلحة الضرائب في عدن 
الأخ عبده عبدالله كذمان ومدير فرع الوحدة 
التنفيذية لكبار المكلفين الأخ حميد ثابت وعدد 
من ممثلي الجهات ذات العلاقة ورجال المال 

والأعمال والتجار.

❊الحديدة/ اأحمد كنفاني: 
عقدت في الحديدة فعاليات الحملة المكرسة لتعريف أصحاب المشاريع 
 ) Business edge ( الصغيرة والمتوسطة بأهمية التدريب ضمن برنامج
للتدريب والتأهيل لتنمية المشروعات، أهدافه ومكوناته وإجراءات تنفيذه 
في مجالات التسويق وتنشيط المبيعات وتنمية المهارات القيادية الإدارية 
والإنتاجية وتحليل الاحتياجات والعائد وكيفية التغلب على المشاكل في حال 
مواجهتها بما يسهم في نجاحها والاستفادة منها في خدمة الاقتصاد ومجالات 
التنمية والتي نظمها معهد )لانتك( للتدريب والتأهيل برعاية وكالة تنمية 
 .) IFC( المنشآت الصغيرة والأصغر بالشراكة مع مؤسسة التمويل الدولية
وفي الجلسة الافتتاحية للحلقات التعريفية التي تقام على مدى يومين 
في المحافظة تحت شعار ) التدريب هو الحل الأمثل لمشاريع ناجحة ( أشار 
الأخوان أكرم عبدالله القحطاني مدير عام معهد لانتك وفضل الشيخ مشرف 
البرنامج في المعهد إلى أهمية انعقاد هذه الحلقات التعريفية الخاصة 
بالتدريب ضمن برنامج ) بيزنس إيدج ( والاستفادة مما يقدمه من معارف 
ومعلومات وأفكار ورؤى علمية واقتصادية وبيئة تنظيمية تمكينية داعمة 
للأعمال التجارية وتعزيز القطاع المالي ودعم نمو المشروعات الصغيرة 

والمتوسطة. 
من جانبها استعرضت الأخت/ رانيا المعمري ضابطة مشاريع برنامج 
)بيزنس ايدج ( الأهداف الرئيسية للمشروع ومكوناته والنتائج الإيجابية التي 
يحققها للملتحقين بدوراته التدريبية بإكسابهم مهارات إدارية وتسويقية 

وإنتاجية. 
تخلل مجريات الحملة والحلقات التعريفية عقد ندوتين الأولى بعنوان ) كيف 

تصبح أكثر فاعلية ( والثانية ) كيفية إحراز النجاح في الإدارة والتسويق( .
يذكر أن هذه الفعالية هي الثالثة ضمن حملة التعريف التي ينفذها البرنامج 

منذ إطلاقه رسمياً في يناير 2009م.

التعليم  قطاع  في  العمل  تطوير 
الإستراتيجية  أه���داف  وتحقيق 
الوطنية للتعليم لخلق جيل متعلم 
مسؤولياته  تحمل  على  وق���ادر 
خلال  من   ، المستقبلية  الوطنية 
ممارسة السلوك التربوي القويم 
ومحاربة الظواهر المخلة بالنظام 
واختيار الكفاءات الواعية والمواكبة 
وتعزيز   ، والمتغيرات  للتطورات 
والمجتمع،  المدرسة  بين  العلاقة 
التي  وتفعيل الأنشطة اللاصفية 
بالتطبيق  النظري  التعليم  تربط 
العملي، وصقل مهارات ومواهب 

الطلاب. 
من جانبه أكد الوكيل الرهوي أن 
المعلم هو القدوة للطلاب وعليه 
على  والموهبة  القدرة  يمتلك  أن 
أداء رسالته النبيلة، وأن يخلق في 
نفوس طلابه حب التعلم والولاء 

الوطني وحب النظام والقانون. 
الممارسات  بعض  إل��ى  ول��ف��ت 

ال��خ��اط��ئ��ة ل��ض��ع��ف��اء ال��ن��ف��وس 
بقيامهم بأعمال التخريب للمدارس 
والممتلكات العامة واقتحام المدارس 
المعلمين والطلاب بهدف  وترويع 
تعطيل الدراسة في هذه المدارس 
وأكد أن السلطة المحلية وأجهزتها 
التنفيذية والأمنية ستضرب بيد من 
حديد كل من يحاول أن يعبث بأمن 
واستقرار المواطنين أو يعمل على 
تخريب المنجزات أو عرقلة المسيرة 

التنموية.
التربية  وك��ان مدير ع��ام مكتب 
فضل  د.  بالمحافظة  والتعليم 
امطلي قد رحب بالجميع في هذا 
اللقاء واستعرض عدداً من القضايا 
المحافظة  بالتعليم في  المتعلقة 
وسير الدراسة في مدارس التعليم 
الأساسي والثانوي، كما تقدم عدد 
من القيادات التربوية بالعديد من 
الملاحظات والآراء الكفيلة بتطوير 

العمل التربوي في المحافظة.
صورة جماعية للمشاركين في الدورة التدريبية

الضلاعي خلال الندوة العلمية عن مفهوم ضريبة المبيعات

وكيل وزارة التربية لقطاع التعليم يلتقي القيادات التربوية في أبين

الشعيبي يناقش مع وفد شركة )تريند بلوم( 
إقامة مشاريع لها في المنطقة الحرة

دورة تدريبية للكوادر الصحية في الحديدة 

تأهيل مستشفى الرازي بكلفة )150( مليون ريال
غالب: تطبيق القانون يسير بوتيرة عالية

برنامج تنمية المشاريع الصغيرة 
والمتوسطة في حلقات تعريفية بالحديدة

ناقش معهم الأوضاع التربوية والتعليمية في مدارس المحافظة

في الندوة العلمية عن مفهوم التطبيق الكامل لقانون ضريبة المبيعات

❊�صيئ�ن /  اأحمد �صعيد بزعل : 
أنجز صندوق إعمار المناطق المتضررة من فيضانات 
أكتوبر 2008م بمحافظتي حضرموت والمهرة فرع 
مهامه في  بدأ  أن  منذ  وادي وصحراء حضرموت 
مارس من العام الماضي 2009م- بعد أن اصدر 
رئيس الجمهورية علي عبدالله صالح في ديسمبر 
قرارا بإنشاء إدارة للصندوق- حزمة من التعويضات 
بكلفة إجمالية قدرها مليار و)862( مليون و)983( 
ألفاً و)100( ريال استفادت منها )339( حالة تهدمت 
منازلها كليا جرّاء تلك الكارثة في مديريات سيئون 
وساه وحورة ووادي العين والقطن وشبام والسوم  
من إجمالي عدد الحالات بحسب الكشوفات المعتمدة 
البالغ عددها )962( حالة باستثناء مديرية تريم لأنها 

تتبع مدينة الشيخ خليفة بن زايد آل نهيان .
ذكر  ذلك المهندس/ محمد باعشر القائم بأعمال 
مدير صندوق الأعمار فرع وادي حضرموت مشيرا 
إلى أن التعويضات التي أنجزها الصندوق للأسر 
المتضررة منازلها جزئياً في تلك المديريات مضافة 
إليها مديرية تريم وفي الفترة نفسها وصلت إلى 
مبلغ إجمالي قدره )مليار ( و)199(مليوناً و)178( 
ألفاً و)476( ريالًا (  شملت )1581( أسرة من إجمالي 
)1632( أسرة متضررة  وبنسبة إنجاز وصلت إلى) 

.) % 97
ولفت إلى أن إجمالي حالات التعويضات في مجال 
بحسب  والقنوات  والمحركات  والمضخات  الآب��ار 
الكشوفات المعتمدة بالتنسيق مع مكتب الزراعة 
بلغ )1242( حالة تم تعويض )1060( حالة منها 
بلغ  فيما  ري��الًا   )640.701.250( إجمالي  بمبلغ 
إجمالي عدد الحالات في الثروة الحيوانية المعتمدة 
)803( متضررين تم تعويض)161(متضرراً منهم 
بمبلغ إجمالي )45.260.000( ريال بنسبة انجاز) 
20 %( و بلغ إجمالي المتضررين في الثروة النحلية 
)2235( حاله تم تعويض )315(حالة بمبلغ إجمالي 
بلغ ) 121.980.000( ريال بنسبة انجاز بلغت)14 
%( إضافة إلى تهذيب الأودية ومجاري السيول في 
عدد من الأودية المخطط لها بكلفة إجمالية بلغت 

)180.209.500( ريال .
وأضاف أن إجمالي تعويضات السواقي والضمر 
المجالس  م��ن  المعتمدة  ال��ك��ش��وف��ات  بحسب 
المحلية التي  بلغ عددها )51( وادي��اً وضمراً بلغ 
)190.137.621( ريالاِ تم البدء في )40( وادي وضمر 

بمبلغ) 80.348.366( ريالًا.
ولفت إلى انه تم حاليا استكمال إجراءات الصرف 
في تعويضات المتوفين ل� )23( متضرراً فيما بقية 

المتضررين سيتم استكمال الإجراءات  الخاصة بهم 
في الأيام القلية القادمة .

وجدد القائم بأعمال مدير الصندوق في الوادي 
للمضي  الصندوق  عزم  على  التأكيد  والصحراء 
قدما لإنجاز المهام الموكلة إليه واستكمال معالجة 
الاقتصادية  الحياة  لإنعاش  الزراعية  الأض���رار 
والاجتماعية للمتضررين في هذا القطاع بمختلف 
جوانبه واستكمال معالجة ما دمرته الأمطار والسيول 
في فيضان 2008م في البنية التحتية من طرقات 
وكهرباء ومياه وغيرها وفق توجيهات وسياسات 
ممثلة   السياسية  قيادتنا  وبتوجيهات  الصندوق 
الرئيس علي عبدالله صالح رئيس  بفخامة الأخ 
لاستكمال  خاصاً  اهتماما  يولي  الذي  الجمهورية 
التعويضات وتجاوز آثار تلك الكارثة بالإضافة إلى 
اهتمامات الحكومة وجهود المهندس الوكيل عبدالله 
محمد متعافي المدير التنفيذي للصندوق وجهود 
السلطة المحلية في المحافظة والوادي والصحراء 
الخنبشي  محافظ  أحمد  بالأخوين  سالم  ممثلة 
المحافظة  وكيل  عمير  مبارك  وعمير  المحافظة 
لشئون الوادي والصحراء .. مشيدا بكل من أسهم 
في إنجاح عمل الصندوق وإنجاز ملفات المتضررين 

وهي جهود تستحق الثناء.

تستهدف أكثر من )350( ألف مواطن في )13( مديريةبما يقارب )3( مليارات و)863( مليون ريال 

صندوق إعمار المناطق المتضررة بحضرموت والمهرة ينجز حزمة من التعويضات 

)دور المؤسسات الإعلامية في تعزيز مكافحة الفساد( في دورة تدريبية

برنامج لمكافحة الملاريا يدشن حملة 
الرش بالأثر الباقي في حجة

من انجازات صندوق الاعمار بحضرموتخلال توزيع التعويضات

خلال تدشين حملة الحملة

❊حجة / عبدال�ا�صع راجح 
 دشن أمين عام المجلس المحلي بمحافظة حجة 
أمين القدمي أمس حملة رش المنازل بالمبيد ذي الأثر 
الباقي لمكافحة الملاريا التي ينفذها البرنامج الوطني 
لمكافحة الملاريا في ثلاث عشرة مديرية مستهدفة 
أكثر من )ثلاثمائة وخمسين ألف مواطن( على مدى 

ثلاثة عشر يوما.
وخلال التدشين أكد الأمين العام أهمية الحملة في 
إلى ضرورة  .. مشيرا  الملاريا  القضاء على مرض 
وصول الفرق المشاركة في الحملة إلى كافة المناطق 
المستهدفة خاصة الوديان وأماكن المستنقعات التي 
تعد المحتضن الرئيسي للبعوض .. مشيدا بالجهود 
التي يبذلها البرنامج الوطني لمكافحة الملاريا في 
سبيل مكافحة هذا المرض الخطير داعيا السلطات 
المحلية بالمديريات إلى تقديم التعاون والمساعدة 

للفرق العاملة في الحملة لتسهيل مهامها. 
من جهته أشار مدير عام البرنامج الوطني لمكافحة 
الملاريا الدكتور عادل الجساري إلى أن الحملة تأتي 
ضمن اهتمامات البرنامج بمكافحة الملاريا بمحافظة 
حجة التي تعد من أكثر مناطق المحافظة إصابة بهذا 

المرض .. موضحا أن الحملة تضم )ستمائة وسبعة 
وثمانين عاملا ما بين مشرفين وملاحظين وعاملي 
رش( كما تستهدف الحملة الوصول إلى أكثر من )أربعة 

وستين منزلا( في المديريات المستهدفة .
إلى ذلك دعا مدير عام مكتب الصحة بالمحافظة 
الدكتور عادل المؤيد المواطنين إلى التعاون مع فرق 
الرش والاستفادة من هذه الحملة التي تعد من أهم 
البعوض المسبب  الحملات من شأنها القضاء على 
للملاريا .. لافتاً إلى أهمية الدور الذي تقوم به السلطات 
المحلية بالمديريات في سبيل تذليل كافة الصعوبات 
التي قد تواجه فرق الرش ، مؤكدا حرص المكتب 
على تنفيذ مثل هذه الحملات الصحية بالتنسيق مع 
البرنامج الوطني وصولا إلى مجتمع خال من الأمراض 

والأوبئة.
ومرافقوه  المحافظة  محلي  عام  أمين  تفقد  وقد 
مخيمات النازحين بالمزرق التي تقوم فيها فرق الرش 
بأعمالها ضمن الحملة ، كما تفقد الاستعدادات الخاصة 

بفرق الرش .
 حضر التدشين مدراء عموم مديريتي عبس وحرض 

وعدد من المسؤولين. 
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نجيـب مقبــــل
ت�صدر  عن موؤ�ص�صة )14 �أكتوبر( لل�صحافة و�لطباعة و�لن�صر

برعاية وتوجيهات رئيس الجمهورية

تتمات الصفحة الأولى .. تتمات الصفحة الأولى .. تتمات الصفحة الأولى .. تتمات الصفحة الأولى.. .. تتمات الصفحة الأولى .. 

إشهار الصلح بين قبيلة آل الصوفي بالشعيب وجبن في الضالع

ورشة عمل حول مراجعة وإقرار خطة الإستراتيجية الوطنية لتنمية الطفولة 

إعلاميون يتعرفون على نشاطات الصليب الأحمر وعلاقة القانون الإنساني بالصحفيين

العليمي خلال لقائه السفير الأمريكي 

رئيس الجمهورية..
الجلل,  المصاب  بهذا  أحزانكم 
الشعب  ونيابة عن  باسمي  لأعبر 
اليمني لكم ومن خلالكم للشعب 
الإماراتي الشقيق وأس��رة الفقيد 
وصادق  التعازي  أحر  عن  الراحل 
المواساة القلبية، سائلين المولى 
عز وجل أن يتغمده بواسع الرحمة 
والمغفرة، وأن يسكنه فسيح جناته 
وأهله  يلهمكم  ورض���وان���ه،وأن 
وذويه الصبر والسلوان  وألا يريكم 
أي  الشقيق  الإم��ارات��ي  والشعب 

مكروه انه سميع مجيب،
“ إنا لله وإنا إليه راجعون”

كما بعث فخامة الأخ الرئيس علي 
عبدالله صالح برقية عزاء ومواساة 
الى أخيه صاحب السمو الشيخ سعود 
بن صقر القاسمي وأخوانه وكافة 
أفراد أسرته.. عبر فيها عن تعازيه 
الحارة وعميق مواساته لأسرة الفقيد 
الراحل برحيل المغفور له بإذن الله 
تعالى صاحب السمو الشيخ صقر 
بن محمد القاسمي عضو المجلس 
الأعلى حاكم رأس الخيمة.. معتبرا 
رحيله خسارة كبيرة ليس لأسرته 
والشعب الإماراتي الشقيق فحسب 

وإنما لليمن والأمة العربية .
سائلا المولى عز وجل أن يتغمد 
الفقيد الراحل بواسع رحمته وأن 
يسكنه فسيح جناته وأن يلهم أهله 

ومحبيه الصبر والسلوان .
وتقدم فخامة الأخ الرئيس في 

ختام البرقية بآحر التهاني لصاحب 
صقر  ب��ن  س��ع��ود  الشيخ  السمو 
مقاليد  توليه  بمناسبة  القاسمي 
الخيمة..  رأس  إم��ارة  في  الحكم 
متمنيا له التوفيق والسداد في أداء 
مهامه وأن يواصل مسيرة العطاء 
الزاخر التي انطلقت في الإمارة في 

عهد والده الرحل .

الجزائية في..
أحمد  محمد  للمواطن  تابعة 
للشرطة  تابعة  المحمدي ومركبة 
في الشيخ عثمان وباص تابع لنادي 

الوحدة .
وأضاف قرار الاتهام أن المتهم 
الأول شرع في تفجير عبوة ناسفة 
في محطة الهاشمي بالشيخ عثمان 

وحاز سلاحاً نارياً .
الثاني  للمتهمين  وبالنسبة 
والثالث رائد و علي وهما شقيقان 
الاتهام  قرار  أوضح  الأول  للمتهم 
أن المتهم الثاني قام بإخفاء العبوة 
الناسفة التابعة للمتهم الأول في 
محله بالممدارة , فيما قام المتهم 
الثالث بإخفاء أدوات متعلقة بالعبوات 
اتصالات  محل  في  لديه  الناسفة 
بالشيخ عثمان ,وقام المتهم الرابع 
بإخفاء  ناجي  صالح  يحيى  ح��ازم 
المتهم الأول في منزله عقب ارتكابه 
الجريمة الأول��ى رغ��م علمه بأنه 

مطلوب أمنيا لمحافظة الضالع .
أما المتهم الخامس مختار محسن 
, فقد أك��د ق��رار الات��ه��ام أن��ه قام 
بإخفاء المتهم الأول في احد فنادق 

محافظة عدن قبل ارتكابه جريمته 
الأولى حتى لايتمكن رجال الأمن من 

القبض عليه .

ا�ستعر�ض �سير..

راص��ع  الكريم  عبد  ال��دك��ت��ور   
منصور  الدكتور  وال��ري  والزراعة 
الحوشبي والتربية والتعليم الدكتور 
نائب  اش��اد  الجوفي..  السلام  عبد 
رئيس الوزراء للشئون الاقتصادية 
بإسهامات الوكالة الأمريكية للتنمية 
الدولية في دعم وتعزيز مسارات 

التنمية في اليمن .
وأعرب الوزير الأرحبي عن تقدير 
الحكومة اليمنية للمبادرة الأمريكية 
السنوية  المساعدات  سقف  برفع 
هذه  معتبرا  لليمن..  المقدمة 
المبادرة انعكاساً للتفهم الأمريكي 

للاحتياجات التنموية اليمنية.
واس��ت��ع��رض ال��ل��ق��اء مخرجات 
البرامج  تنفيذ  في  الانجاز  وسير 
التنموية للوكالة الأمريكية للتنمية 
وبخاصة في ما يتعلق ببرامج تنمية 
المجتمعات والحكم الرشيد والرقابة 
والمتابعة ، الى جانب التحديات التى 
البرامج  بعض  تنفيذ  سير  تواجه 
الدعم  إستراتيجية  في  المحددة 
القطري الجديدة لليمن المعتمدة من 

قبل الوكالة الأمريكية للتنمية .
القطري  المدير  أكد  جهته  من 
للوكالة الأمريكية للتنمية حرص 
الوكالة على مواصلة تنفيذ البرامج 
التنموية المحددة في إستراتيجية 

لليمن  الجديدة  القطري  ال��دع��م 
لخمس سنوات.. مشيرا  والممتدة 
الى أن ثمة زي��ادات نوعية طرأت 
في الموارد المحددة للوكالة لتنفيذ 
البرامج التنموية في عدد من المدن 

اليمنية .
الى  التطرق  الاجتماع  وتخلل 
اليمنية  والتقييمات  الرؤى  طبيعة 
التنموية  البرامج  تنفيذ  لمستوى 
الدعم  إستراتيجية  في  المحددة 
القطري الجديدة المعتمدة من قبل 
الوكالة الأمريكية للتنمية الدولية .

القربي يبحث..

واستعداد لتحديد الدعم التنموي 
لليمن خلال اجتماع الرياض .

وناقش الوزير القربي مع السفراء 
الحكومة  بين  العمل  آليات  تعزيز 
اليمنية ومجموعة أصدقاء اليمن، 
والتزام أصدقاء اليمن بدعم تنفيذ 
للتنمية  الرابعة  الخمسية  الخطة 
للأعوام  2011-2015  بأولوياتها 
على  ستعرض  والتي  ومتطلباتها 
اجتماع الرياض ليتم تحديد الدعم 
الدول  قبل  لمكوناتها من  ال��لازم 
أصدقاء  مجموعة  ف��ي  الأع��ض��اء 

اليمن.
حضر اللقاء رئيس دائرة أوروبا 
محمد  السفير  الخارجية  ب���وزارة 
ط��ه مصطفى ، ورئ��ي��س دائ��رة 
الأمريكيتين السفير أحمد الباشا، 
الدولية  المنظمات  دائ��رة  ورئيس 
ورئيس  الحمامي  نورية  السفيرة 
دائرة أسيا السفير محمد العشبي، 

ورئيس دائرة مكتب الوزير محمد 
عبدالله الفقمي ونائب رئيس دائرة 
الوطن العربي ونائب رئيس دائرة 

الجزيرة. 

الل�زي ي�ؤكد..

 المحلية والعالمية خاصة في ما 
يتعلق بما يشهده اليمن من أحداث 
ومستجدات لا تشكل خطرا بالقدر 
الوسائل  تلك  به  تظهرها  ال��ذي 

المغرضة “.
وأشار الوزير اللوزي إلى حرص 
لها  يكون  أن  على  ال��دائ��م  اليمن 
مشاركة فاعلة في الجانب الإعلامي 
في كافة القضايا التي تطرح على 
الإع��لام العربي من خلال جامعة 
الدول العربية و التجمعات الدولية 

التي تنتمي إليها اليمن.
واطلع وزير الإعلام الصحفيين 
على جهود وأنشطة وزارة الإعلام 
في إدارة وتنظيم شؤون الصحافة 
والإع���لام في اليمن وم��ا تشهده 
الساحة اليمنية من تنافس حر في 
مجال الرأي بعيدا عن فرض القيود 

والرقابة على ما يبث أو ينشر. 
واس��ت��ع��رض واق����ع ال��ن��ش��اط 
الداخل  الصحفي في  و  الإعلامي 
والجهود المبذولة في تطوير العمل 
الإعلامي.. مشيرا إلى ما يتمتع به 
الصحفيون والإعلاميون من حرية 
وحقوق مكفولة يصونها الدستور 
والمطبوعات  الصحافة  وق��ان��ون 

ولائحته التنفيذية.
الدولة  اهتمام  ال��ل��وزي  وأك��د 
بتطوير أداء وسائل الإعلام وتعزيز 
ق��درات ال��ك��وادر الإعلامية خاصة 
العاملين في المؤسسات والوسائل 
الإعلامية الرسمية من خلال تبني 
برامج تدريب وتأهيل للصحفيين 
والتأهيل  ال��ت��دري��ب  معهد  عبر 
الإعلامي وتنفيذ دورات مشتركة 
والمؤسسات  الخاص  القطاع  مع 
المهتمة بالجانب الإعلامي لتفعيل 
دور رجال الصحافة والإعلام تجاه 

مختلف القضايا.
الصحفيون  عبر  جانبهم  م��ن 
بما شاهدوه  إعجابهم  العرب عن 
تطور  من  لليمن  زيارتهم  خ��لال 
متسارع في كافة المجالات, فضلا 
ع��م��ا ل��م��س��وه م��ن م��ن��اخ��ات آمنة 
الصورة  تلك  بعكس  ومستقرة 
المشوهة التي تحاول بعض وسائل 
الإع��لام رسمها عن الأوض��اع في 
اليمن بجانب تضخيمها لأية أحداث 

قد تشهدها بعض مناطقه .
دور  تفعيل  أهمية  إلى  ولفتوا 
الصحفيين ومراسلي وسائل الإعلام 
للتعريف بالوجه الحضاري والمشرق 
لليمن ومنجزاته التاريخية والتصدي 
للخطاب الإعلامي المغرض الساعي 
إل��ى تشويه حقيقة الأوض��اع في 

اليمن.
حضر اللقاء وكيل وزارة الإعلام 
لشؤون الصحافة محمد شاهرحسن، 
ومدير العلاقات العامة بالوزارة احمد 

اللهبي.

صدور قوانين بالموافقة على انضمام 
اليمن إلى المنظمة الدولية للاتصالات

قرار جمهوري بشأن اللائحة التنفيذية لقانون مكافحة الفساد

رئيس الجمهورية يهنئ نظيره التركي بالعيد الوطني

نائب رئيس مجلس النواب يشيد بالدعم 
الأوروبي لمسيرة التنمية في اليمن

رئيس الوزراء يلتقي نظيره الياباني على 
هامش أعمال مؤتمر التنوع الحيوي

❊ �صنعاء / �صباأ:
صدر أمس القانون رقم )18( لسنة 2010م بالموافقة على انضمام 
الجمهورية اليمنية إلى اتفاقية المنظمة الدولية للاتصالات المتنقلة عبر 

الأقمار الاصطناعية )الامسو( بصيغتها المعدلة في عام 2008م.
كما صدر أمس القانون رقم )19( لسنة 2010م بالموافقة على وثائق 
المؤتمر الرابع والعشرين للاتحاد البريدي العالمي المنعقد في جنيف 

2008م.

❊ �ل�صالع/ مثنى �لح�صوري:
أقيم أمس في محافظة الضالع حفل إشهار 
الشعيب  بمديريتي  الصوفي  آل  بين  الصلح 
وجبن لحل قضية ثأر دامت ثلاثين عاماً راح 
وتوجيهات  برعاية  وذل��ك  قتيلًا   18 ضحيتها 
فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس 

الجمهورية.
وفي المهرجان ألقى علي قاسم طالب محافظ 
الضالع كلمة أمام الحاضرين، قال فيها يشرفنا 
الجماهيري  المهرجان  هذا  اليوم  نحضر  أن 
التصالحي الذي يعد الثاني في محافظة الضالع 
ونحن نطوي من خلاله صفحات الماضي ونفتح 
صفحات ناصعة البياض أمام الأجيال القادمة 
التي لم تعهد الماضي الشطري المقيت الذي لا 

يليق بعادات وتقاليد أبناء الوطن.
وأشار إلى أن هذا العمل المشرف انتهجته 
الوحدوي  بالقائد  ممثلة  السياسية  القيادة 
فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح الداعم 
والراعي والموجه لإنهاء الثأر المؤلم في اليمن 

عامة والضالع خاصة.
وقال:» باسمكم جميعاً وأنتم بهذا المهرجان 
الوطن  أنحاء  جميع  من  المهيب  الجماهيري 
بخالص  نتقدم  الضالع  محافظة  تزينون 

إلى كل  الحب والتقدير  الشكر وبكل معاني 
أبناء بيت آل الصوفي ف��رداً ف��رداً أينما كانوا 
الذين يؤكدون اليوم تضميد الجراح الذي عانوا 
منها لسنوات حتى جاء فجر التاريخ وذلك عند 
التي  المباركة  اليمنية  الوحدة  إع��ادة تحقيق 
آل  وأن  البغيض  التشطير  مآسي  كل  طوت 
الصوفي اليوم يجسدون لحمة الأسرة الواحدة 
الخلاق  للخوف  الشافي  البلسم  أن  معلنين 
والقلق ونبذ التعصب والضغط على النفس 
هو التصالح والتسامح الذي يؤكد عليه الدين 
الإسلامي الحنيف ورسولنا عليه أفضل الصلاة 

والتسليم.
من جانبه ألقى محمد ناصر العامري  محافظ 
محافظة البيضاء كلمة أكد فيها أن أبناء الصوفي 
في الضالع اليوم وبرعاية كريمة من فخامة  الأخ 
الرئيس علي عبد الله صالح وبقيادة الرجل 
والمناضل علي قاسم طالب يصنعون تاريخاً 
جديداً بأعادة اللحمة لأسرة بيت الصوفي التي 

كانت قد مزقتها مآسي الماضي البغيض، .
وقال: إن الضالع التي عانت الكثير من المآسي 
سوف تزدهر بقيادة اللواء علي قاسم طالب الذي 
يشرف على إنهاء الثأر بهذه المحافظة الفتية 
وإننا في محافظة البيضاء جميعاَ نبارك لكم 

هذا العرس الجماهيري الذي جاءت إليه اليوم 
كل هذه الجماهير لتعمق الفرحة التي ارتسمت 

على وجوه آل الصوفي .
من جانبه أوضح مدير عام مديرية جبن أمين 
محمد قراضة أن إنهاء الثأر بين كل قبائل اليمن 
الذي خلفه الاستعمار يعد انطلاقة في البناء 
والتنمية وكذا القدرة على بناء الإنسان اليمني 

الذي ظلت تلعب به صراعات الماضي.
وقال: نتمنى من الجميع أن يحذوا حذو بيت 
آل الصوفي الذين يترجمون اليوم كل معاني 

الصدق والإخلاص .
وقد القى الشيخ عبد الحكيم منصر الصوفي، 
وأمين الصوفي، والشيخ محسن جبران الصوفي 
كلمات عن الأسر المتصالحة ولجنة التحكيم 
وتقديرهم  شكرهم  عن  خلالها  من  عبروا 
صالح  الله  عبد  علي  الرئيس  الأخ  لفخامة 
رئيس الجمهورية الداعم والراعي الأول للحلول 
الشاملة لإنهاء الصراع المقيت الذي تعرضت له 

الأسرة خلال ثلاثين عاماً.
 وكانت اللجنة المحكمة قد اتفقت على اختيار 
عشرة أشخاص من كل طرف إضافة إلى عشرة 
يختارهم المحافظ للالتقاء بفخامة الأخ رئيس 

الجمهورية.

❊ �صنعاء / �صباأ:
صدر أمس قرار رئيس الجمهورية 
رقم 19 لسنة 2010م بشأن إصدار 
اللائحة التنفيذية لقانون مكافحة 

الفساد رقم 39 لسنة 2006م .
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م���ادة م��وزع��ة على ستة أب��واب 
والتعاريف  التسمية  تضمنت 
الوقاية من   ، الهيئة  والاه���داف، 
والمقاضاة  الفساد،التحقيقات 
،ال���ت���ع���اون ال���دول���ي والأح���ك���ام 

الختامية.

❊ �صنعاء / �صباأ:
 بعث فخامة الأخ/ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية برقية تهنئة 
إلى فخامة الرئيس عبدالله جول رئيس جمهورية تركيا بمناسبة 

احتفالات الشعب التركي بذكرى إعلان الجمهورية .

.. ويهنئ نظيره التشيكي بالعيد الوطني
 بعث فخامة الأخ/ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
الرئيس فاكلاف ك��لاوس رئيس  إل��ى فخامة  أم��س برقية تهنئة 
جمهورية التشيك بمناسبة احتفالات الشعب التشيكي الصديق بالعيد 

الوطني.

.. ويتلقى اتصالًا هاتفياً من الملك الأردني
تلقى فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية أمس 
اتصالا هاتفيا من أخيه جلالة الملك عبدالله الثاني ملك المملكة الأردنية 

الهاشمية الشقيقة.
جرى خلال الاتصال بحث العلاقات الأخوية ومجالات التعاون المشترك بين 
البلدين الشقيقين.. بالإضافة إلى تطورات الأوضاع الراهنة في المنطقة 
وجهود تعزيز التضامن العربي والمستجدات الإقليمية والدولية التي تهم 

البلدين الشقيقين والأمة العربية .

❊ �صنعاء /  �صباأ :
أشاد نائب رئيس مجلس النواب حمير بن عبدالله الأحمر بالدعم 

الأوروبي لمسيرة التنمية الاقتصادية والاجتماعية في اليمن . 
جاء ذلك لدى لقائه أمس وفد المفوضية الأوروبية الذي يزور اليمن 
حالياً برئاسة مسؤول التعاون التنموي لدول البحر الأبيض المتوسط 
والشرق الأوسط وسياسة الجوار بالمفوضية السيد / ماركوس كورنارو, 
ميكيليه   / السفير  بصنعاء  الأوروب��ي  الإتحاد  بعثة  رئيس  بحضور 

تشرفونهدورسو.
وقال نائب رئيس مجلس النواب :» أملنا في أن ترتقي العلاقات الثنائية 
بين اليمن والاتحاد الأوروبي إلى مستوى الطموح المأمول في كافة 

المجالات«.
وتطرق خلال اللقاء إلى المهام التي يقوم مجلس النواب على الصعيدين 

التشريعي والرقابي.
وفي ما يتعلق بمشروع قانون الانتخابات العامة والاستفتاء .. قال 
الأحمر :» هناك حوار يجري حاليا بين الأحزاب والتنظيمات السياسية 
برعاية رئيس الجمهورية، و مجلس النواب في انتظار ما ستسفر عنه 
نتائج الحوار، بالإضافة إلى أن هناك أوراق عمل مقدمة من طرفي 
الحوار المتمثلة بالمؤتمر الشعبي العام وحلفائه وأحزاب اللقاء المشترك 

وشركائه«.
وتابع قائلا :»نتطلع إلى أن تتفق أطراف الحوار لما فيه مصلحة اليمن.. 
فنحن في البرلمان نمثل الشعب بأكمله وفقاً لما ينص عليه الدستور«.

من جانبه عبر رئيس وفد المفوضية الأوروبية عن إعجابه بما شاهده 
ولمسه في اليمن من نجاحات في المجالات الديمقراطية والبرلمانية 
وكذا روح المشاركة الشعبية والشفافية الموجودة أثناء إجراء النقاشات 

في قاعة مجلس النواب . 
وأبدى تفهم الجانب الأوروبي لطبيعة التحديات التي تواجه اليمن ، 
مؤكداً حرص المفوضية الأوروبية على مواصلة الدعم لليمن سواء عبر 
الإطار الثنائي أو في إطار مجموعة أصدقاء اليمن بما يسهم في تسريع 
وتائر التنمية الشاملة وتعزيز النهج الديمقراطي والتغلب على التحديات 

التي تواجه اليمن في الوقت الراهن.
وفي حين أثنى السيد / كورنارو على ما حققته معظم برامج الدعم 
الأوروبي لليمن من نجاحات في ظل اللامركزية المالية والإدارية .. أكد 
على أهمية تكامل البرامج المقدمة من الإتحاد الأوروب��ي لليمن في 

مختلف الجوانب .
حضر اللقاء عضو مجلس النواب صادق البعداني وأمين عام المجلس 
عبدالله أحمد صوفان ونائب رئيس بعثة الاتحاد الأوروب��ي بصنعاء 
اجناسيو سوبرينو وأعضاء وفد المفوضية ممثلين بمسؤول العلاقات 
الخارجية مع اليمن ومجلس التعاون الخليجي بالمفوضية ويليم برنك مانا  
ومسؤول التعاون الدولي في القطاعات الاجتماعية والاقتصادية فيليب 

جاك ومسؤولة برامج حقوق الإنسان ماري هور فيرس .

❊ ناجويا / �صباأ :
الدكتور  ال��وزراء  رئيس  التقى 
بمدينة  أم��س  مجور  محمد  علي 
ال��وزراء  رئيس  اليابانية  ناجويا 
على  وذل��ك  ك��ان  ناوتو  الياباني 
العاشر  المؤتمر  أعمال  هامش 
رفيع المستوى للدول الأعضاء في 
اتفاقية حماية التنوع الحيوي الذي 

بدأ أعماله أمس.
وخلال اللقاء نقل الدكتور مجور 
رسالة من فخامة الأخ الرئيس علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
إلى رئيس الوزراء الياباني تتعلق 
بين  المتميزة  الصداقة  بعلاقات 
البلدين الصديقين وسبل توطيدها 
السياسية  المجالات  مختلف  في 
وتمنيات  والتنموية  والاقتصادية 
فخامته له بموفور الصحة والسعادة 
دوام  الصديق  الياباني  وللشعب 

الازدهار.
وأش��اد رئيس ال��وزراء الياباني 
بالتطور والتواصل المستمر الذي 

يميز العلاقات اليمنية- اليابانية .. 
مشيرا إلى الحرص المشترك على 
الدفع المستمر بهذه العلاقات بما 
يخدم ويعزز المصالح المشتركة 

للشعبين الصديقين.
الياباني  ال��وزراء  وحمل رئيس 
الدكتور مجور نقل تحياته لفخامة 
له  وتمنياته  الجمهورية  رئيس 
بدوام الصحة والعافية وللعلاقات 

الثنائية النماء والتطور.
وتطرق اللقاء إلى الدور الياباني 
الرائد في مساندة مسيرة التنمية 
قطاعات  في  سيما  لا  اليمن  في 
ال��ت��رب��ي��ة وال��ت��ع��ل��ي��م وال��ص��ح��ة 
العامة والمياه وتوجهاته الراهنة 

والقادمة.
وعبر الدكتور مجور عن شكره 
الأص��دق��اء  يقدمه  لما  وامتنانه 
ال��ي��اب��ان��ي��ون م��ن دع���م ف��ي تلك 
المجالات وفي غيرها ، مؤكدا ان 
هذه المساندة محل تقدير واحترام 

الشعب اليمني .

�صنعاء / �صباأ
التقى نائب رئيس الوزراء لشؤون الدفاع والأمن وزير الإدارة المحلية 
الدكتور رشاد محمد العليمي أمس السفير الأمريكي بصنعاء جيرالد 

فايرستاين.
وجرى في اللقاء مناقشة عدد من المواضيع المتعلقة بالجوانب 
التنموية والاقتصادية، وكذا بحث المشاريع المستقبلية ودعمها في 

تعزيز الحكم المحلي وخفر السواحل ومكافحة الإرهاب .
وأشاد نائب رئيس الوزراء بدعم الأصدقاء الأمريكيين .. مؤكداً 
الحاجة الى تعزيز التعاون بين البلدين الصديقين في مختلف المجالات 

التنموية والاقتصادية والأمنية.

�صنعاء / �صباأ :
التقى وزير الخارجية الدكتور 
مسئول  أمس  القربي  بكر  أبو 
جنوب  ل��دول  التنموي  التعاون 
البحر الأبيض المتوسط والشرق 
الأوس��ط في الاتحاد الأوروب��ي 
م��ارك��وس ك��رن��ارو ومسئول 
العلاقات الخاصة لليمن ومجلس 
التعاون الخليجي في المفوضية 
الأوروب���ي���ة ب��ب��روك��س��ل وليم 
الاتحاد  بعثة  ورئيس  برنكمان 
ميكلية  اليمن  ل��دى  الأورب����ي 

سيرفونة دورسو .
وجرى خلال اللقاء التشاور حول 
اجتماع مجموعة أصدقاء اليمن 
القادم في العاصمة السعودية 
الرياض المحدد موعده في فبراير 
الصندوق  وم��وض��وع  المقبل 
التنموي لدعم اليمن وموضوع 
التعاون  وأوجه  اليمنية  العمالة 

بين اليمن والاتحاد الأوروبي .
حضر اللقاء رئيس دائرة أوروبا 
بوزارة الخارجية السفير محمد 

طه مصطفى .

العليمي يبحث مع السفير الأمريكي 
دعم خفر السواحل ومكافحة الإرهاب 

القربي يلتقي مسؤولين ببعثة مفوضية الاتحاد الأوروبي

❊ �صنعاء/ 14�أكتوبر :

غادرت صنعاء أمس  الأخت رمزية عباس الإرياني 
للاتحاد  العامة  الأمينة  اليمن  نساء  اتحاد  رئيس 
شبكات  منظمة  رئيسة  العام  العربي  النسائي 
المجتمع المدني على راس وفد الحكومة المشارك 
في المؤتمر الثالث الذي تعقده منظمة المرأة العربية 
في الجمهورية التونسية تحت عنوان )الم��رأة العربية 

شريك أساسي في مسار التنمية المستدامة(. 
ويهدف المؤتمر الذي يعقد خلال الفترة من 28 
وحتى ال�� 30م��ن شهر أكتوبر الحالي الى التوعية 
المستدامة  التنمية  بمفهوم  المتصلة  بالابعاد 
ومساراتها كأولويات ضرورية لاستمرار بقاء الإنسان 
و تحقيق المساواة والعدالة بين الأجيال والأفراد، 
بالاضافة  إلى بلورة رؤية عربية مستقبلية مشتركة 
حول المستوى الم�طلوب لمشاركة المرأة في مسار 
التنمية المستدامة ، بالإضافة إلى  ترسيخ مبدأ 
الشراكة بإبراز أهمية دور المرأة العربية ومكانتها 
المستدامة س��واء على صعيد  التنمية  في مسار 
صياغة القرار أو التصرّف في الموارد والاستفادة 

من ثمار التنمية.
كما يسعى إل��ى  إيجاد إط��ار عمل لإدم�اج بعد 

التنمية المستدام�ة كبعد ثابت ومرجع�ي في كل 
مجالات التنمية بما يراعي خصوصيات المرأة في 
والريفي س��واء في مستوى  الحضري  الوسطين 
التخطيط والبرمجة لمختلف المشروعات التنموية 

أو عند التقييم وقياس مردوديتها  على المرأة.
المرأة  منها  عديدة  محاور  المؤتمر  ويناقش 
والثقافي  التربوي  والبعد  المستدامة   والتنمية 
والبيئي والصحي والاجتماعي للتنمية المستدامة 
بالإضافة إلى المشاركة السياسية والمدنية كمقوم 
أساسي للتنمية المستدامة وأخيرا المرأة والنزاعات 
المسلحة ، كما يتضمن المؤتمر عقد مائدة مستديرة 
بعنوان “المرأة العربية والتنمية المستدامة  نحو 

رؤية مشتركة”.
الجدير بالذكر أنه في مارس)آذار( 2003م كآلية 
المرأة في المجتمعات  إقليمية لدفع مسار تطور 
العربية ودعم سبل تضامنها ، أنشئت هذه المنظمة 
الحكومية المتخصصة التي تعمل تحت مظلة جامعة 
الدول العربية بغاية تعزيز قدرات المرأة العربية 
في كافة الميادين باعتبارها ركيزة أساسية لتقدم 
في  الفاعلة  مساهمتها  ولدعم  العربي  المجتمع 

عملية التنمية.

رمزية الإرياني تشارك في المؤتمر الثالث لمنظمة المرأة العربية بتونس

❊ �صنعاء/ ريد�ن محمد �أبوعلي :
صنعاء  بالعاصمة  أم��س  أقيم 
ورشة عمل خاصة بمراجعة وإقرار 
خطة الإستراتيجية الوطنية لتنمية 
معالي  برعاية  المبكرة  الطفولة 
عبد  أ.د.  والتعليم  التربية  وزي��ر 
ومعالي   ، الجوفي  محمد  السلام 
وزير الشئون الاجتماعية والعمل أ.د. 
امة الرزاق علي حمد والتي نظمها 

الطفولة  لتنمية  ال��م��وارد  مركز 
المبكرة بالمجلس الأعلى للأمومة 

والطفولة وبدعم من منظمة
اليونيسيف والتي ستستمر لمدة 
يومين ، حيث تهدف هذه الورشة 
إل��ى إث���راء وإق���رار م��س��ودة خطة 

الإستراتيجية. 
 وفي حفل الافتتاح ألقت الدكتورة 
امة الرزاق علي حمد وزيرة الشئون 

الاجتماعية والعمل كلمة قالت فيها 
المجتمع  ومنظمات  الحكومة  إن 
المدني والمنظمات الدولية تبذل 
ج��ه��وداً من اج��ل حماية الأطفال 
في  وقدراتهم  مواهبهم  وتنمية 
كافة المجالات التعليمية والتربوية 
والنفسية والثقافية ،وان الحكومة 
وال��م��ن��ظ��م��ات خ��ص��ص��ت ضمن 
استراتيجياتها وخططها مكوناً لمثل 

هذه البرامج.
 من جانبه أشار الدكتور عبدالسلام 
الجوفي وزير التربية والتعليم إلى 
الطفولة  بتنمية  الاهتمام  أهمية 
المبكرة والذي كون خلال المراحل 
الأولى من حياة الطفل ابتداء من 

الحمل حتى 8- سنوات .
ه���ذه  أن   : ق����ائ����لًا  وأض�������اف 
الإستراتيجية جاءت تتويجا لجهود 
بإعدادها،  والقائمين  المجلس 
معتبراً أن تنفيذ الإستراتيجية عمل 
تكاملي يحتاج إلى تكاتف الجهات 

المعنية .
فيما استعرض خبير الإستراتيجية 
الحدابي  الملك  عبد  داود  الدكتور 
المراحل الإستراتيجية  التي مر بها 

المشروع .
حضر هذه الورشة وكيل قطاع 
السكان د. جميلة الراعبي  ,،ونائب 
ماريا   / السيدة  اليونيسيف  ممثل 
التعليم  ،وم��س��ؤول��ة  فونسيكا 
أ.بلقيس الضبي ،و عدد من ممثلي 
الجهات الحكومية ومنظمات دولية 

ومحلية وبعض وسائل الإعلام
المختلفة.

❊  �صنعاء/ دو��ص �لعقيلي :
تعرف 16 اعلاميا يمثلون مختلف 
وس��ائ��ل الاع���لام على نشاطات 
الاحمر  للصيب  الدولية  اللجنة 
في  الانساني  الدولي  والقانون 
دورة تعريفية نظمتها بعثة اللجنة 
بصنعاء  الاحمر  للصليب  الدولي 

يومي 26 - 27 /10/ 2010م.
واطلع الاعلاميون على نشاطات 
اللجنة الدولية للصليب الاحمر دوليا 
تقدمها  التي  والخدمات  ومحلياً 
1863م  ال��ع��ام  ف��ي  نشأتها  منذ 
وتواجدها حاليا في 80 دولة حول 
العالم وطاقم موظفين يقدرون 
اضافة  موظف،  الف  عشر  باثني 
الى الخدمات التي تقدمها منفردة 
او بالتعاون المشترك مع الجمعيات 
الوطنية للهلال الاحمر كما يحدث 

في اليمن.
وقالت مسؤولة الاعلام بالبعثة 
اخ��ر نشاطات  الرفاعي ان  رب��اب 
الصليب الاحمر في اليمن كان مد 
يد العون لنازحين بمديرية عزان 
في محافظة شبوة الشهر الماضي، 
علاوة على نشاطاتها التي تقدمها 
لمخيمات النازحين في محافظتي 
صعدة وعمران المتمثلة في توفير 
وتقديم  للشرب  صالحة  م��ي��اه 

حصص غذائية وامدادات طبية.
كما ت��ع��رف الاع��لام��ي��ون على 
الى  استنادا  الخبر  كتابة  مهارات 
مرجع قانوني والتفريق بين اشكال 
النزاعات المسلحة وكيفية قياس 
وتصنيف القانون الدولي الانساني 
مدير  بواسطة  ال��ن��زاع��ات،  لتلك 
المركز الاقليمي للاعلام والنشر 
في اللجنة الدولية للصليب الاحمر 

في مصر الاستاذ هشام حسن.
كما اطلع الاعلاميون على نشاط 

السجناء  تجاه  الاح��م��ر  الصليب 
تعريف  في  ودوره��ا  والسجينات 
الحكومات ومسؤولي السجون على 
الحقوق الواجب توفيرها للسجناء 
والتحسين من اوضاعهم كونهم 

مقيدي حرية.
وكشفت اللجنة التي تطلع حالياً 
على اوضاع السجينات في السجون 
اليمنية عن وجود 1300 سجينة في 

انحاء الجمهورية.
اضافة لدور المنظمة في البحث 
عن المفقودين والعمل كوسيط 
بين المعتقلين وذويهم، كما هو 
حاصل حاليا مع معتقلي معتقل 

جزيرة جوانتاناموا.
للصليب  الدولية  اللجنة  وقالت 
الاحمر ان اول نشاط لها في اليمن 
كان في العام1962م، موضحة ان 
بعثتها فتحت مكتبا لها في صنعاء 
العام 1994م،اض��اف��ة ال��ى فرع 
لمكتب البعثة افتتح العام الجاري 

في مدينة عدن.

ووقفت اللجنة الدولية للصليب 
الاحمر وراء اتفاقيات جنيف الاربع 
المتعلقة بحماية الجرحى والجنود 
والمدنيين  والاس���رى  والمرضى 
اضافة  المسلحة  ال��ن��زاع��ات  ف��ي 
اضافية  بروتوكولات   3 لاقرارها 
مفصلة للنزاعات المسلحة الدولية 
الجماعات مع  ونزاعات  والداخلية 
الدول بالتأكيد على اطراف النزاع 
الاربع  جنيف  باتفاقيات  الالتزام 
الدولي  القانون  تضمنها  التي 

الانساني.
وشددت اللجنة الدولية للصليب 
الاحمر على انها منظمة مستقلة 
)ليست تحت مظلة الامم المتحدة( 
تعمل لمعالجة القضايا الانسانية 
ب��ح��ي��اد ف��ي م��ن��اط��ق ال��ن��زاع��ات 
المسلحة، مقرها جنيف سويسرا 
ايدي  1863م على  العام  انشئت 
شباب سويسريين لاسعاف الجنود 
توسع  قبل  ال��ن��زاع  مناطق  ف��ي 

انشطتها.

❊ �لحديدة/ �أحمد كنفاني: 
عقد صباح أمس في جامعة الحديدة الاجتماع الأول للمجلس الأكاديمي 
في الجامعة برئاسة الدكتور/ أحمد عبدالله حمادي نائب رئيس الجامعة 

للشؤون الأكاديمية.
وأقر الاجتماع الذي ضم بعضاً من عمداء الكليات وأعضاء هيئة التدريس 
بالجامعة عدداً من القرارات منها ترقية عضوين من هيئة التدريس من 
درجة أستاذ مشارك إلى درجة أستاذ ومن درجة أستاذ مساعد إلى درجة 
أستاذ مشارك وتثبيت عدد من أعضاء هيئة التدريس بدرجة أستاذ مساعد 
وتسوية وضع عدد من أعضاء هيئة التدريس إلى درجة أستاذ مساعد 

وتثبيت بعض الأعضاء بدرجة معيد ومنح آخرين التفرغ العلمي.
إلى جانب مناقشة أداء العلمي والأكاديمي وطرق التطوير في البرامج 

العلمية والبحثية للجامعة.

مناقشة الأداء العلمي والأكاديمي وطرق تطويره في جامعة الحديدة 
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المعالم السياحية والأثرية
❊  من خلالكم نود التعرف أكثر على مديرية حيس .. 

نشأتها موقعها معالمها السياحية والأثرية.
- بداية نرحب بكم ونشكر نزولكم الميداني للإطلاع 
والتعرف عن قرب على أوضاع المديرية وأبرز ما تحقق 
لها من المشاريع الخدمية والتنموية واحتياجاتها من البنى 
التحتية، فالمديرية مركزها الإداري مدينة حيس وهي 
من المدن التاريخية القديمة في المحافظة يعود تاريخها 
إلى ما قبل العصر الإسلامي حيث كانت عبارة عن محطة 
تقف عندها القوافل التجارية والحجيج وهي تقع في جنوب 
مدينة الحديدة على بعد “145” كيلومتراً  وجاءت تسميتها 
على أرجح المصادر من  حيس بن يريم بن ذي رعين بن 
شرحبيل الحميري وتجمعاتها السكانية تقع في عزل المحل 
والربع والثلث والسوق ومناطقها زراعية يسقيها وادي نخلة، 
اشتهرت بصناعات عديدة وبها كم هائل من المباني الأثرية 
القديمة التي يرجع بناؤها على الأرجح إلى عهد الدولة 
الرسولية .من أشهر علمائها القدماء العالم الصوفي عمر 
بن محمد الخامري الذي عاش وتوفي فيها عام 1477م 
وضريحه موجود في موقع شرق مدينة حيس جوار المسجد 
المسمى باسمه ومن أهم معالمها السياحية مدينة حيس 
وتقع بين وادي نخلة ووادي زبيد وتبعد بنحو “35” كيلومتراً 
إلى الجنوب من مدينة العلم والعلماء “زبيد” التي تشترك 

الأثرية  القديمة ومساجدها  مبانيها  معها في طراز 

ومدارسها العلمية وتضم أكثر من “26” مسجداً ومدرسة 
علمية، منها الجامع الكبير الذي جرى ترميمه مؤخراً بتمويل 
من الصندوق الاجتماعي للتنمية وهو من أهم وأجمل 
المباني الأثرية ويتميز بخلو سقوفه من الأخشاب  ويعتمد 
على بناء هندسي محدب في تنوع بديع لمكوناته المعمارية 
وتدل الآثار على أن الجامع كان أكبر وأوسع في السابق 
ويوجد في أسفله سردابان وعلى واجهات الجامع من الداخل 
والخارج نصوص كتابية فيها أسماء الملوك وألقابهم للدولة 
الرسولية وتوجد به ثماني قباب أسطوانية الشكل، ومن 
المواقع الأخرى الأثرية التي تشتهر بها المدينة موقعاً الكيدة 
والسلامة الكائنان في شرق مدينة حيس وجوار المرتفعات 

الجبلية المحادية للمديرية.

الإنجازات والأنشطة المنفذة 
❊ ماذا عن الإنجازات وخيرات الوحدة المباركة في مديرية 

حيس؟
- تنعم مديرية حيس كغيرها من مديريات المحافظة 
اليوم وكما هو ملموس لدى الجميع بخيرات الوحدة وعطائها 
الزاخر بفضل اهتمام القيادة السياسية ممثلة بفخامة الأخ/ 
علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية حفظه الله ودعم 
كافة المسؤولين في الدولة وقيادة السلطة المحلية ممثلة 
بالأخ/ أحمد سالم الجبلي محافظ المحافظة رئيس المجلس 
المحلي لهذه المديرية الواعدة ومن المشاريع التي شهدتها 
التعليم بكلفة  المديرية مؤخراً “7” مشاريع في قطاع 
إجمالية بلغت “61” مليوناً “و340” ألفاً “و544” ريالًا وإنشاء 
مدرستي القعقاع الأساسية والثانوية وسعيد بن جبير 
الأساسية وأبي بكر الحكاك الأساسية ومبنى إدارة التربية 
والتعليم في المديرية بتمويل من الصندوق الاجتماعي 
ومشروع مدرسة 14أكتوبر بتمويل من الأشغال العامة 
وتنفيذ “5” مشاريع في قطاع المياه بكلفة بلغت حوالي 
“66” ميلوناً و”434” ألفاً و”364” ألف ريال بتمويل من 
المجلس المحلي في المديرية وشملت تلك المشاريع مياه 
الجريب “وإنشاء خزان مع غرفة ضخ ونقل وتركيب أنابيب 
ومياه القلمة “حفر بئر ارتوازية” ومياه النزالي” حفر بئر 
ارتوازية ومياه الجرة “حفر بئر ارتوازية” ومياه بن زهير 
“حفر بئر ارتوازية” وفي مجال الكهرباء مشروع تم تنفيذه 
بكلفة “26 مليوناً و”250” ألف ريال بتمويل من كهرباء 
الريف وضمن استكمال العمل في كهرباء قرى المديرية 
مع سريان التيار الكهربائي وصرف العدادات للقرى التي 
استكمل فيها عمل توصيل إمدادات الكهرباء ومشروع في 
قطاع الطرق بكلفة مليار “100” مليون ريال بتمويل من 
الأشغال العامة والطرق ويشمل إعادة تأهيل وتوسعة الخط 

الرئيس والخط الدائري وتحسين مدخل المدينة.

المشاريع المعتمدة وإعداد الخطة الخمسية 
❊  هل هناك أنشطة وفعاليات أخرى سيتم تنفيذها ؟ 

- بالطبع .. منها إعداد الخطة الخمسية للمديرية 2010 
- 2015م المتوقع تنفيذها خلال السنوات الخمس القادمة 
إن شاء الله تعالى وتنفيذ البرنامج الاستثماري للمديرية 
للعام 2010م من خلال الإعلان عن المشاريع المعتمدة 
ومتابعة مستوى تنفيذها وفقاً للشروط والمواصفات وكذا 
القيام بمتابعة المحافظة ووزارة المياه حتى صدور القرار 
الوزاري بضم مشروع مياه المدينة إلى مشروع المؤسسة 
المحلية للمياه والصرف الصحي في المحافظة ومتابعة 
المحافظة ووزارة الأشغال والطرق بشأن اعتماد مشروع 
إعادة وتأهيل توسعة الخط الدائري مع تحسين مدخل 
المدينة وقد تم ردم الحفريات في منطقة الكتب بصورة 
عاجلة لما ينتح عنها من حوادث مرورية ويجرى العمل حالياً 

كما رأيتم في استكمال هذا المشروع المتعثر 
منذ سنوات ومتابعة المحافظة ووزارة الكهرباء 
والطاقة بشأن استكمال العمل في كهرباء قرى 
المديرية مع سريان التيار الكهربائي وصرف 
فيها عمل  استكمل  التي  للقرى  ال��ع��دادات 
توصيل إمدادات الكهرباء وتفعيل العمل في 
مشروع مكافحة ودحر الملاريا في المديرية 
من خلال توفير الكادر مع بعض الأجهزة 
والأدوات الطبية وإيصال التيار الكهربائي 
للمبنى الذي استكمل العمل في إنشائه منذ 
سنوات ولم يتم تفعيله إضافة إلى توفير 
مقر لفرع الأحوال المدنية بمبنى المجمع 
الأجهزة  توفير  مع  بالمديرية  الحكومي 
الشخصية  البطائق  بصرف  الخاصة 
الالكترونية على حساب المجلس المحلي 
وترميم الجامع الأثري بالمديرية بتمويل 
من الصندوق الاجتماعي وتظل الحاجة 

صحي  وص��رف  نظافة  مشروعي  لاعتماد  ماسة 
للمديرية وإسقاط وحدات جوار تخطيط لإنشاء 

عدد من المدن السكنية . 

الدور الملموس والغايات المنشودة
تجربة  تجدون  كيف  نظركم  وجهة  من    ❊

السلطة المحلية؟
- منذ صدور قانون السلطة المحلية رقم )4( 
لسنة 2000م حققت التجربة الشيء الكثير 
وبقدر لا يستهان به فبالرغم من أن عمرها 
يقارب عشرة  أعوام الا أن دورها أصبح ملموساً 
لدى الجميع وفي كافة المجالات التنموية ولا 
ينكر النجاح الذي حققته هذه التجربة الا  جاحد 
أو مكابر ما جعل قيادتنا السياسية تنظر إليها 
بعين الاعتبار وتعزز من نجاحها واستمرار 
ديمومتها ونأمل إعطاء الصلاحية المطلقة 
للسلطة المحلية وإنهاء المركزية وإيجاد رؤى 
متكاملة لتطوير تجربة المجالس المحلية 
نحو حكم محلي واسع الصلاحيات يرتقي 
التطلعات  تحقيق  غايات  إلى  جميعا  بنا 
والآمال وتلبي الاحتياجات التي ينشدها 

أبناء هذا الوطن المعطاء.

كلمة أخيرة
❊  كلمة أخيرة تودون بها اختتام اللقاء؟

- نشكر صحيفة )14 أكتوبر( على تلمسها لقضايا 
ونبارك  الوطن  محافظات  عموم  في  المواطنين 
النجاح الكبير الذي تحقق لها في ظل رئاسة أ/ أحمد 
محمد الحبيشي وتطور مستواها شكلًا ومضموناً 
وإصدارها بالألوان بعد امتلاكها  أكبر مطبعة حديثة 
في محافظة عدن ولا ننسى في المقابل أن نعبر عن 
شكرنا الجزيل لفخامة الأخ/ رئيس الجمهورية الذي 
يولي اهتماماً كبيراً لتطور ونماء الوطن وازدهاره 
والقائمين على وزارة الإدارة المحلية وعلى جهود 
ودعم قيادة السلطة المحلية في المحافظة متمثلة 
بالأخ/ أحمد سالم الجبلي محافظ المحافظة رئيس 
المجلس المحلي في تذليل الكثير من الصعوبات 
التي تقف أمامنا وفي تنفيذ المهام الملقاة على 
عاتقنا ونأمل من الجميع استشعار المسؤولية 
تجاه ما يقدم من أعمال في جميع جوانب حياتنا 
وجعل مصلحة الوطن فوق كل اعتبار وعبر هذه 
الصحيفة الغراء نهنئ الجميع وعلى رأسهم 
قيادتنا السياسية بمناسبة حلول أعياد الثورة 
اليمنية المباركة التي نقلت اليمن من واقع 
والتوحد  التقدم  واقع  إلى  والتمزق  التخلف 

والتنمية والازدهار .

حيس إحدى مديريات محافظة الحديدة تتكون من “4” عزل يبلغ عدد سكانها أكثر من “45” ألف نسمة 
يقطنون في “54” قرية اشتهرت بالعديد من الصناعات ومنها صناعة الفخاريات والأعمال اليدوية ومعاصر 

زيت السمسم والحلويات وتضم عدداً من المباني الأثرية والمساجد والمدارس العلمية الإسلامية القديمة 
أهمها على الإطلاق مسجد ومدرسة الإسكندرية والجامع الكبير، وصارت مديرية بقرار جمهوري في 

الثمانينات نظراً لموقعها ودورها الحيوي وما تتمتع به من حراك اقتصادي وتجاري وشهدت مؤخراً تقدما 
وتطوراً ملحوظاً فاق التوقعات في مجمل المجالات الخدمية والتنموية في ظل رعاية واهتمام القيادة 

السياسية ممثلة بالقائد الوحدوي الرمز فخامة الأخ/ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية ودعم المسؤولين 
في الدولة وقيادة السلطة المحلية في المحافظة .  

وللتعرف أكثر على واقع التنمية في المديرية وأبرز ما تحقق لها من إنجازات ومشاريع خدمية واحتياجاتها 
من البنى التحتية التقت )14أكتوبر( الأخ/ محمد أحمد نعمان مدير عام المديرية – رئيس المجلس المحلي 

الذي كما قيل لنا من بعض الأهالي في المديرية استطاع على الرغم من قصر فترة توليه مهام إدارة 
شؤون المديرية أثبت نجاحه وتميزه وعمل على تحقيق العديد من الإنجازات وتنفيذ المشاريع ومن أهمها 

تسليم مشروع مياه المدينة إلى المؤسسة المحلية في المحافظة وإحداث الكثير من التغييرات والقفزات 
النوعية في سبيل النهوض الشامل وخدمة مجالات التنمية .. فإلى تفاصيل اللقاء:

المديرية بحاجة لمشاريع نظافة وصرف
 صحي وطرقات واستكمال العمل في كهرباء القرى

مدير عام مديرية حيس بمحافظة الحديدة لـ                          :

)14( مشروعاً في قطاع التعليم والمياه والكهرباء
تم تنفيذها بكلفة تجاوزت مليار ريال

قرار ضم مشروع مياه المدينة 
إلى المؤسسة المحلية في 
المحافظة أثلج صدور الأهالي

استكمال العمل في إعادة تأهيل 
وتوسعة الخط الرئيس مع 

الخط الدائري ومدخل المدينة 
بمليار و)100( مليون ريال

لقاء/ اأحمد الكنفاني
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❊ بداية  قالت الأخت / دنيا هاني صحفية في » 14 أكتوبر«  :
 ه��ذه الدورة من أهم الدورات عن الحماي��ة القانونية للإعلامي 
فقد عرفته بالكثير من القوانين المهمة التي تحفظ له كصحفي 
حريته في التعبير عن الرأي وكيف يقوم بتوثيق المعلومات بشكل 
يحمي��ه من المس��اءلة القانونية . وقد قام المدرب��ون المختصون 
بطرح أهمية المعرفة والالتزام بالقوانين والمعاهدات والمواثيق 
الدولية حتى تكون ضمانة قانونية بالمستقبل وتناولوا الكثير من 

المواضيع والقوانين المهمة.. 
و كانت الجلسات رائعة ومفيدة أوصلتني إلى معرفة أهمية مهنة 
الصحافة كس��لطة رابعة تقوم بتوصيل ه��دف نبيل وكيف نقوم 
بتوصيل هذه الرسالة بحرفية تامة للقارئ ومعرفة مالنا من حقوق 
وما علينا من واجبات والتزامات يجب التقيد بها وعدم تجاوزها وإلا 

كانت العواقب وخيمة. 
وأضافت قائلة : استفدت كثيراً واشكر كل 
القائمين على هذه الدورة والذين أتاحوا لنا 

الفرصة للمشاركة فيها. 
واثنت على »المدربين ) غازي السامعي( 
و) محمد المس��وري( اللذين قاما بتوصيل 
المعلومات وتعريفنا الهدف الرئيسي لهذه 
الدورة وهو الحماية القانونية للإعلامي« 

 .

شروط حق النقد 
❊  الأخت أمل حزام المذحجي رئيس قسم 
التحقيق��ات »الصفح��ة الاقتصادي��ة« ف��ي 

صحيفة 
) 14 أكتوبر ( وعضو في برنامج الاستثمار 

في المستقبلقالت : 
إن الدورة قيمة جداً بالنسبة لنا كصحفيين 
حيث عرفتنا بالمعاهدات والمواثيق الدولية 
والقوانين الوطني��ة والضوابط القانونية 
وشروط حق النقد في الكتابة الصحفية. 

لتجن��ب الوق��وع ف��ي المس��اءلة القانوني��ة ولحماي��ة الصحفي 
نفسه.

وأضاف��ت : نقرأ العديد م��ن أخبار المحاكم ولكن��ي عرفت لاول 
مرة الأخطاء الش��ائعة التي يرتكبها الصحفي في تداول المشكلة 
وربما ليس لغرض الشهرة ولكن لعدم معرفته بالقوانين والشروط 
وعدم وجود الاستش��ارات القانونية في مرافقنا الحكومية وعدم 
تأهيل الصحفيين في دورات تدريبية لرفع الوعي القانوني والحد 
من المزالق التي يقع فيها الصحفي وهو يتناول مشكلة ما بالذات 
في الأخبار والتحقيقات والمحاكمات:  مؤكدة أن الوقت كان قصيراً 
جداً ) ثلاثة أيام( لاس��تيعاب الكم الهائل من المعلومات عن حرية 
الرأي والتعبير وقانون الجرائم والعقوبات والتحقق من المعلومات 
، وكيف للصحفي أن يدافع عن نفسه أمام سلطات التحقيق وكيف 
يتجنب المساءلة القانونية بجريمة السب والقذف عند نقد الموظف 
أو الشخص العام وماهي خلفيات نشر المعلومات دون التحقق من 
المصدر وس��رية المحاكمة وأثرها على الجاني أو المجني عليه أو 

المجتمع. 
وأضافت: لذا قررت من اليوم معرفة كل حقوقي القانونية وتغيير 
أسلوب النقد باستخدام ألفاظ مناسبة وتوصيل الرسالة بطريقة 

صحيحة. 

رفع مستوى الوعي القانوني 
❊  وقال فؤاد قائد علي صحفي في وكالة ) سبأ( فرع عدن: 

على مدى ثلاثة أيام متواصلة من 16-18 أكتوبر 2010م أقيمت 
الدورة التدريبية الثالثة حول الحماي��ة القانونية للإعلاميين التي 
ينظمها مشروع الاستثمار في المستقبل في محافظة عدن برعاية 
نقابة الصحفيين اليمنيين في إطار إس��تراتيجية تطوير القدرات 
المهني��ة للإعلاميين وقدم خلاله��ا مدربو ال��دورة وهم نخبة من 
الاختصاصيين القانونيي��ن المعلومات القيمة التي عادت بالفائدة 
العلمية والمعرفية والعملية على المتدربين والتي من ش��انها أن 
تس��اعدهم في حياتهم العملي��ة على التعامل م��ع مختلف المواد 
الصحفية بمهني��ة عالية وتجنبه��م الوقوع في مصي��دة الأخطاء 
القانوني��ة وترف��ع من مس��توى وعيه��م بالإضافة إل��ى إلمامهم 

بنصوص قانونية بالغة الأهمية تتعلق بالعمل الصحفي.

قدرات متميزة 
❊ وقال الأخ / عبدالرحمن المحمدي 
نائب رئيس تحري��ر صحيفة )أخبار 

عدن( : 
إن هذه الدورة استثنائية وخاصة 
أنها أقيم��ت بعدن واهتمت الدورة 
الت��ي تحم��ل عن��وان ) الحماي��ة 
برف��ع  للصحفيي��ن(  القانوني��ة 
مس��توى الوع��ي القانون��ي لدى 

المتدربين. 
وأضاف ف��ي حديث��ه: إن الدورة 
حققت أهدافها بشكل متميز وذلك 
يع��ود للمدربين الذي��ن يمتلكون 
مهارات عالية وقدرات متميزة في 

إيصال المعلومة بشكل سلس وبسيط. 
وأك��د أن الصحفيي��ن في أم��س الحاج��ة ل��دورات تدريبية في 
مجال الثقاف��ة الحقوقية لتجنيبهم  المس��اءلة القانونية آملًا من 
لجنة التدريب بالنقابة تكثيف ه��ذه الدورات التي تصقل مهارات 
الصحفيين وتحسن من أدائهم وتحميهم من المساءلة القانونية 
وفي الختام ش��كر باس��م المتدربين المحامي / غازي الس��امعي 
والمحامي / محمد المسوري اللذين قاما بالتدريب في هذه الدورة 
وقال الأمي��ن العام للنقابة / م��روان دماج ال��ذي كان حاضراً منذ 
الوهلة الأولى ومعه نقيب الصحفيين بفرع النقابة )بعدن( / الأخ 
محمود ثابت لاننسى دور  منسق الدورة الزميل / رياض السامعي 
الذي اثبت مقدرته على تنفيذ مشاريع دورات وفي الظروف الصعبة 
والاستثنائية إلى جانب إلمامهم بحقوقهم الصحفية التي أقرتها 

المواثيق الدولية والقوانين المحلية النافذة. 
وأضاف : تلقى المتدربون خلال الدورة المتميزة محاضرات مهمة 
وحيوية ذات صلة بالحماية القانونية للإعلاميين تناولت بتفصيل 
عميق وبتقديم متميز من قبل المدربين جوانب أساسية من حرية 
ال��رأي والتعبير ف��ي المعاه��دات والمواثيق الدولي��ة والضمانات 
القانوني��ة المحققة لتلك الحرية بالإضافة إلى مقارنة بين حرية 
الإعلام ف��ي المواثيق الدولية والتش��ريعات المحلي��ة التي تلقي 
الضوء على مكانة الإعلام وضرورة تحرير الصحفي من العوائق 

التي تحول دون تحقيق مهمته .

❊  وقالت الأخت/ لبنى الخطيب رئيس��ة قس��م الدراسات والبحوث 
الإعلامية في معهد والتدريب والتأهيل الإعلامي بعدن .

»إن ه��ذه أول مش��اركة ب��دورة هادفة إل��ى تعزي��ز المعلومات 
القانونية للصحفي والإعلامي، والاس��تفادة س��وف تتجس��د في 
الكتابات الصحفية القادمة، إذ س��تتميز بالبعد عن تناول مواضيع 
تعرضني للمس��اءلة القانونية كوني لا املك الأس��س المعرفية 
والوعي القانوني للصحفي. وما اكتس��بته من مهارات في الدورة 
اس��تندت إلى عدد من المواضيع لرفع وعينا القانوني تجاهها مع 
توخ��ي الحذر ف��ي تناولها، وبعد اكتس��ابي وزملائ��ي المتدربين 
للعديد من مفاتيح العمل الصحفي سنستند إلى القانون والحجة 

في كتاباتنا.
وهدفت الدورة إطلاع الصحفيين على المعلومات المهمة لتنمية 

معركة القت�ضاد والتنمية هي رهاننا ل�ضنع الم�ضتقبل الأف�ضل للوطن

عدد من المشاركين في دورة الحماية القانونية للصحفيين 

  اختتمت الدورة التدريبية ح��ول الحماية القانونية للصحافيين 
بمعهد التأهي��ل والتدريب للإعلاميين بعدن التي نظمتها لجنة 
التدريب والتأهيل بنقابة الصحفيين اليمنيين بالتعاون مع برنامج 
) الاس��تثمار في المس��تقبل( لتجنيب الصحافيي��ن الوقوع تحت 

المساءلة القانونية ومن أجل العمل بمهنية أفضل.
)  14  أكتوبر ( اس��تطلعت آراء المش��اركين في ال��دورة وكانت 

الحصيلة التالية:

الدورة هدفت إلى أكساب الصحافي المعلومات القانونية المرتبطة بالصحافة والمطبوعات  

لقاءات / نبيلة عبده محمد

امل المدحجي 

الإلمام بالقوانين يحمي الصحافي من الوقوع تحت طائلة المساءلة القانونية 

جانب من المشاركين في دورة الحماية القانونية للصحفيين 

عدد من المكرمين  في دورة الحماية القانونية للصحفيين جانب من المشاركين في دورة الحماية القانونية للصحفيين

قدراتهم الصحفية وتزويدهم بالثقافة القانونية ليحموا أنفسهم 
من أي مساءلة قانونية في المس��تقبل، ورغم أن ثلاثة أيام غير 
كافية نتمن��ى تواصل ال��دورات لتعزيز ما تدربنا عليه ولتوس��يع 
مداركن��ا القانوني��ة، وهنا أش��كر المنظمي��ن لل��دورة والقائمين 
عليها وش��كر خاص للمدربين المحاميين محمد المسوري وغازي 
الس��امعي اللذين وضعا بين أيدينا الكثير م��ن المعارف من مواد 
الدستور اليمني وقانون العقوبات أو قانون الصحافة والمطبوعات 
كمرجعية قانونية نحصن أنفسنا بها من أي مساءلة قانونية عما 

نتناوله صحفيا وإعلامياً في المستقبل.

 تغطيه أخبار المحاكمات والتحقيقات 
❊  وقال الأخ/ وحيد الشاطري صحفي في صحيفة »22مايو« 

قدم��ت ال��دورة الثالث��ة للحماي��ة القانوني��ة للإعلاميي��ن التي 
أقيمت بعدن للفترة م��ن »16- 18- 10-2010 م« معارف نظرية 
وتطبيقية وتدري��ب مجموعات بين المش��اركين وعددهم »18« 
صحفياً وصحفية وتلقي المحاضرات في مفهوم الحقوق والحماية 
القانونية للإعلاميين حيث كنا نجهل أشياء كثيرة تضمن الحماية 
القانوني��ة للإعلاميين عندما يقومون بنش��ر أخب��ار أو مقالات أو 

تحقيقات.
وأضاف إنه على مدى ثلاثة أيام من زمن الدورة ألقيت محاضرات 
من قبل المحاميين محمد المسوري وغازي السامعي ذوي الكفاءة 
العالية في توصيل المعلومة للمشاركين حول الحماية القانونية 
وتجنب المساءلة القانونية بجريمة السب والقذف عند نقد الموظف 
أو الشخص العام، وكيفية الدفاع أمام سلطات التحقيق، والضوابط 
القانونية لتغطية الأخبار والتحقيقات والمحاكمات، وتجنب الأخطاء 

الشائعة في ضوء قواعد تفسير القاضي للمادة الصحفية.

الاستشارة القانونية حول المواد الخبرية
❊ وأشار الأخ/ مروان دماج الأمين العام لنقابة الصحفيين 

إلى أهمية ه��ذه الدورة لرفع الوعي القانون��ي لدى الصحفيين 
وتعريفهم بحقوقهم القانونية اتجاه أنفسهم وتجاه المجتمع من 

أجل أن تخظى الصحافة بمصداقية لدى المجتمع، 
والشيء الآخر هو وجود هؤلاء المدربين المحاميين 
الذين يمكن اللجوء إليهم ف��ي وقت الحاجة لتلقي 
الاستشارة القانونية حول المواد الخبرية والتحقيقات 
وإع��ادة تحرير المواد بالش��كل الصحيح، مؤكداً أن 
الصحاف��ة الحكومية تمل��ك الرقاب��ة الفعلية التي 
يحتاجها الصحفي، أما بالنس��بة للصحافة الأهلية 
والحزبية فالرقابة القانونية فيها غائبة وهذا عيب 

مهني كبير.
وأض��اف الأمي��ن الع��ام لنقاب��ة الصحفيي��ن من 
الضروري اس��تمرارية مثل هذه ال��دورات ليحظى 
الصحافيون بالحماية القانونية ويرتقوا بمس��توى 
أدائهم المهن��ي في تلق��ي المعلوم��ات الصحيحة 
وإيصاله��ا للق��راء بص��ورة جيدة وع��دم التعرض 
للمساءلة القانونية بس��بب غياب الوعي القانوني 

أثناء كتابة المواد الصحفية.

الكتابة بأعلى سقف من الحرية الممكنة
❊  وقال غازي السامعي المحامي »مدر ب في الدورة« 

إن هذه الدورة هي الثالثة من نوعها التي تم تنظيمها للصحافيين 
من أج��ل أن يكتس��بوا المعلوم��ات القانونية المرتبط��ة تحديداً 
بالصحافة والمطبوعات، وقانون العقوبات والعديد من القوانين 
الأخرى. إلى جانب المواثيق والمعاهدات الدولية التي تعني بحرية 
ال��رأي والتعبير، لتجعل الصحفي يكتب بأعلى س��قف من الحرية 

الممكنة وبمهنية عالية..
فالحماية  القانونية هي الدرع الواقي��ة التي تحمي الصحفيين 
من الوقوع تحت مساءلة القانون، علماً أن العديد من الصحفيين 
والإعلاميين يساقون إلى المحاكم بسبب أخطائهم الكتابية دون 
عل��م وابتعادهم عن القانون وما لهم م��ن حقوق وما عليهم من 

واجبات قانونية عند كتابة المادة الصحفية.

استيعاب الجوانب القانونية
❊  وأوضح الأخ/ محمد المسوري »مدرب في برنامج الاستثمار«

 أن الأخوة الصحفيين والإعلاميين غير مطلعين على القوانين 
وقد رأيت ذلك من خلال الدورة التي عقدناها، ولكن في كل دورة 
يس��توعب العديد من الصحفيين والإعلاميين الجوانب القانونية 
بنسبة كبيرة والاستفادة في مجال عملهم الصحفي ولكن بعضهم 
بمجرد خروجهم من الدورة ينس��ون تلك المعلومات وش��دد على 
ضرورة التزام جميع الصحفيين والإعلاميين المشاركين بتطبيق 
ما تلق��وه في الدورات لتجن��ب الوقوع تحت طائل��ة القانون فهذه 
الدورات تنظم من أجل أن يعرفوا كيفية إيصال الرسالة المطلوبة 

إلى المجتمع وإلى الرأي العام دون أن ندخل تحت طائلة العقاب.
أضاف في حديثه: هناك صحافيون يكتبون بمهنية ومنهم بمجرد 
الشهرة ومنهم من يكتب دون علم أو اطلاع للتأكد التام من صحة 

المعلومة قبل نشرها.
وبالنس��بة لوزارة الإعلام نرج��و منها الابتعاد ع��ن التدخل في 
الجانب الصحف��ي قانونياً لأن تدخلها فيه انتهاك لحرية الصحافة 
.. كما أن وزارة الش��ئون القانونية هي الجهة الرس��مية المؤهلة 

لمعاقبة المخالفين.

وحيد الشلطري لبنى الخطيبعبد الرحمن المحمدي فؤاد قائد علي 
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❊ جنيف / متابعات :

الثلاثاء  الأول  أم��س  المتحدة  للأمم  تابعة  وكالة  قالت   
العام  هذا  مليارين  سيتجاوز  الانترنت  مستخدمي  عدد  إن 
ليقترب من ثلث سكان العالم إلا أن الدول النامية تحتاج إلى 
اجل  من  الحيوية  الأداة  هذه  إلى  الوصول  إمكانيات  توسيع 
إن عدد  للاتصالات  الدولي  الاتحاد  وقال  الاقتصادية.  التنمية 

المستخدمين تضاعف في الأعوام الخمسة الماضية.
 وقال الاتحاد في تقرير: ان من بين 226 مليون مستخدم 
النامية  الدول  162 مليونا من  جديد للانترنت سيكون هناك 

حيث معدلات النمو أعلى الآن.
من  بالمائة   71 سيتمكن   2010 عام  نهاية  بحلول  ولكن 
سكان الدول المتقدمة من استخدام الانترنت مقارنة مع 21 

بالمائة من سكان الدول النامية.
ذات  بناء وصلات  النامية  للدول  المهم  إن من  الاتحاد  وقال 

سرعات عالية ، وقال حمدون توريه الامين العام للاتحاد الدولي 
العريضة هو  الحزمة  للاتصالات - وهو من مالي - »خدمات 
الحقيقي يمكن  التالي  التكنولوجي  التحول   .. التالية  النقطة 
التنافسية  ويعزز  والإنتاجية  التنمية  ويقود  وظائف  يتيح  ان 

الاقتصادية طويلة المدى«.
منطقة  من  يختلف  الانترنت  استخدام  إن  الاتحاد  ويقول 
 65 أوروبا  في  يستخدمونه  من  نسبة  فتبلغ  بالعالم  لأخرى 
الأمريكتين  في  بالمائة   55 النسبة  هذه  تبلغ  بينما  بالمائة 
بالمقارنة مع 9.6 بالمائة فقط في أفريقيا و21.9 بالمائة في 

آسيا والمحيط الهادي.
والأماكن  والعمل  المدارس  في  الانترنت  إتاحة  إن  وأضاف 
العامة هو أمر ضروري للدول النامية حيث يملك 13.5 بالمائة 
فقط من السكان الانترنت في المنزل مقارنة مع 65 بالمائة 

في الدول المتقدمة. 

وصفوها بسقطرى البحر الأحمر نظرا لكونها ثاني 
أجمل الجزر اليمنية بعد جزيرة سقطرى الشهيرة في 
الجذب  عوامل  من  بالكثير  ولتمتعها  الهندي  المحيط 
مظاهر  عليه  تأت  لم  الذي  البكر  الطبيعي  والجمال 

الحياة المدنية. 
اليمن  سواحل  عن  تبعد  التي  كمران  جزيرة  إنها 
أجزائها  بعض  من  مترات  كيلو  ستة  بحوالي  الغربية 
فيما تقترب من الساحل اليمني من جهات أخرى وتعد 
تقدر  حيث  مساحة،  اليمنية  الجزر  أكبر  من  كذلك 
مساحتها ب�101كم2 فيما يصل عدد سكانها إلى نحو 
القرى  من  عددا  الجزيرة  تحتضن  و  نسمة  ألف   11

المأهولة مثل فراع ويمن ومكرام .
تاريخ حافل :

ورد ذكر الجزيرة في الكثير من المصادر التاريخية 
حيث ذكرها المؤرخ العربي ياقوت الحموي في معجم 
زبيد  قبالة  جزيرة  كُمران  بقوله:»جزيرِة  البلدان 

باليمن، وهي حصن لملك يماني من تهامة«.
الجزيرة  لأهمية  نتيجة  المؤرخين  اهتمام  أتى  وقد 
الإستراتيجية التي كانت بحسب العديد من المؤرخين 
للاحتلال  تعرضت  التي  اليمنية  المناطق  أكثر  من 
يدخلها  أن  قبل  1513م  عام  البرتغاليون  احتلها  إذ 
البرتغاليون  ليعود   ، 1515م  العام  في  المماليك 
لوب  بقيادة  1517م  العام  في  أخرى  مرة  لاحتلالها 

العام  في  الأولى  للمرة  بريطانيا  احتلتها  وقد  سوليز 
1867م قبل أن يطردهم منها العثمانيون عام 1882م 
عادت  حتى  للحجاج  صحياً  محجراً  فيها  ليؤسسوا 
الأولى  العالمية  الحرب  في  مجدداً  لاحتلالها  بريطانيا 
بالرغم من  1915م، حيث عينت مندوباً لإدارتها  عام 

أنها لم تعلن ضمها لملكيتها.
سياحة وآثار:

تضم  إذ  الطبيعية  المحميات  أهم  إحدى  الجزيرة   
الخضراء  والغابات  النادرة  والطيور  الأشجار  من  عددا 
العائمة على الماء وتشتهر بوجود عدد كبير من أشجار 
والنخيل والأعشاب والشعب  الدوم  المنجروف وأشجار 
البحرية ، والإسفنج وقنافذ البحر والسلاحف والشعاب 

المرجانية.
مثل  الحيوانات  من  العديد  الجزيرة  في  يوجد  كما 
المهاجرة  الطيور  أنواع  من  والكثير  والغزلان  الجمال 
الجزيرة  أن  البريطانية  الرسمية  المعلومات  وتؤكد 
20 ألف غزال في نهاية الستينيات..  كان فيها حوالي 
الجزيرة  التي تزخر بها  الطبيعية  ومن أجمل الأماكن 
الواحات الخضراء التي تحوي العديد من أنواع الأشجار 
»حديقة  عليه  يطلق  الذي  الوادي  في  الحال  هو  كما 

باريس«.
نظرا  إستراتيجية  بأهمية  كمران  جزيرة  وتتمتع 
الأحمر  البحر  في  الدولي  الملاحة  خط  على  لوقوعها 

يقع  دائرية،  منارة  ذو  فنار  الجزيرة  على  أقيم  لذلك 
السفن  رؤية  لتسهيل  للجزيرة  الجنوبي  الطرف  في 

العابرة.
كما تعد الجزيرة إحدى أهم مناطق الجذب السياحي 
العالم  أن��ح��اء  مختلف  م��ن  السياح  يقصدها  حيث 
للاستمتاع بمناظرها الطبيعية الخلابة وممارسة عدد 
من الرياضات المائية مثل السباحة والصيد والغوص.

وإضافة إلى عناصر الجذب الطبيعية تحتضن جزيرة 
كمران الكثير من المعالم الأثرية التي تعكس الأهمية 
التي حظيت بها الجزيرة على مر التاريخ حيث تعد قلعة 
كمران إحدى أقدم المعالم الأثرية في الجزيرة ويعود 
تاريخها إلى فترة الاحتلال الفارسي في العام 620م، 
وقد مرت بعدد من مراحل الترميم حيث تم تجديدها 

في العام 1517م أثناء الحملة البرتغالية.

معـــــــــــالم وآثـــــــــــــــــــــــار 

ال�شاعر/ فاروق جويدة

رب يا رفيقَ الدَّ

رْبُ منّا .. في ال�ضباب تاه الدَّ

يا رفيقَ العمر

�ضاعَ العمرُ .. وانتحرَ ال�ضباب

اآهِ من اأيّامنا الحيرى

توارتْ .. في التراب

اآهِ من اآمالِنا الحمقى

تلا�ضتْ كال�ضراب

ويضيع العمر 

  أص���در ق��اض��ي صلح 
ب��م��ح��ك��م��ة ف���ي ش��رق 
العاصمة الأردنية عمان 
متهم  بتوقيف  ق����راراً 
ب��ت��ع��ذي��ب اب��ن��ه بجمر 
ذمة  على  »النرجيلة« 

التحقيق.
وذكرت صحيفة » الغد« 
 10( ابنه  اتهم  الأب  أن 
سنوات( بسرقة دينار من 
منزله، ونقلت عن مصادر 
أن الطفل أسر لوالدته بأن 
أبيه )طليقها( عذبه بجمر 
النرجيلة أكثر من مرة، فما 

كان من الأم إلا أن تقدمت 
بشكوى لدى إدارة حماية 
الأسرة ضد والد طفلها، 
وك��ان الطفل يقيم في 

منزل والده .
وبينت الأم أنها اكتشفت 
ك��ي على ساعدي  آث���ار 
وك��ف��ي وق��دم��ي ابنها، 
كان  طليقها  إن  وق��ال��ت 
الجمر  بتسخين  ي��ق��وم 
ع��ل��ى ال���غ���از، ووض��ع��ه 
طفلهما  س��اع��دي  على 
بقصد تأديبه بعد  سرقة 

الدينار.

سأل م��درس طالبا: كم عمر 
أبيك ؟ 

قال الولد:والله ما أدري بس هو 
من زمان عندنا.

من زمان

أردني يحرق ابنه بجمر النرجيلة بسبب دينار !!

--  

اإعداد/ اأ�شواق ناجيكلم��ات متقاطع��ة

أفقيا :
1� شاعر وصحافي وناقد أدبي فلسطيني 
سوري الأصل مارس التدريس الجامعي 
بيروت  في  أص��در  وأمريكا،  انكلترا  في 
مجلة )حوار( ،من شعره )ثلاثون قصيدة( 
و)القصيدة ك(، توفي سنة 1971م – نفخ.

2� منطقة في يافع – إله – عقائد .
3� حرف جر )معكوسة( – صوت الديك – 

سقي النبات .
4� كروم – عاصمة عربية .

5�قائد الفرس في معركة القادسية – 
عاتب .

الدنيا  عجائب  من   – انجليزي  6�حرف 
السبع.

7�  بدر- أحد الأنبياء عليهم السلام .
8�  حرف عطف – المدينة التي بعث فيها 

النبي لوط عليه السلام – قلوي .
العهد  نقضت  يهودية  قبيلة  أول    �9
مع النبي صلى الله عليه وسلم – حرف 

موسيقي .
10�  والد )معكوسة( – من الأوزان – سكب 

– نار .
11� من أعضاء الجسم – اتجاه جانبي .

12� من الخضار – عون – ضمير .

عموديا :
1� الصوت الرجالي الحاد – أحرف مكررة.

2� خيال – شتم – خاصتنا .
3� هرب – قديم – مادة قاتلة .

4� نصب أو تمثال – عاصمة عربية.
5� دان – جزيرة ايطالية في البحر التيراني .

6� من مقامات الموسيقى العربية – للتمني – عدد 
انجليزي .

7�حيوان – من أدوات الحلاق .
8� للنداء – خراب – محافظة يمنية .

9� القطعة من الماء يتركها السيل – للمعية – 
حاجز.

10� يذوب – للنفي .
11� سرحان – حرف انجليزي – صغيرة الفرس .
12��� من الألوان – طائر صغير جميل الصوت .

حل العدد الما�ضي

إلى  بدورها  مقسمة   ،9X9 مصفوفة  بواسطة  تلعب  سودوكو 
مصفوفات صغيرة 3X3 تدعى )المناطق(.

- عند بداية اللعبة سوف تكون بعض خلايا المصفوفة محتوية على 
أرقام.

- الهدف من لعبة سودوكو هو أن نقوم بوضع الأرقام من 1 إلى 9 
في الخانات الخالية )رقم واحد في كل خانة(.

سودوكو

❊  ت�ضوير وتعليق/ علي الدرب:

نتيجة تعدد جهات صرف الأراضي وما ينتج عنه من مضاعفات سلبية على التخطيط السليم وما يواجهه المستثمرون جراء ذلك 
انعدمت المساحات لملحقات المشاريع الاستثمارية كما هو حاصل لهذا الفندق الذى يعاني إضافة إلى ذلك انعدام شبكة للمجاري 

في منطقة جولد مور فمتى يتم تجاوز هذه السلبيات والأخطاء التي تعرقل الاستثمار في محافظة عدن ؟!

ثلث سكان العالم يستخدم الإنترنت

فرانسيس بيكون 
الموت طبيعي مثله مثل الولادة.    

الأدوية  هذه كلها
 من برع .

�ضيدلية

الم�ضت�ضفى

كمران .. سندريلا الجزر اليمنية
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اإ�شراف /فاطمة ر�شاد

المسرح المدرسي في عدن

بدأ في منتصف الأربعينات ومنتصف الس��تينات إذ كان هناك 
نخبة ممتازة من الش��خصيات التربوية اليمنية الذين نالوا كماً 
كبي��راً من الثقاف��ة العربي��ة والأجنبي��ة كانوا ق��د تواجدوا في 
الم��دارس الثانوي��ة الحكومية ف��ي عدن مثل مدرس��ة بازرعة 
الخيرية ومدرس��ة البادري ومدرس��ة بلقيس وكلية عدن. وقد 
نبغ في التمثيل كبار التلاميذ وصغارهم وعددهم كبير، وكان 
يتم إحياء حفل مدرس��ي في نهاية كل عام دراسي، تقدم فيه 
مسرحية رئيس��ية وعروض لأعمال مسرحية قصيرة. كما كان 
للفريق الكش��في دور في كثي��ر من المس��رحيات وخاصة في 
منطقة الشيخ عثمان التي كانت تحظى بأكثر من حفلة، وتحتوي 
على أعمال محلية وأناشيد وقصائد نالت الكثير من الاستحسان 

وكانت هادفة على نحو ما ، كما يقول عبدالمجيد القاضي.
أما بالنسبة لمسرح الدمى المتحركة والعرائس فقد قدم في 
منتصف الثلاثينات على يد ش��خصية يمنية م��ن أبناء عدن، لا 
أحد يعلم كيف تعلم هذا الفن وكي��ف دخل هذا الفن إلى عدن 
وف��ي أي فترة؟! وكما ذكر القاضي أن هذا الش��خص كان يقدم 
في عروضه بعض القصص باللهج��ة الدارجة وبقالب فكاهي 
يس��تهوي الصغار والكبار وكانت منتزعة م��ن واقع حياة الناس 
البس��طاء الذين يعيشون حياتهم في الأسواق والشوارع، وكان 
كثيراً ما ينزلق الحوار إلى ألفاظ س��وقية كالش��تائم، ولهذا لم 
تكن العروض تربوية، على الأقل من هذه الناحية. وكان مؤدي 
هذا الف��ن يمتلك قدرات خارقة على تح��ول المبكيات أو معاناة 
الفقراء إلى مضحكات شأنه شأن المبدعين الا أنه كان يبتكر كل 
جديد لتس��لية الأطفال ليس من أجل الفن وإنما بعض القطع 

النقدية.
أما مس��رح العرائس الحديث الذي افتتح في عام 1982م في 
عدن فل��م يحقق النجاح المطلوب لعدم وجود مس��رح بالمعنى 
المطلوب وعدم توفر الدمى لأي عمل وأهمل المسرح لاعتماده 

على شخصية واحدة فقط .

أغاني الطفولة في اليمن 
أغان��ي الطفول��ة وأهازيج الألع��اب كانت تعتبر إش��ارات 

أولي��ة إل��ى م��ا كان يتمتع به طف��ل الأمس م��ن قدرات 
ذاتية على ابتكار ما يحقق له المتعة والبهجة في مجرى 
حياته اليومية، وكان من الش��عراء الذي��ن كتبوا للطفل 
في اليمن: الش��اعر إدريس حنبلة ال��ذي صدر له ديوان 

ش��عري للأطفال بعنوان )أغاريد وأهازيج( منها هذه 
القصيدة:

أسقني كأس الحياة     من رحيق الأمهات
إنني سر النواة          لجميع الكائنات
قد صنعت الأملا       وأنا أهوى العلا
أن أرى المستقبلا      واضحاً مكتملًا

لجموع الكادحين

إنني نبت الغد         للنهى والسؤدد
سائراً في صعد      جاهداً أن اقتدي

بكبار الثائرين

أبعث الروح وأبني     صرح آداب وفني
باسماً حراً أغني        من صفا قلبي وذهني 

وكما ذكرت الأخت نجيبة حداد أن هناك شاعراً آخر كتب 
عدداً من القصائد والأغاني والقصص الشعرية للأطفال 
وله كتاب محفوظ باس��م )أغاني الأطفال( هذا الش��اعر 

اسمه عبده علي البعيصي.
كانت هذه النتاجات وغيرها قد لقيت نجاحاً كبيراً بالرغم 

من أن التكنيك والإخراج ليسا بالمستوى المطلوب للطفل 
ورغ��م توافر جهود ع��دد من الرس��امين الجيدي��ن الذين 
عملوا في مجالات الأطفال وكتب الأطفال وكذا الخطاطون 
المتمكنون والمبدعون في رسوم قصص الأطفال منهم: 
عدنان جمن، وعبدالله الأمين، عدي بارعدي، وجميلة عزاني 
ونعمان أحمد عبدالله ومحمد اليماني وحسين بن حسين.

ولأطفال المدن ألعاب مغناة وقد اهتم بها الإذاعي المعروف 
الأستاذ علوي السقاف وسجل للإذاعة في عدن بعضاً منها 

في منتصف الخمسينات منها على سبيل المثال:
بيع التيس والله ما بيعه

بيدان بيدان حالي سويدان
السكريم ياحلاي

الثعلب فات فات، وفي ذيله سبع لفات
أغني��ة الرقصة الدائرية وهذه ألفها ش��عراً الش��اعر 

والمربي الكبير لطفي جعفر أمان.

الإذاعة والتلفزيون في اليمن
إن الإذاعة المسموعة ) الراديو( هي الأقوى تأثيراً من الإذاعة 
المرئية المسموعة )التلفزيون( لأنها أوسع انتشاراً خاصة في 
البلدان النامية مثل بلادنا حيث لا يزال الأرسال التلفزيوني لا 
يغطي س��وى نسبة صغيرة من المس��احة الجغرافية )المدن( 
فقط حيث أماكن وجود تقوية للإرسال أما القرى فمعظمها لا 
تزال بلا كهرباء ولا ماء وبالتالي لا تلفزيون، هذا من جانب ومن 
جانب آخر فإن البرامج الإذاعية المسموعة والموجهة للأطفال 
تطلق العنان لخيال الأطفال بالمؤثرات الصوتية والموسيقى 

والحوار وأصوات الحيوانات والطيور .
في إذاع��ة صنعاء:  لم��ع الإذاعي المتميز )باب��ا عبدالرحمن 
مطهر( ف��ي برنامج خ��اص بالأطف��ال � كان يحك��ي حكايات 
الأطفال ذات المغ��زى والهدف التربوي النبي��ل ويحثهم على 
التعليم في وقت كانت الأمية منتش��رة ف��ي اليمن، والتعليم 
كان ف��ي بدايات��ه. كما كان ل��ه لقاءاته بالعدي��د من الأطفال 
وتقديمه لهم ومعرفة هواياتهم وطموحاتهم وأغانيهم التي 

كانوا يرددونها مثل:

يا قمر قميره            يا سراج الليلة
دربنا درب الحمام    والحمام يتنافروا

بينهم سيدي علي

وأخرى أتذكرها وهي:

يا بابا يا ماما  أدعوني              أروى بنت الجمهوريه
أنا بادرس في الصف الأول     عند الأستاذة نوريه

وأخي الأصغر لما يكبر           يدخل يدرس في الكليه

وغيره��ا كثير لا أتذكرها ولكنها كان��ت ممتعة وكنا نرددها 
عندما نلعب مع صديقاتنا. أما بالنس��بة لإذاعة عدن فقد كان 
هناك الإذاعي المعروف علوي السقاف الذي بدأ بتقديم ركن 
الأطف��ال الإذاعي عام 1956م وب��دأ بحكايات مصرية يرويها 
بطريقة باب شارو في مصر ثم بدأت برامجه تنحو منحى )محلياً 
بحتاً( كما ذكر عبدالمجيد القاضي في كتابه. وذلك عن طريق 
حث الشعراء والملحنين على تقديم أغان للأطفال وأوبريتات 
ومنهم الشاعر أحمد شريف الرفاعي والموسيقار أحمد قاسم 

وأهتم بألعاب الأطفال المغناة وتسجيلها وتوثيقها.

التلفزيون
لم يقدم التلفزيون أي جديد بالنسبة للطفل اليمني، برامجه 
تكاد تكون نفس برامج الإذاعة إلا أنها بالصوت والصورة، برامج 
عبارة عن معلومات تقدم للطفل ومس��ابقات وأغان وأناش��يد 
ولقاءات مع الأطفال لمعرفة أسمائهم وهواياتهم فقط بالإضافة 
إلى ما يبثه من مسلسلات كرتونية أجنبية مترجمة أو مدبلجة 
إل��ى العربية لا تمت معظمها إلى الواق��ع العربي أو اليمني بأي 
صلة، اللهم إلا بعض المسلسلات التعليمية مثل افتح ياسمسم 
والمناهل وغيرهما كان لها صدى كبير في نفوس الأطفال لما 
قدمته من شخصيات محببة ومعلومات مبسطة لمراحل معينة 

كالمرحلة الابتدائية.

صحافة الطفل في اليمن
كان هناك بعض المجلات التي ظهرت في عدن عن طريق 

السودان 
مثل )سوبر 
أحم��د  م��ان 
وجوني وطرزان( 
س��اعد على دخولها 
المس��تعمر البريطان��ي 
لخلق نوع من الألفة والصداقة 
بين المستعمر والعربي الصغير بهدف دمج مخيلة الطفل 
اليمن��ي بأطف��ال الغرب وحص��ل ذلك عندم��ا وجد مجلات 
وقصص الأطفال المصرية تتواجد على الس��احة اليمنية. 
ورغم ذل��ك وجد فيها الطفل اليمني ما يبهره ويش��ده لما 
تحويه من مغامرات شيقة ولكن لم يكن لها مردود تربوي 
خاصة في الجانب الاجتماعي والوطني الا أنها حفزت الطفل 
عل��ى القراءة كما يذك��ر عبدالمجيد القاض��ي ومنها تعلم 
مفردات كثيرة ف��ي اللغة الأدبية إلى جان��ب إيجابيتها في 

شحذ خيال الطفل وتعرفه على بيئات مختلفة.
ومن المجلات المصرية التي راجت وانتشرت في الساحة 
اليمني��ة لرخص ثمنها وأس��لوبها الس��لس )مجلتا س��مير 
وميك��ي( ع��ام 1975م وتلتهم��ا المجلات العربية: س��امر 
اللبنانية � وباسم السعودية وماجد الإماراتية التي انتشرت 
ف��ي اليمن ش��ماله وجنوب��ه لطابعها المميز ف��ي المظهر 

والجوهر.

الصحافة المحلية للطفل في اليمن
ظهرت عدة صحف محلية في اليمن منها:

مجلة البراعم: ظهرت في السبعينات وهي أول مجلة للطفل 
اليمني ص��درت عن مكتب رعاي��ة الطفل اليمن��ي في وزارة 
التربي��ة والتعليم في عدن ولم يكن حجمه��ا كبيراً ولم تكن 
ملون��ة، ولم تكن منتظمة في صدوره��ا، إذ ظهر منها ثلاثة 
أع��داد ثم اختفت ثم عادت للظهور بع��د انقطاع طويل حتى 

وصل أعدادها إلى  تسعة أعداد.
مجلة وضاح: صدرت في عدن تحت إشراف وتوجيه منظمة 
اشيد عام 1976م وكانت لا بأس بها من حيث المظهر والعطاء 

الأدبي للطفل ولكن توقفت بتوقيف مخصصها المالي.
مجلة نش��وان: وهي مجلة للأطف��ال تجارية أصدرها مدير 
عام دار الهمداني للطباعة والنشر وكان فيها عدد من الفنانين 
التشكيليين المبدعين العاملين في الدار فكانت تظهر بمظهر 

جميل.
أما في صنعاء فق��د ظهرت مجلة الهدهد وهي مجلة يمنية 
للأطفال والش��باب وكانت تصدر في منتصف كل ش��هر عن 
مطابع مؤسسة س��بأ للطباعة والنشر بدأت في عام 1981م 
وانتهت في نهاية العام نفسه، وهي مجلة واسعة شاملة وعلى 
مستوى متقدم في التصميم والإعداد والرسوم المعبرة التي 
تضعها في مصاف المجلات العالمية للطفل كما ذكر القاضي 

في كتابه.
كذلك مجلة الإرشاد الإسلامية صدرت في عام 1980م صنعاء 
وتحتوي عل��ى ملحق للأطف��ال بعنوان )أولادن��ا( وهي ثمان 

صفحات همها الأساسي تنمية مدارك الطفل المعرفية.
وتهذيب سلوكه، وتقييم أخلاقه وفق الأسس الإسلامية وفي 

كل عدد قصة تربوية هادفة ومن هذه القصص:
قصة طاهش الحوبان لزيد مطيع دماج ومعين والعصفور 
لبلقيس الإرياني وعمرو بن معد يكرب، وقصة ميمون لعلي 
الأس��دي، وقصة العصفور لعبدالكافي محمد س��عيد وقصة 
الوردة ومأرب، وقصة الحبة لعلي محمد سعيد ثم ظهرت بعد 
ذلك مجلة أس��امة والمثق��ف الصغير وقد كتب فيها الش��اعر 
عبدالرحمن القرشي أشعاراً للأطفال تتحدث عن مواضيع شتى 
بصورة مبسطة محببة للأطفال، وهي مجلة ممتعة ومفيدة 

للأطفال بما تقدمه لهم من معلومات ونصائح وطرائف.

هم�س حائر
فاطمة ر�شاد

❊  م�سقط/متابعات:
 م��ن المتوق��ع أن تص��در وزارة 
الثقاف��ة والت��راث العمانية خلال 
الفت��رة المقبلة قب��ل نهاية العام 
الحال��ي ع��دداً م��ن الإص��دارات 
الأدبية الحديثة التي تتنوع ما بين 
الشعر والنثر والتشكيل لعدد من 

المبدعين العمانيين.
)الوط��ن(  صحيف��ة  وبحس��ب 
العماني��ة تش��تمل الإص��دارات 
الحديث��ة عل��ى 12 عنوان��اً حيث 
ستصدر مجموعة شعرية للشاعر 

عبدالله الشامسي، وأخرى للشاعر 
الخروص��ي،  س��ليمان  الش��يخ 
وس��يصدر كت��اب نث��ري لعبدالله 
ش��عرية  ومجموع��ة  الكن��دي، 
للشعراء يوس��ف الحارثي وناصر 

الكلباني وحمدان الغيثي.
أما في مجال الش��عر الش��عبي 
فس��وف تصدر الوزراة مجموعات 
شعرية لكل من الش��عراء مبارك 
الصلتي )أزاهير الحي��اة( ، ومطر 
البريكي )كسر المجاديف( وأفراح 
الصالحي��ة )ام��رأة م��ن ضجيج(، 

وس��ليمان الجه��وري )ذاكرة حارة 
وطفل( ، وحمد البدواوي )الرحيل 

قنديل(.
كذلك س��يصدر الفن��ان محمد 
ب��ن فاض��ل الحس��ني كتاب��اً في 
الفن التش��كيلي، وس��وف تصدر 
الكت��ب في مقاس��ات مختلفة من 
القط��ع المتوس��ط والكبير ضمن 
الإص��دارات الخاصة الت��ي تقوم 
بطباعاتها دائ��رة الآداب والفنون 
التابع��ة ل��وزارة الت��راث والثقافة 

للعام 2010م.

الثقافة العمانية تقدم إصدارات أدبية جديدة    

أدب الأطفال في اليمن قبل وبعد الثورة اليمنية

مسرح الدمى استهوى أطفال اليمن 
2 - 2

�أ / �أحلام �صالح عبا�س 

لفتني 
كل الأوراق 

وحمتني 
من كل الرجال 

فمنذ طفولتي وأنا 
لا أعرف شيئاً عن الرجل 
سوى أنه  يغتال الأنوثة 

فخفت منه كثيرا 
واختفيت بين 

الأوراق



13عرب وعالم
اشتباك بين الشرطة وعرب إسرائيل بسبب مسيرة يهود متطرفين

كشف مؤامرة في ميانمار لتفجير مطار وأهداف في عدة مدن
❊ يانجون / 14�أكتوبر / رويترز : 

ذك��رت وس��ائل اع��ام حكومي��ة ان قوات 
الام��ن ف��ي ميانم��ار الت��ي يحكمه��ا الجيش 
اعتقلت خمس��ة رجال بتهم��ة التآمر لتفجير 
اماكن عامة في ثاث مدن كبرى بينها مطار 

دولي.
ونقلت صحف رسمية عن محققين قولهم 
ان »متمردين« قاموا بتخزين متفجرات لزرع 
قنابل ف��ي مان��دلاي وهي مرك��ز اقتصادي 
بشمال الباد وفي يانجون والعاصمة الجديدة 
نايبيداو في محاولة لتخريب الانتخابات التي 

ستجرى الشهر المقبل بعد طول انتظار.
وذكرت الصح��ف »المتم��ردون وتابعوهم 
من الدول الاجنبية يش��نون هجمات ارهابية 
في الباد بنية تقويض الس��ام والاستقرار 

وتخريب الانتخابات«.

وأضاف��ت »اذا ل��م تك��ن ق��وات الامن قد 
كش��فت هذه المؤامرات ومنعت وقوعها في 
الوقت المناسب لكانت حياة ابرياء في مطار 
يانج��ون الدولي واماكن عام��ة في يانجون 
وف��ي مان��دلاي ونايبي��داو قد انته��ت نهاية 

مأساوية«.
وقال��ت الس��لطات ان اثني��ن م��ن الرجال 
الخمس��ة الذين اعتقلوا فجرا مكتبا حكوميا 
محلي��ا كان ب��ه مس��ؤولون انتخابي��ون في 
منطقة باجو على بعد 80 كيلومترا شمالي 
يانجون كب��رى مدن الباد. ول��م يصب احد 

في التفجير.
واث��ار التفجير مخ��اوف من وق��وع اعمال 
عنف خال اقتراع السابع من نوفمبر تشرين 
الثان��ي وهو اول اقتراع يجرى في عش��رين 
عام��ا في بورما الس��ابقة. ويقول منتقدون 

ان الانتخاب��ات تمثيلي��ة محكم��ة للس��ماح 
للجيش ووكائ��ه بالاحتفاظ بالس��لطة مع 

ظهورهم بمظهر شرعي.
وذكرت وس��ائل اعام حكومية ان عش��رة 
اجهزة تفجير وخمس شحنات من مادة )تي.
ان.تي( ش��ديدة الانفجار زنة كل منها 200 
جرام عث��ر عليها مدفونة قرب كنيس��ة في 
باجو ال��ى جانب قائمة من اه��داف التفجير 

المحتملة.
وقال��ت الس��لطات ان الرج��ال له��م صلة 
بالجبه��ة الديمقراطية لجمي��ع طاب بورما 
وه��ي جماع��ة معارضة تكونت بع��د القمع 
الدموي لاحتجاجات قادها الطاب عام 1988 
وكذلك باتحاد كاري��ن الوطني وهو جماعة 
انفصالية عرقية كبرى تقاتل الحكومة منذ 

اكثر من 60 عاما.
رجال شرطة خارج استاد في يانجون.

عواصم العالم

الهند تخشى هجمات المتشددين أثناء زيارة أوباما
❊ نيودلهي / 14�أكتوبر / رويترز :

 تخشى الهند من أن يشن انفصاليون في كشمير هجمات خال زيارة 
الرئي��س الامريكي باراك أوباما للباد لج��ذب الانتباه العالمي للمنطقة 

التي تشهد تمردا دمويا متجددا اندلع منذ عقدين.
وق��ال وكيل وزارة الداخلية جوبال بياي يوم أمس الاربعاء لتلفزيون 
س��ي.ان.ان-أي.بي.ان ان الباد في حالة تأهب لمنع وقوع هجمات مثل 
تلك التي تسببت في مقتل 35 من السيخ في كشمير على يد متشددين 

عام 2000 خال زيارة الرئيس الامريكي الاسبق بيل كلينتون للهند.
وقال بياي »هذا هو ما نخشاه.. ان يقتل مدنيون أبرياء.

»بالتأكيد سيحب )الانفصاليون( أن يروا ما اذا كان بوسعهم تنفيذ أي 
حدث مثير لجذب الانتباه العالمي«.

وم��ن المقرر أن يزور أوبام��ا الهند في مطلع نوفمبر تش��رين الثاني 
في مس��عى لتعزيز العاقات التجارية والدبلوماسية مع القوة الآسيوية 

الصاعدة.
وكان حكم نيودلهي لكش��مير ذات الاغلبية المسلمة من بين الاسباب 
الرئيس��ية الت��ي يس��وقها المتش��ددون الاس��اميون لش��ن العديد من 
الهجمات على الهند ومن بينها هجمات مومباي عام 2008 التي أدت الى 

مقتل 166 شخصا.
وتلقي الهند باللوم على جارتها باكس��تان في مس��اندة المتش��ددين 

وتقديم العون للهجمات وهي اتهامات تنفيها اسام اباد.
وخ��ال الاربعة ش��هور الماضية ش��هدت كش��مير الواقعة ف��ي جبال 
الهيمالاي��ا التي تزعم كل من الهند وباكس��تان الس��يادة عليها بالكامل 
لك��ن تحك��م كل منهما جزءا منه��ا أكبر احتجاجات مطالبة بالاس��تقال 

على مدار عقدين من الزمن.
وقتل��ت الش��رطة أكثر م��ن 100 محت��ج. ومنذ ان��دلاع أعم��ال التمرد 
العنيفة في كش��مير عام 1989 قتل زهاء 47 ألفا. لكن تراجع الاهتمام 
العالم��ي بالمنطقة في الس��نوات الاخيرة مع تح��ول التركيز الى الحرب 

ضد المتشددين في افغانستان وباكستان.

أفغانستان تخفف الحظر على شركات الأمن الخاصة
❊ كابول / 14�أكتوبر / رويترز :

 عرض الرئيس الافغاني حامد كرزاي تنازلا بس��يطا بخصوص حظر 
على الش��ركات الامنية الخاصة تس��بب في توتر العاقات مع واش��نطن 

قائا يوم أمس الاربعاء ان الموعد النهائي لحلها قد يمدد لشهرين.
وق��ال بيان اص��دره مكتب كرزاي ان لجنة ش��كلت لاعداد جدول زمني 
للحل وس��تقدمه الى مكتب الرئيس بحلول 15 نوفمبر تش��رين الثاني. 
واضاف البيان انه س��يكون امام الش��ركات حينئذ مهلة اقصاها 90 يوما 

قبل الحل.
وكان الموعد الاصلي لحل هذه الشركات هو ديسمبر .

وفاة الرئيس الأرجنتيني السابق نيستور كيرشنر
❊ بوين�س اير�س  / 14�أكتوبر / رويترز :

 أعلن الطبيب الخاص بالرئيس الارجنتيني الس��ابق نيستور كيرشنر 
وفاته أمس الاربعاء.

وكيرشنر زوج الرئيسة الحالية وكان من المتوقع أن يخوض انتخابات 
الرئاسة عام 2011 .

وخضع كيرشنر لجراحتين لازالة انسداد في الشرايين في وقت سابق 
من العام الحالي . 

البحرية الدنمركية تدمر زورق قراصنة قبالة الصومال
❊ كوبنهاجن / 14�أكتوبر / رويترز :

 قال��ت البحري��ة الدنمركية أمس الاربعاء ان س��فينة حربية دنمركية 
س��يطرت على زورق للقراصنة قبالة س��واحل الصومال واعتقلت ستة 

يشتبه في انهم قراصنة ثم أغرقت الزورق.
وذك��ر المتحدث باس��م قيادة البحرية انه أفرج عن المش��تبه بهم في 

وقت لاحق على الساحل.
وأض��اف المتحدث كينيث نيلس��ن »لم يرتكب��وا أي جريمة في البحر.. 
كان��وا فقط على المركب الخط��أ ومع العتاد الخطأ ف��ي الوقت الخطأ... 

كانت معهم معدات يمكن استخدامها في القرصنة«.
وذكرت قيادة البحرية في بيان ان الس��فينة ايس��برن سناري سيطرت 
على الزورق أمس الأول الثاثاء خال دورية لقوات حلف شمال الاطلسي 

على طول الساحل الشرقي للصومال.
وتش��يع حوادث القرصنة قبالة س��واحل الصومال في ش��رق أفريقيا 
الام��ر الذي يعرقل حركة الش��حن بين أوروبا واس��يا ويعرض الطواقم 

والسفن للخطر ويرفع رسوم التأمين عليها.
وقال��ت البحرية ان طاقم الس��فينة الدنمركية صادر عددا محدودا من 

الاسلحة وكمية كبيرة من الوقود قبل تفجير الزورق واغراقه.
وأردف نيلس��ن »هناك تفويض ق��وي جدا من الامم المتحدة وبالتالي 

يمكن للسفن الدولية مصادرة وتفجير معدات متعلقة بالقرصنة« . 

روسيا تعتزم وضع نظام جديد للتحذيرات الأمنية
❊ مو�سكو / 14�أكتوبر / رويترز :

 ق��ال مستش��ار للحكوم��ة الروس��ية في مج��ال مكافح��ة الارهاب ان 
موسكو تعتزم وضع نظام انذار أمني لمساعدتها في التصدي لاخطار 

الارهابية المتنامية المحدقة بالباد.
ووجه��ت انتق��ادات لروس��يا الت��ي تقاتل تم��ردا اس��اميا متناميا في 
مناطقها الجنوبية لفش��لها في منع هجمات على أهداف مدنية وأهداف 

البنية الاساسية.
وقال اندريه برجيزدومس��كي ف��ي مقابلة مع صحيفة )روسيس��كايا 
جازيت��ا( نش��رت أم��س الاربع��اء ان النظام المقت��رح يتألف م��ن ثاثة 
مستويات من الانذار هي الازرق للتهديد الزائد والاصفر للتهديد العالي 

والاحمر للتهديد بالغ الخطورة.
وأردف »أم��ر رئيس الحكومة بوضع نظام أمن��ي أكثر فاعلية يتطلب 
اج��راء مناس��با م��ن جانب ق��وات الام��ن للتص��دي للتهدي��دات الجديدة 

المتزايدة«.
وأردف ان��ه نظام »يتم من خاله التص��دي بفاعلية لارهابيين ليس 
ع��ن طريق الحكومة فق��ط ولكن أيضا عن طري��ق مواطنين منظمين 

ومتحدين«.
وف��ي وق��ت س��ابق هذا الع��ام فجر اس��اميون انفس��هم في ش��بكة 
مترو انفاق موس��كو  ما أس��فر عن مقتل نحو 40 شخصا في محطتين 
مزدحمتي��ن. ومنذ ذل��ك الحين وقع العديد من الهجمات في روس��يا من 
بينه��ا اط��اق نار في برلم��ان جمهورية الشيش��ان في منطقة ش��مال 

القوقاز الروسية.
ووجه��ت انتق��ادات ال��ى نظ��ام الان��ذار ذي المس��تويات المطبق في 
الولايات المتحدة واجزاء من أوروبا بس��بب غموضه واحتمال استخدامه 

كأداة للمناورة السياسية.
وقال برجيزدومسكي أن نظام الانذار لن يمس الحريات المدنية .

❊ اأم الفحم / 14�أكتوبر / رويترز : 
 أطلقت الشرطة الاسرائيلية أمس الاربعاء غازات مسيلة 
للدموع وقنابل صوثية لتفريق جمع من عرب اسرائيل كانوا 
يحتج��ون على قيام يهود متطرفين بمس��يرة في مدينة أم 

الفحم.
وقال المتحدث باسم الشرطة الاسرائيلية ميكي روزنفيلد 
ان ق��وات الام��ن الت��ي كان بع��ض أفرادها يمتط��ون جيادا 
هاجمت نحو 200 من عرب اسرائيل رشقوها بالحجارة قبل 

أن يتراجعوا. واعتقل عشرة عرب ملثمين.
وكان نح��و 30 متظاه��را يهوديا قد تحرك��وا من القدس 
الى أم الفحم بش��مال اسرائيل حيث مقر الحركة الاسامية 
بزعامة الش��يخ رائد صاح الذي يقول ان اس��رائيل تعرض 

المواقع الدينية الاسامية في القدس للخطر.
واحتش��دت المجموعة المتطرفة لفت��رة قصيرة بالمدينة 

ثم تركت المكان في حافات برفقة رجال الشرطة.
ويريد المتظاهرون اليهود أن تحظر السلطات الاسرائيلية 
الحركة الاسامية. وقال أحد زعمائهم ان أم الفحم جزء من 

اسرائيل ومن ثم فان من حقهم القيام بمسيرة بها.
وق��ال ب��اروخ مارتزل أح��د زعم��اء الحش��د لمؤيديه قبل 
المس��يرة »هناك سرطان من الحركة الاسامية يريد تدمير 
دولة اس��رائيل من الداخل ونح��ن نريد أن نحتج حتى تحظر 

الحكومة الحركة الاسامية.«
واته��م أحد س��كان أم الفح��م المحتجين اليهود بالس��عي 
لطرد عرب اسرائيل الذين يشكلون 20 بالمئة من السكان.

وأض��اف »هدفه��م هو خلق وض��ع يتيح لهم نق��ل العرب 
خ��ارج اس��رائيل ال��ى لبن��ان أو الاردن وليس حت��ى للضفة 

الغربية«.
وقال احمد الطيبي عضو الكنيست )البرلمان( الاسرائيلي 
وه��و من عرب اس��رائيل ان غضب س��كان أم الفحم يمكن 

تفهمه.
وأضاف الطيبي ان الموقف الموحد لش��عب أم الفحم كان 
هو صد المتظاهرين وج��اء رد الفعل طبيعيا على »الغارة« 

التي شنتها قوات الامن.
وقالت الش��رطة انه��ا تحركت ضد المحتجي��ن العرب لمنع 
اندلاع العنف بين الس��كان والمشاركين في المسيرة. وحين 
قام مارتزل ومجموعته بمسيرة مماثلة بالمدينة في مارس 

اذار عام 2009 تفجرت اشتباكات أصيب فيها العشرات.
كانت محكمة اس��رائيلية قضت بسجن صاح المقيم بأم 
الفحم بعد اش��تباكات مع الش��رطة التي تص��دت لمحتجين 
خ��ال أعمال هندس��ية بالق��رب من المس��جد الاقصى عام 

. 2007

مسؤول أوروبي يدعو إلىحماية الفنادق من هجمات إرهابية محتملة

 ❊  بروك�سل/ 14�أكتوبر/ رويترز:
 أوضح منس��ق جه��ود مكافح��ة الإرهاب في 
الاتحاد الأوروبي جيل دي كيرشوف أن الفنادق 
هدف محتم��ل للإرهابيي��ن وان��ه يتعين على 
الاتحاد الأوروبي تكثيف التعاون مع مس��ؤولي 
ه��ذه الصناع��ة لتفادي هجوم آخ��ر على غرار 

هجمات مومباي.
وحذرت الولايات المتحدة وبريطانيا في وقت 
س��ابق هذا الش��هر من زيادة احتم��الات وقوع 

هجمات إرهابية في أوروبا.
وأك��دت واش��نطن أن تنظي��م )القاع��دة( قد 

يستهدف البنى التحتية لقطاع النقل.

ف��ي غضون ذلك أش��ارت مص��ادر أمنية إلى 
أن ه��ذه التحذي��رات اعتم��دت عل��ى معلومات 
مخابرات عن مؤامرة مرتبطة بالقاعدة لش��ن 
هجمات على م��دن أوروبية على غرار هجمات 
مومب��اي ف��ي الهن��د 2008م التي اس��تهدفت 
فنادق فاخرة وأسفرت عن مقتل أكثر من 170 

شخصاً.
إلى ذلك قال كيرش��وف للصحفيين: » تعتبر 
الفنادق في الغالب هدفاً«، موضحاً انه »يمكن 
أن نتعلم الدرس من الحادث )هجمات مومباي( 
وننظ��ر فيما يمكن تحس��ينه. ه��ذا أمر يتعين 

عل��ى الاتحاد الأوروبي القيام به عند مس��توى 
معين. لسنا مش��اركين بش��كل مباشر...لكن 

يمكننا أن نقترح شراكة«.
وأضاف كيرشوف أن تبادل المعلومات بدرجة 
أفض��ل هو أحد الحل��ول الممكنة، مش��يراً إلى 
تعاون الوكالات الأمنية البريطانية مع الشركات 

الخاصة في منشآت البنى التحتية الرئيسية.
من جانب آخر ذكرت هيئة الإذاعة البريطانية 
)بي.بي.س��ي( في وقت سابق هذا الأسبوع أن 
الش��رطة البريطاني��ة تتلق��ى تدريبات خاصة 
لإعداده��ا لصد أي هجم��ات على غرار هجمات 

مقره��م  مس��لحون  نفذه��ا  الت��ي  مومب��اي 
باكستان. 

ومن المقرر أن تستضيف لندن دورة الألعاب 
الاولمبية المقبلة ف��ي 2012م وهناك مخاوف 

من احتمال استهداف المتشددين لها.
النط��اق  واس��عة  هجم��ات  آخ��ر  وكان��ت 
للمتش��ددين ف��ي أوروبا في يولي��و تموز عام 
2005م وه��ي هجم��ات انتحارية عل��ى قطاع 
النقل في لندن أس��فرت عن مقتل 52 شخصا. 
وقتل مفجرون 191 ش��خصاً في هجمات على 

قطارات في مدريد في مارس عام 2004م .

منسق جهود مكافحة الارهاب في الاتحاد الاوروبي جيل دي كيرشوف

شرطي اسرائيلي يعتقل محتجاً عربياً مصاباً خال اشتباكات في أم الفحم أمس.
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رياضة

❊ مدريد / متابعات  :
مورينيو  ج��وزي��ه  البرتغالي  أب��دى 
سعادته  مدريد  لريال  الفني  المدير 
في  مورسيا  ري��ال  أم��ام  فريقه  ب��أداء 
على  وذلك  إسبانيا،  ملك  كأس  ذهاب 
الرغم من فشله في هز شباك مضيفه 

طوال 90 دقيقة. 
وقال مورينيو في تصريحات نشرتها 
امس  ي��وم  الإسبانية  ماركا  صحيفة 
الفريق  قدمه  بما  سعيد  “أنا  الأربعاء: 
في تلك المباراة، لاعبونا قدموا كل ما 
في جعبتهم، وعكسوا رغبتهم الأكيدة 

في الفوز”. 
وتابع: “في المقابل لعب حارس فريق 
قدم  لقد  الوصف،  فوق  مباراة  مورسيا 
مباراة رائعة، ليس لدي أي لوم أوجهه 
أننا تحكمنا في  للاعبي فريقنا، خاصة 
خصومنا  ومنعنا  تماماً،  اللقاء  مجريات 

من تهديد مرمانا”. 
في  وقع  قد  مدريد  ريال  فريق  وكان 
فخ التعادل السلبي أمس الأربعاء على 
يد مضيفه ريال مورسيا في ذهاب دور 
32 من مسابقة كأس الملك في حضور 
ما يقرب من 21 ألف متفرج، وسيكون 
الفوز في  الملكي تحقيق  الفريق  على 
ثمن  للدور  التأهل  لضمان  إياباً  ملعبه 

النهائي. 

لا عقاب لبنزيمة 
وعلى عكس ما كان يتوقعه البعض 
من  ان��زع��اج  أي  مورينيو  يظهر  فلم 
الفرنسي كريم  ضعف مردود مهاجمه 
بنزيمة، الذي تم استبداله في الدقيقة 
62 وسط العديد من علامات الاستفهام 
القسم  من  فريق  أم��ام  مستواه  حول 

الثاني “ب”. 
تفكيري  في  :”ليس  مورينيو  وق��ال 
في  قدمه  ما  على  لاع��ب  أي  معاقبة 
هذه المباراة، أو حرمانه من اللعب في 
مباراة هيركوليس المقبلة في الدوري. 
لاعب  أي  استدعاء  في  أيضاً  أفكر  لم 
من الفريق الثاني للانضمام إلينا، فانا 
أعتقد أن كل لاعبينا لم يبخلوا بأي جهد 

أمام مورسيا”. 
الوقت  وأض���اف: “ك��ان واض��ح��اً ف��ي 
اللاعبين  من  مجموعة  هناك  أن  ذاته 
ما  ولكن  لها،  أفضل مستوى  تقدم  لم 
في  كبيرة  رغبة  أظهروا  أنهم  يهمني 
خدمة الفريق، مشكلتي الحقيقة مع أي 

لاعب لا يظهر الجدية الكافية معنا”. 

الريال سيتأهل 
البرتغالي قانع  الفني  المدير  ويبدو أن 
بعدم تعرض فريقه للأزمة التي تعرض 
المرحلة  بنفس  الماضي  الموسم  لها 
سقط  عندما  الملك،  كأس  مسابقة  من 
آن��ذاك  التشيلي  الفني  المدير  برفقة 

أمام  بيللغريني برباعية نظيفة  مانويل 
في  “ب”،  الثاني  القسم  من  ألكوركون 
خارج  الملكي  بالفريق  أطاحت  نتيجة 

المسابقة. 
بلقب  للفوز  المرشح  المدرب  ويقول 
الاتحاد  لاستفتاء  طبقاً  ال��ع��ام  م��درب 

فوتبول:  فرانس  ومجلة  اللعبة  الدولي 
“لحسن الحظ لم تحدث أي مواقف كالتي 
الماضي،  الموسم  ال��ري��ال  م��ع  حدثت 
لاعبونا قدموا مباراة بالغة الجدية، لعبوا 
من أجل الفوز، وكان تركيزهم في حالة 

طيبة”. 

وختم: “النتيجة بشكل عام هي نتيجة 
العقلية  ظل  في  أنه  أعتقد  لا  إيجابية، 
التي نخوض بها المباريات حالياً أن تأهلنا 
في مباراة الإياب سيكون معقداً، لن نجد 
أنا  وقتها،  التأهل  ضمان  في  مشكلة 

متأكد من فوزنا في مباراة البيرنابيو”.

مورينيو : فليهدأ بالكم.. ريال مدريد سيتأهل

14
تعرض لخلع في الكتف

مارادونا يبدي سعادته بنفوق 
الأخطبوط »العراف« بول      

رغم فشله في هز شباك مضيفه ريال مورسيا طوال )90( دقيقة  
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برشلونة يفتقد خدمات المهاجم 
الشاب جيفرين سواريز

جوزيه مورينيو كريم بنزيمة

جيفرين سواريز

❊ مدريد / متابعات :
أكد نادي برشلونة، بطل الدوري الإسباني لكرة القدم، يوم امس 
لنحو  الملاعب  عن  سيبتعد  سواريز  جيفرين  جناحه  أن  الأربعاء  

شهر،عقب تعرضه للإصابة.
مباراة   خلال  الأيسر  كتفه  في  بخلع  الفنزويلي  اللاعب  وأصيب 
فريق  على  صفر   -  2 برشلونة  فيها  فاز  التي  الثلاثاء  الأول  أمس 
وترك  إسبانيا،  ملك  كأس  منافسات  ضمن  سيوتا  الثالثة  الدرجة 
 30 مرور  بعد  الألم  شدة  من  دامعة  بعيون  الملعب  أرض  جيفرين 

دقيقة من عمر المباراة.
العديد  بين  من  واح��دا  عاماً   22 العمر  من  البالغ  جيفرين  كان 
برشلونة  مدرب  غوارديولا  بيب  قام  الذين  الشباب  اللاعبين  من 

بتصعيدهم من قطاعات الناشئين بالنادي منذ عام 2008.
غابرييل  المدافع  برشلونة  في  الحالية  المصابين  قائمة  تضم 

ميليتو ولاعب خط الوسط تشافي.
عن  البعيد  تشافي،  ألعابه  صانع  تعافي  في  إسبانيا  بطل  يأمل 
المقبلة  الفريق  مباراة  في  للمشاركة  أسبوعين،  منذ  الملاعب 

بالدوري الإسباني أمام اشبيلية السبت المقبل.
لهذا  الإسباني  الدوري  بترتيب  الثاني  المركز  برشلونة  يقتسم 
الموسم مع فياريال بفارق نقطة واحدة خلف المتصدر ريال مدريد.

❊ الدوحة / متابعات :
استهلت الدنماركية كارولين فوزنياكي المصنفة أولى مشوارها 
في بطولة الماسترز للسيدات في كرة المضرب، بفوز كاسح على 
في  الدوحة  في  و1-6   1-6 السابعة  ديمنتييفا  ايلينا  الروسية 

الجولة الأولى من منافسات المجموعة البنية. 
واحتاجت فوزنياكي إلى 54 دقيقة فقط للتخلص من ديمنتييفا 

في سعيها إلى إحراز اللقب . 
وما تزال فوزنياكي )20 عاماً( تبحث عن لقبها الأول في بطولات 
العالمي  التصنيف  تصدرها  رغم  الكبرى  الأربع  سلام  الغراند 
المتصدرة  سيرينا  ابتعاد  من  مستفيدة  المحترفات  للاعبات 

السابقة. 

أحرزت  إذ  الإطلاق  على  لها  موسم  أفضل  فوزنياكي  وتقدم 
لقباً في مسيرتها   12 إلى  رافعة رصيدها  ألقاب  الآن ستة  حتى 

الاحترافية التي انطلقت في يوليو 2005. 

زفوناريفا تهزم يانكوفيتش
وحذت الروسية فيرا زفوناريفا المصنفة ثانية حذو فوزنياكي 
وحققت فوزاً سهلًا على الصربية يلينا يانكوفيتش السادسة 3-6 

و6 -صفر في الجولة الأولى من منافسات المجموعة البيضاء. 
خسرت  عندما   2008 عام  بطلة  وصيفة  زفوناريفا  وقطعت 

سيرينا  وشقيقتها  الغائبة  وليامس  فينوس  الأميركية  أمام 
مهمة  تعقدت  فيما  الأربعة،  دور  نحو  خطوة  الإصابة،  بسبب 
المتبقيتين  مباراتيها  في  الفوز  إلى  بحاجة  وباتت  يانكوفيتش 
فيكتوريا  والبيلاروسية  الثالثة  كلايسترز  كيم  البلجيكية  أمام 

ازارنكا الثامنة. 
في  القياسي  الرقم  نافراتيلوفا  مارتينا  الأميركية  وتحمل 
عدد مرات الفوز بهذه البطولة التي انطلقت عام 1972 برصيد 
الألمانية  تليها  خاضتها،  نهائية  مباراة   14 في  ألقاب  ثمانية 
شتيفي غراف )5 ألقاب( والأميركيتان كريس ايفرت )4( ومونيكا 
والبلجيكية   )2( هينغيس  مارتينا  والسويسرية   ،)3( سيليش 

جوستين هينان )2(.

في بطولة سوني إريكسون الدوحة )2010( 

فوزنياكي وفيرا زفوناريفا تواصلان تألقهما 

كارولين فوزنياكي فيرا زفوناريفا

  دييجو مارادونا

❊  بوين�س اآير�س / متابعات :

عن  مارادونا  دييجو  الأرجنتيني  القدم  كرة  أسطورة  أعرب 
سعادته بنفوق الأخطبوط »العراف« بول.

الأربعاء »أشعر  أمس  متأخر مساء  مارادونا في وقت  وقال 
بالسعادة لأنك نفقت يا بول ، كنت السبب في خسارتنا في 

كأس العالم«.
ونال الاخطبوط بول شهرة عالمية طاغية خلال كأس العالم 
صحيحة  جاءت  التي  تنبؤاته  بسبب  أفريقيا  بجنوب   2010
في  الألماني  المنتخب  خاضها  التي  السبع  المباريات  بنتائج  
البطولة، بالإضافة لتوقعه الصحيح ايضا بشأن نتيجة المباراة 

النهائية للمونديال بين منتخبي أسبانيا وهولندا.
وكان من بين المباريات التي توقع بول فيها فوز المنتخب 
الألماني لقاء الفريق مع نظيره الأرجنتيني، والذي حقق فيه 
المنتخب الألماني الفوز 4/صفر على نظيره الأرجنتيني بقيادة 

مديره الفني دييجو مارادونا في دور الثمانية للبطولة.
كانت عملية التنبؤ بنتائج المباريات تجرى بإنزال صندوقين 
بلاستيكيين يحتوى كل منهما على وجبة للأخطبوط بالإضافة 
صاحب  المنتخب  وك��ان  المتنافسين  المنتخبين  أحد  لعلم 

الصندوق الذي يأكل منه بول أولا هو الفائز في المباراة.
وقد نفق بول في ساعة مبكرة صباح أمس الأول الثلاثاء في 
حوضه بمتحف الأحياء البحرية بمدينة أوبرهاوزن الألمانية، 
تذكاريا  نصبا  المتحف  سيقيم  و  الكروي،  المجتمع  ونعاه 

لتخليد ذكراه.



رياضة

❊ دم�صق / عا�صم الغريبي :
بدأت يوم أمس في العاصمة 
فعاليات  دم��ش��ق  ال��س��وري��ة 
الكاتا  ف��ي  التدريبية  ال���دورة 
يتلقى  الجودو  وحكام  لقضاة 
من  ال��م��ش��ارك��ون  خلالها  م��ن 
دولة  عشرة   اثنتي  من  اكثر 
عربية القواعد الاساسية للعبة 
الفلسفي  والمعنى  واصولها 
ع�رفها  التي  للعبة  الحقيقي 
البعض بطريقة حياة او اسلوب 
وال��روح  الاخ��لاق  تشمل  حياة 
في  القوة  ثم  ومن  الرياضية 
الدفاع عن النفس دون التهكم 
الاخ��ري��ن  ع��ل��ى  ال��ت��ع��ج��رف  او 
باحترام  تمتاز  لعبة  فالجودو 
تحية  وتستوجب  المنافس 
الفائز للخاسر بعد النزال وقبل 

مغادرة البساط  . 
رئيس  شاهر  نعمان  المهندس  اوض��ح  كما 
الاتحاد  ان  للجودو  واليمني  العربي  الاتحادين 
يتم  للكاتا  بطولة  سيقيم  م��رة  لاول  العربي 
قتال  دون  الجودو  حركات  تطبيق  خلالها  من 
ان  بعد  نوعها  من  الاول��ى  البطولة  هذه  وتأتي 
اقرها الاتحاد الدولي ضمن برامجه وادرجها في 

نشاطات الاتحادات المنبثقة عنه . 

وق����ال ن��ع��م��ان: م��ث��ل ه��ذه 
التعريف   الى  تهدف  البطولات 
مفاهيم  من  اللعبة  تحمله  بما 
التربية  المقدمة  ف��ي  تضع 
بعد  ليأتي  والأخلاقية  النفسية 
بالاداء..مشيراً   الاهتمام  ذلك 
الدورة  ان  الى  ذاته  السياق  في 
ومن  متتاليين  يومين  تستمر 
ث��م ب��ط��ول��ة ال��ك��ات��ا وي��ش��ارك 
هاني  اليمنيان  اللاعبان  فيها 
الذبحاني  وع��ب��دالله  الطوقي 
وسيتم منح الدرجات حسب دقة 
الجودو  لحركات  اللاعب  تطبيق 
دون خوض اي عراك او قتال مع 
المنافس لافتاً  في هذا السياق 
للكبار  العربية  البطولة  ان  الى 
ومستوى  قوية  نزالات  ستشهد 
مرتفعاً  نظرا للاستعداد الكبير 
تعتزم  التي  المشاركة  المنتخبات  ابدته  ال��ذي 

الظفر بالمراكز الاولى.
تجدر الاشارة الى ان منتخبنا الوطني مكون من 
خمسة لاعبين وهم هاني الطوقي وزن 73كجم 
ومصطفى  كجم   66 وزن  الذبحاني  الله  وعبد 
كجم   81 وزن  فايع  ومحمد  كجم   60 خصروف 
عليهم  ويشرف  كجم   100 فوق  ثقيل  وفتحي 

الكابتن علي الحرازي.

❊ عدن / فرحان المنت�صر :
يشهد ملعب 22مايو الدولي بعدن في السابعة مساء 

مباراة دولية ودية تجمع منتخبنا الوطني الأول لكرة 
اعتزال  مهرجان  في  السنغال  منتخب  مع  القدم 
قائد   » عفارة  خالد   « اليمنية  الكرة  دفاع  وزير 
فريقي التلال والوحدة والمنتخب الوطني سابقا، 
القدم  الوطني لكرة  وضمن استعدادات منتخبنا 
لبطولة كأس الخليج العربي المقرر إقامتها في 
5ديسمبر  إلى  22نوفمبر  من  الفترة  في  عدن 

المقبلين.
والمباراة الدولية هي الأولى التي يستضفها 
الملعب بعد الانتهاء من إعادة تأهيله باعتباره 
سيحتضن  الذي   20 لخليجي  الرئيس  الملعب 

برعاية  وتقام  الخليج،  كأس  واختتام  افتتاح 
العقيد احمد علي عبدالله صالح الرئيس الفخري 
لكرة  اليمني  والاتحاد  الرياضي  التلال  لنادي 

القدم، ويرعاها إعلانيا » كاك بنك«. 
معسكره  الوطني  منتخبنا  ويواصل 

ال���داخ���ل���ي ال���ذي 
عدن  ف��ي  ب���دأه 
الماضي  الأح��د 
اس����ت����ع����دادا 

ل��ل��ب��ط��ول��ة، 
ووص��������ل 

لمنتخب  ا

المباراة»  ملعب  على  تدريباته  وأجرى  الثلاثاء   الأول  أمس  عدن  إلى  السنغالي 
22مايو«.

بحضور  عقد  الذي  للمباراة  الفني  الاجتماع  أمس  مساء  ميركيور  فندق  وشهد 
إداريي الفريقين وحكام اللقاء الذي سيقوده الحكم الدولي خلف محمد عبدالله 
حكما  صالح  مختار  وسيكون  الوحيشي  واحمد  قائد  احمد  بمساعدة  اللبني 

رابعاً.
المنظمة  اللجنة  عقدت  عفارة  خالد  اللاعب  لاعتزال  التحضير  وضمن 
لمهرجان الاعتزال مساء أمس  اجتماعها في نادي الوحدة برئاسة د. عزام 
خليفة رئيس اللجنة الفرعية وبحضور  مهدي الدحيمي مدير مكتب الشباب 
20، وخالد الخليفي  والرياضة بمحافظة شبوة مساعد مدير بطولة خليجي 
نائب رئيس اللجنة وأعضاء اللجنة محمد العولقي، وياسر حوشب، وعوض بن 
اللجنة، لترتيب برنامج مهرجان الاعتزال  عوض مبجر،وعلي مرشد مستشار 
الذي سيشمل مباراة تجمع قدامى التلال مع قدامى وحدة عدن ، ستبدأ الساعة 

الخامسة عصرا.
والسنغال من خلال مشاركة  اليمن  مباراة  في  الاعتزال  مهرجان  فعاليات  وتبدأ 
خالد عفارة ضمن المنتخب الأول وهو يحمل شارة القيادة لمدة خمس دقائق بعدها 
ضيوف  على  يسلم  ان  قبل  الحاضر  الجمهور  ويحيي  اعتزاله  عفارة  خالد  سيعلن 
المهرجان من كبار المسئولين وسيتم التكريم بين شوطي مباراة منتخبنا الوطني 

أمام السنغال.
عفارة يكرم الداعمين

اللجنة  د. عزام خليفة رئيس  برئاسة  التكريم  لمهرجان  الفرعية  اللجنة  وقامت 
اللجنة  سكرتير  احمد  محمد  وجميل  اللجنة  رئيس  نائب  الخليفي  محسن  وخالد 
الشخصيات  تلك  تكريم  خلالها  تم  الداعمة  الشخصيات  من  لعدد  خاصة  بزيارات 
النجم  تكريم  في  مساهمتها  بانتظار  تذكارية  بدروع  عفارة  خالد  الكابتن  باسم 

الكبير مساء اليوم. 
عفارة يعقد مؤتمراً صحفياً

الذي  الصحفي  المؤتمر  أمس  مساء  عدن  وحدة  نادي  قاعة  وشهدت 
نظمته اللجنة الخاصة بالمهرجان للكابتن خالد عفارة من اجل اللقاء 

بوسائل الإعلام المختلفة.
وفي المؤتمر الذي حضره أعضاء اللجنة الفرعية وقدم له محمد 
العولقي رئيس اللجنة الإعلامية للمهرجان تحدث خالد عفارة معبرا 
الكبيرة موجها شكره لكل من ساهم ودعم مهرجان  عن سعادته 
الاعتزال في اللجنة العليا واللجنة الفرعية وكل الداعمين ووسائل 
عفارة  خالد  وعشاق  اليمنية  القدم  كرة  جمهور  مناشدا   الإعلام 
التوجه اليوم إلى ملعب المباراة للمساهمة في تتويج 22 عاما من 
المستويين  على  القدم  كرة  ملاعب  كل  في  العطاء 

المحلي والخارجي.
وف�����ي س������ؤال ل��ص��ح��ي��ف��ة 
التي  الوجهة  عن  )14أكتوبر( 
الاع��ت��زال  بعد  إليها  سيتجه 
القدم  كرة  ابن  انه  عفارة  قال 
مرتبطاً  اسمه  يظل  ان  ويحب 
في  الكبيرة  رغبته  مؤكدا  بها، 
تأهيلية  دورة  على  الحصول 
التدريب   م��ج��ال  ف��ي  خارجية 
اللعبة  خدمة  من  يتمكن  حتى 
بخبرته الطويلة كلاعب بعد ان 
معاهد  في  علميا  صقلها  يتم 

التدريب الدولية.
وعن خليفته في الملاعب قال 
عفارة انه يتمنى أن يكون نجله 
)محمد ( هو خليفته في الملعب 
عائلة عفارة حتى  أبناء  أحد  أو 
في  حاضرا  عفارة  اسم  يظل 

ملاعب كرة القدم. 
الدخول مجاني

يذكر ان أبواب الملعب ستفتح 
عصراً  ال��راب��ع��ة  ال��س��اع��ة  م��ن 
وسيكون الدخول مجانياً والدعوة 
مفتوحة لكل عشاق كرة القدم 
يوم  في  عفارة  خالد  ومحبي 

تكريمه. 

اليوم .. مهرجان اعتزال خالد عفارة في مباراة منتخبنا الوطني أمام منتخب السنغال
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عفارة: أشكر كل من دعمني وأدعو الجماهير إلى مشاركتي في مهرجان اعتزالي 

نعمان شاهر

❊ �صنعاء/ متابعات:
الخميس  ال��ي��وم  تنطلق 
الدرجة  أندية  دوري  منافسات 
)النخبة(  القدم  لكرة  الأول��ى 
للموسم الكروي الجديد 2010 
التاسعة  نسخته  في   2011  /

عشرة بمشاركة 14 فريقاً. 
وت��خ��وض م��ع��ظ��م ال��ف��رق 
ما  بحسب  ال��دوري  منافسات 
العادة كل موسم  عليه  سارت 
بالإعداد الداخلي الهزيل بحجة 
التي  المادية  الإمكانيات  شحة 
تشكو منها أغلب أندية النخبة 
التي  ذاتها  الشكوى  وه��ي   ،
 ، تقريباً  موسم  ك��ل  تتكرر 
موعد  إعلان  تأخر  عن  ناهيك 
هذه  كثيراً  البطولة  إق��ام��ة 

المرة بسبب استعدادات اليمن 
أواخر   )20( خليجي  لاحتضان 

الشهر المقبل . 
ك��م��ا ت��خ��وض ال��ف��رق في  
الأس��اب��ي��ع الأول����ى ل��ل��دوري 
الدوليين  النجوم  دون  م��ن 
المنتخب  م��ع  ال��م��ت��واج��دي��ن 
ال��وط��ن��ي ال���ذي ي��ش��ارك في 
التي   )20( خليجي  منافسات 
تستضيفها اليمن خلال الفترة 
من 22 نوفمبر إلى 5 ديسمبر 

القادمين .
الأندية  م��ن  قليل  وأعلنت 
بغية  المبكرة  استعداداتها 
يتوقع  دوري  ف��ي  المنافسة 
متواضعاً  يكون  أن  المراقبون 
اس��ت��ع��دادات  ض��ع��ف  بسبب 

ظل  وفي  المشاركة  الأندية 
لائحة مطورة تتضمن تطبيق 
المزيد من المعايير الاحترافية   
نظام  تطبيق  لبدء  تمهيداً 
المحترفين  ل���دوري  اح��ت��راف 
الموسم  من  اب��ت��داءً  المحلي 
بمشاركة   2012  /  2011
أكد  ما  بحسب  أندية  ثمانية 
الكرة  لات��ح��اد  ال��ع��ام  الأم��ي��ن 

مؤخرا. 
ويتمثل الجديد الايجابي في 
دوري هذا الموسم في الانفراج 
ال����ذي س���وف ت��ش��ه��ده أزم��ة 
المعشبة  القانونية  الملاعب 
خاصة في المحافظات المعنية 
 )  20  ( خليجي  باستضافة 
لاسيما  محافظتي عدن وأبين 

وإع��ادة  إنشاء  شهدتا  اللتين 
جميعها  ملاعب   )  8  ( تأهيل 

معشبة صناعيا.

مباريات الجولة الأولى 
للدوري 

  الخميس28 أكتوبر
العروبة × أهلي صنعاء

الجمعة 29 أكتوبر
ش��ع��ب   × ت���ع���ز  أه���ل���ي    

حضرموت 
شعب إب × الصقر  

هلال الحديدة × حسان
وحدة صنعاء ×  اتحاد إب

التلال ×  شعب صنعاء
شباب البيضاء× الرشيد تعز. 

فيما الإعداد الداخلي للدوري هزيل 

اليوم .. العروبة في اختبار صعب أمام جاره القوي أهلي صنعاء في انطلاق دوري النخبة 

خالد  عفارة
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انعقاد الاجتماع الأول لوكلاء أنشطة المدارس الأهلية والخاصة بعدنخليجي )20( .. والشيعة !!

❊ عدن/ اأفراح �صالح محمد:
الأول  الاجتماع  أمس  عقد صباح 
لوكلاء الأنشطة في م��دارس عدن 
الأهلية والخاصة وذلك في مدرسة 
الأنوار بدار سعد بحضور الأخ/ علي 
في  الأنشطة  قسم  رئيس  نائف 
المدارس الأهلية والخاصة بمكتب 

التربية بعدن.
حضره  ال��ذي   � الاجتماع  وناقش 

أكثر من )30( وكيل أنشطة في هذه 
المدارس � خطة العام الحالي 2010 
2011م ومدى الاستعدادات لعدد   �
من الفعاليات منها مهرجان المسرح، 
والتميز في العلوم والإبداع والفنون، 
مثل  الرياضية  الأنشطة  وبطولات 
الشطرنج، تنس الطاولة مسابقات 
في المقررات الدراسية بين المدارس، 
تدشين ي��وم العمل الإب��داع��ي في 

واليوم  المعلم  وي��وم  ال��م��دارس، 
بإقامة  التصورات  ورف��ع  المدرسي 

المراكز الصيفية.
كما ناقش مدى التحضير لانتخابات 
المدارس  في  الطلابية  المجالس 
الأه��ل��ي��ة وال��خ��اص��ة ورف���ع أسماء 
هذه  في  والمبدعين  الموهوبين 

المدارس.
وك��ان الأخ/ علي نايف قد ترأس 

الاجتماع مقيماً دور وجهود المدارس 
عددها  البالغ  والخاصة  الأهلية 
)53( مدرسة في مختلف مديريات 
محافظة عدن، كما جرى تقييم خطة 
العام الماضي وما جرى تنفيذه منها 
وما هي المدارس المبرزة في ذلك، 
والأخرى غير المبرزة التي شدد على 
ضرورة تنفيذها للخطط السنوية 
المتفق عليها خصوصاً وأن اجتماعاً 
ما  لمناقشة  للوكلاء  يعقد  شهرياً 
يتم تنفيذه حيث تستضيف بعض 
بينما  الاجتماعات  هذه  المدارس 
إقامة  أخ��رى تستضيف  م���دارس 

البطولات.
نائف لصحيفة  الأخ/ علي  وقال 
تطوراً  ه��ن��اك  إن  أك��ت��وب��ر«   14«
لأنشطة هذه المدارس أفضل من 
السابق، وأن مديريتي خورمكسر 
ودار سعد تعد من المديريات المميزة 

في عدد المدارس الخاصة.
م���دارس   )7( أن  إل���ى  وأش�����ار 
ستستضيف هذه الأنشطة في هذا 
العام الدراسي ومنها مدرسة الأنوار 
المدارس  بعض  أن  كما  الأهلية، 
الخاصة تطالب بإشراكها في أنشطة 
المدارس الحكومية وبعضها فاز في 
التنافس معها في بعض الأنشطة.

من جانبها رحبت الأخ��ت/ سعاد 
باحسن م��دي��رة م��درس��ة الأن���وار 
تواصل  وتمنت  بالحضور  الأهلية 
في  وخاصة  بينهم  ما  في  الدعم 

إقامة المسابقات التنافسية.

من اجتماع وكلاء أنشطة المدارس الأهلية والخاصة بعدن

قبل نحو  3 سنوات تقريبا  أطلق طالب في 
جامعة فرجينيا التكنولوجية بأمريكا واسمه 
)تشو سونغ هوى( النار من أسلحته المختلفة 
ومشرفيه  وأساتذته  الطلاب  زملائه  على 
أن يقتل  اثنين وثلاثين منهم قبل  ليقتل 
نفسه، ومذاك الوقت راحت محطات التلفزيون 
والصحف والمجلات تتنافس لكشف حقائق 
وتفردت  مسبباتها،  عن  والبحث  الجريمة 
مجلة »نيوزويك« بتحقيق مثالي، بحثت فيه 
اجتماعياً وثقافياً وطبياً وسياسياً عن الأسباب 
الكامنة للقتل والإجرام.. فكان عنوان غلاف 
أحد أعدادها: )داخل عقل قاتل(. .. في بلادنا 
نحن نشكو منذ سنوات من عمليات إرهابية 
وإرهابيين قتلة لا يرحمون، ومصممين على 
نسف المجمعات السكنية وضرب المنشآت 
الاقتصادية وقتل النخب، وبعد كل عملية 
أو كشف لإع��داد لها، تروح المقالات تصف 
هؤلاء بالفئة الضالة والمنحرفة، وأنهم شواذ 
وخارجون عن الملة، أو أنهم عملاء ومغرر 
بهم.. إلخ. كل ذلك صحيح في وصفهم، لكننا 
والمقالات، ونستنجد  الكُتاب  ونحن نستفز 
ب��ع��ش��رات ف��رق 
ما  ونعدّ  النصح، 
لا يحصى عددهم 
م����ن )خ����ب����راء( 
الإره��اب للظهور 
التلفزيون  ف��ي 
نعرفه  ما  ليقولوا 
كل  نجهله،  ولا 
ذل���ك ي��ت��م دون 
عن   ن��ج��ي��ب  أن 
التالية:  الأسئلة 
هذا  أصبح  لماذا 
إرهابياً  الشخص 
قاتلًا؟ لماذا يتركز 
خروج هذا القاتل 
الإرهابي في هذه 
المنطقة وتنجو جاراتها من ذلك؟ لماذا تنبت 
بيئة في حيز جغرافي بمدينة كبيرة واحدة 
هذا الكمّ من الإرهابيين، وتخلو منطقة في 
نفس المدينة تمتاز برفاهيتها منهم؟ يقول 
أحد ضحايا المذبحة الأمريكية -طبقاً لما تقوله 
الرائعة للنيوزويك-  وهو ينظر  الصفحات 
سريعاً إلى وجه القاتل: »رأيت عينيه أيضاً، 
لعل هذا أكثر ما أخافني.. كانتا فارغتين، 
وشبه خاليتين من أي تعبير، عندما تنظر إلى 
عيون الناس، ترى فيها حياتهم وقصصهم، 

ولكن نظراته كانت فارغة تماماً«.
.. عندما كان التلفزيون السعودي يعرض 
اعترافات الإرهابيين من أبنائنا قبل فترة، 
عيون  ف��ي  أر  ل��م  الكلمات،  تلك  ت��ذك��رت 
)المقرن إخوان( وزملائه أي معنى أو ندم أو 
قصة عشق أو لهفة لمنظر طائر على شجرة. 
كانت نظراتهم فارغة بلا معنى، وستصبح 
كذلك حتى وفرق المناصحة تجالسهم ليل 
نهار! لماذا أصبحوا كذلك؟ أي رحلة ثقافية أو 
جينية أو ظروف اجتماعية أوصلتهم إلى  الخواء 
السرمدي في نظراتهم؟ لم أقرأ ولم أسمع ولم 
أشاهد تحليلًا واحداً محلياً يرد على أسئلتي 

هذه. وأول نتائج هذا الفراغ المعرفي ستكون 
-للأسف- زيادة عدد المطلوبين والمقبوض 
أن  أولًا  علينا  يجب  بهم.  والمشتبه  عليهم 
نتفق على مسلمات بسيطة: لمَ يولد هؤلاء 
الإرهابيون وقد لُفّ على أوساطهم أحزمة 
ناسفة، ولم يرضع هؤلاء وهم صغار حليب 
فتاوى وزيرستان، ولم يعلمهم المشي مرشد 
موت الكتروني؛ لابد أن )حدثاً( أو منعطفاً 
حياتياً خطيراً إنْ لم نقل جينة مجنونة قد 
وهم  النظرات  فارغي  ه��ؤلاء  من  جعلت 
أو وهم يعترفون بما  يؤسسون خلاياهم، 
كانوا ينوون القيام به من شر. هذا لا يعني 
ولا  جرائمهم،  من  المجرمين  إعفاء  -قط- 

ونحن  يعني  لكنه  أفعالهم،  تسويغ  يعني 
نبحث الدوافع -كما يفعل غيرنا وهم يئنون 
من فقدان أرواح أحبائهم مثلنا- يعني ألا نرى 
لوائح جديدة وقد بلغت الآلاف -للأسف- بعد 
أن بلغت المئات، وأن لا تقطع البرامج لسرد 
تفاصيل عملية إرهابية مدمرة تعقبها نفس 
ديباجات المقالات والتصنيفات وحوارات خبراء 

الإرهاب المحلي.
»لماذا  الرائع:  »نيوزويك«  مقال  يضيف 
لم نرصد جينات المرض لدى الطلاب في 
العزلة  مقدار  نعرف  لم  لماذا  جامعاتنا؟ 
الاجتماعية وطريقة صقل مجتمعنا لأبنائه؟ 
لماذا لم نتوقع أن العنف الإجرامي يعكس 

سوداء البيولوجيا والتجارب الشخصية والثقافة 
المجتمعية المحيطة بالمرء، إضافة إلى إرادة 
نزع حياة الناس بأعصاب باردة؟ لماذا لم ندرك 
أن مرتكبي القتل الجماعي تعساء ومجروحون 
عاطفياً ومكتئبون سريرياً ومنعزلون اجتماعياً، 
وأنهم مصابون بجنون الشك والاضطهاد، 
ويظنون أن العالم بأسره ضدهم؟ لماذا لم 
نتوقع أنه بطريقة ما.. وفي مكان ما زرع 
أحدهم بذور الشر في نفس )تشو( وأمثاله؟«. 
قد تكون تلك الأسئلة من فوائض الرفاهية 
في مجتمعات بالكاد يعرف الأب كثير الأبناء 
اسم أحدهم؛ في مجتمعات لا يستطيع أستاذ 
أع��داد  تحضير  إنهاء  الحكومية  ال��م��دارس 

درسه؛  حصة  تنتهي  حتى  طلبته  وأسماء 
في مجتمعات تخلو من أماكن اللهو البريء 
وممارسة الرياضة غير المدفوعة الثمن؛ في 
مجتمعات طغت أحاديث منافع الاكتتابات وآخر 
الأهداف الكروية وأجمل الألبومات الغنائية، 

على أحاديث آخر الإصدارات!
وحتى نقرأ دراسة تشابه الدراسة التي وردت 
في مقال المجلة الأمريكية تطلعوا بين فينة 
وأخرى إلى العيون التي ستظهر في التلفاز 

وهي فارغة.. بلا معنى!
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مع اقتراب موعد خليجي )20( دشن بعض خطباء 
يتم  أسابيع  منذ  مسلسلة  خطباً  ع��دن  م/  مساجد 
فيها الهجوم على الشيعة بشتى الأسلحة المتطورة 
والتقليدية! .. زاعمين تبصير المسلمين ) السنة( بما 
عليه الشيعة من الكفر والضلال )!( والذين يجب إخراجهم 
من ملة محمد )صلى الله عليه وآله وسلم( وتبشيرهم 
بالنار التي وعدها الله الكافرين والمتجبرين!.. ولأن دول 
الخليج وحتى اليمن يوجد بها عدد من هذه الطائفة، 
وهم وحدهم في عدن قد يتجاوزون أربعمائة أسرة 
تسكن عدن منذ مئات السنين .. فهل يليق أن نستقبل 
الاستقبال  بهذا  الشيعة  من  كانوا  لو  ضيوفنا حتى 
القبيح الدخيل على أخلاقنا وقيمنا التي نعتز بها على 
الدوام، ويأبى السلفيون إلا الإجهاز عليها بحجة أنها - 
أي قيم التسامح - من سنن الآباء والأجداد المخالفة 

لملة الوهابيين التي تقضي بأن ديننا لا يؤمن بأي شكل من أشكال 
التقارب والتواد مع كل من خالفنا ديناً ورأياً ومذهباً  وتفكيراً !

ولا يخفى سوء توقيت هذا الهجوم على الشيعة والدعوة إلى سلخهم 
من الإسلام وإلحاقهم باليهود والنصارى ! بل زعم بعضهم أن اليهود 

خير منهم )!!( ولا حول ولا قوة إلا بالله! 
وإذا كان هؤلاء يبررون الهجوم على الشيعة بأنه دفاع عن الصحابة 
وأم المؤمنين عائشة – رضي الله عنها – لأن أحد الحمقى كان قد شتم 
عائشة – رضي الله عنها – زوجة رسول الله – صلى الله عليه وعلى 
آله – وحلف يميناً مغلظة أنها في الدرك الأسفل من النار !! وذلك من 
مسجد في لندن ، وبثته قناة شيعية واحدة في رمضان ، وتم إيقاف 
هذه القناة على الفور ، فإن هذا ليس مبرراً للمتاجرة بالصحابة وأزواج 
النبي – صلى الله عليه وآله – على قنوات السلفية المقابلة وكذا منابر 
المساجد ، ضاربين عرض الحائط بحرمة رسول الله – صلى الله عليه 
وعلى آله – وأزواجه أمهات المؤمنين ! فإن لرسول الله – صلى الله عليه 
وعلى – حرمة فوق كل الحرمات ينبغي إعظامها وإجلالها وأن نتمثل 
قول الله من سورة النور : )) ولول اإذ �سمعتموه قلتم ما يكون لنا اأن 
نتكلم بهذا، �سبحانك هذا بهتان عظيم ❊ يعظكم الله اأن تعودوا لمثله 

اأبداً اإن كنتم موؤمنين((.

 وقد أدانت المراجع الشيعية هذا التهور من أحد الشيعة على أم 
المؤمنين  عائشة – رضي الله عنها –  لكن القول بأن علماء الشيعة 
قد أدانوا صاحبهم من باب التقية هو قول اخترق المستور ، وادعى 
علم ما وراء السطور ، وتطاول على الذي يعلم خائنة الأعين وما تخفي 

الصدور ! .
وقد ظلت قنوات سلفية تلعلع لأكثر من شهر وتزيد الجاهلين بالأمر 
علماً حتى أقدمت إدارة قمري النايلسات والعربسات على إغلاقها وقد 

بلغت حوالي )12( قناة سلفية ! .
والمتهور الشيعي ليس وحده المجنون ، فعندنا السنة أمثاله كثر، 
الكاسيت  ومن لم يصدق فليطلع على منابر المساجد  وأشرطة 
والسيدي والقنوات السلفية وكتبهم ومنشوراتهم قديماً وحديثاً فسوف 

يرى العجب العجاب الذي يشيب له رأس الوليد، منها 
مثالًا لا حصراً : جواز مفاخذة الرضيعة ! وجواز أن يتزوج 
الرجل ابنته التي أنجبها من نكاح غير صحيح)!( ، ومنها 
فتوى إرضاع الكبير ، ومنها فتوى أبي ابن العربي في 
كتابه »العواصم من القواصم« بأن الحسين رضي الله 
عنه  إنما قتل بسيف جده – صلى الله عليه وسلم - إرضاءً 
لأسياده الأمويين ومنها قول ابن تيمية في )منهاج السنة 
النبوية( أن علياً بن أبي طالب رضي الله عنه كان مخذولًا 
أينما توجه إرغاماً وتشكيكاً بقوله صلى الله عليه وسلم  
»من كنت مولاه فعلي مولاه ، اللهم انصر من نصره ، 

واخذل من خذله.. الخ«.
وكذا قوله : إن علياً رضي الله عنه أسلم صغيراً وأن 
الصوفية  !!( ومنها تكفير   ( الصبي فيه نزاع  إسلام 
والأشاعرة وإخراجهم من ملة الإسلام ! ومنها وصف الله 
تعالى بما تقشعر منه أبدان الموحدين إلى غير ذلك كثير كثير .. ! حقا 

كما قال المثل السائر » كل زبيبة و )فيها ( عود !!« .
فالأولى أن ننقذ تاريخنا وتراثنا ، لا أن نوزع صكوك العصمة لبشر 
ثم نثبت لهم أجر الاجتهاد في سفك  الدماء وهتك أعراض آل بيت 
النبي -صلى الله عليه وعلى آله وسلم - وأنصار المدينة ! ثم نتوعد 
بالويل والهلاك كل من اجتهد في نقد التاريخ وخطأ أفعال طغاته 
وصناديده ممن منحهم البعض صكوك العصمة وجعلوهم  مثل رسول 

الله - صلى الله عليه وسلم - أو أشد ! ولا حول ولا قوة إلا بالله .
ولكنني  مطلقاً  السنة  ولا ضد  الشيعة  عن  مدافعاً  لست  إنني 
يعز علي أن أرى في وطني وفي ديني من لا يزال يؤمن بالنعرات 
الطائفية التي تؤدي إلى دمار الأمم والتاريخ والمستقبل ! وأتمنى 
رؤية بلادي وبلاد المسلمين أمة واحدة قد تجاوزت تاريخها وخلافاتها 
المذهبية واختلافها العرقي والطائفي والديني وقررت الرحيل سوياً 
إلى المستقبل الذي لن يرحم أحداً منا غذى هذه النعرات الطائفية 
والدينية والعرقية ولن يفلح أحد سكت عليها .. وآمل من الإخوة 
المسؤولين جميعاً مصادرة الدعوة إلى العداء المذهبي والطائفي 
فلم نزل نعاني من الفرقة والمناطقية ولم نتعاف بعد حتى نفتح 

عداء طائفياً ! .
وآمل من العلماء والخطباء تفهم ذلك والله تعالى يقول : » وتعاونوا 

على البر والتقوى ولا تعاونوا على الإثم والعدوان«.
 ثمة كلام مهم أصبه في آذان هؤلاء أن مدينة عدن الأبية كانت 
ملتقى كل الثقافات  والمذاهب والأعراق والأديان عاش فيها الشيعة 
الإثناعشرية والشيعة الإسماعيلية  والشيعة الداوودية وكل فرق 
الصوفية ولا يزالون إلى اليوم .. وعاش فيها اليهود والنصارى والفرس 
وهذه الأخيرة لا تزال معابدها إلى اليوم شاهدة على رحابة عدن ! 

التي لم تضق يوماً بدين أو ثقافة أو مذهب أو جنس أو طائفة ! 
واليوم أضحى ينعق ناعق غراب شؤم الفرقة والعداوة والتناحر 
في  عرصاتها الشاكية من عبث العابثين بكل وحدة وتقارب وجميل 

والله المستعان )!(  .
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